
Secretários apresentam resultados dos 
primeiros 50 dias de trabalho ao prefeito

Na manhã desta sexta-feira (21), o 
prefeito Léo Moraes reuniu o secreta-
riado municipal para debater sobre as 
ações desenvolvidas pelo Poder Exe-
cutivo ao longo dos 50 dias iniciais da 
atual gestão.

Esse encontro marcou o retorno do 
prefeito Léo Moraes após uma rápida 
viagem à Brasília nesta última sema-
na, de onde trouxe resultados positi-
vos à sociedade porto-velhenses. Um 
por um, os secretários apresentaram 
as entregas, projetos e desafi os que 
estão encarando na execução do plano 
de ação dos primeiros 100 dias.

Além do prefeito e todo o seu se-
cretariado, a reunião também contou 
com a participação da vice-prefeita 
Magna dos Anjos, além do secretá-
rio de Governo, Oscar Neto. Todos 
alinhados no mesmo foco, que é o de 
promover o maior choque de gestão 
da história da capital rondoniense. 
“Acredito que o trabalho desenvolvido 
por essa equipe é um divisor de águas 
na história política de Porto Velho, 
já que pela primeira vez temos uma 
equipe integralmente técnica, forma-
da por pessoas dedicadas, conhece-
doras e empenhadas na melhoria de 

Reunião marcou os primeiros 50 dias de trabalho

A reunião aconteceu no Prédio do Relógio e estipulou as metas para os 100 
dias da atual gestão

vida do cidadão porto-velhense, mo-
tivo pelo qual já estamos entregando 
resultados que melhoram a vida de 
nossa população”, disse o prefeito Léo 
Moraes.

Entre os pontos destacados na reu-
nião estão o projeto de qualifi cação 
do sistema de educação municipal, 
a elaboração técnica da melhoria na 
fl uidez do trânsito na cidade, regula-

rização fundiária, política ambiental e 
climática, além do essencial serviço de 
limpeza das vias públicas e desobstru-
ção de canais.

Durante a semana, o prefeito cum-
prirá uma agenda de reuniões indi-
viduais com cada um dos secretários 
para alinhar ainda mais os trabalhos 
disponibilizados à população de Porto 
Velho.
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POLÍTICA

A Prefeitura de Porto Velho, até 
19 de fevereiro deste ano, benefi ciou 
mais de 2.600 pessoas com Trans-
torno do Espectro Autista (TEA), 
com a emissão da Carteira Muni-
cipal de Identifi cação do Autista 
(CMIA), documento que pode ser 
solicitado gratuitamente no Centro 
de Referência de Assistência Social 
(Cras), conforme a Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social e da Fa-
mília (Semasf).

“A Carteira do Autista garante 
a atenção integral, o pronto aten-
dimento e a prioridade no acesso 
aos serviços públicos e privados às 
pessoas com TEA. No caso dos par-
ticulares, isso inclui supermercados, 
bancos, farmácias, bares, restauran-
tes e lojas em geral, em especial nas 
áreas de saúde, educação e assistên-
cia social, mediante a apresentação 
do documento pelo cidadão”, infor-
mou a secretária da Semasf, Lucília 
Muniz.

DOCUMENTOS PARA EMISSÃO
Pais ou responsáveis por pessoas 

com TEA devem procurar o Centro 
de Referência da Assistência Social 
(Cras) mais perto de sua casa, para 
solicitar a emissão da Carteira Mu-
nicipal de Identifi cação do Autista 
(CMIA), sendo necessário apre-
sentar laudo médico com prazo de 
validade de 60 meses, documentos 
pessoais do autista e do responsável, 
comprovante de endereço, foto 3x4, 
requerimento que pode ser feito no 
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Somente este ano, Prefeitura de Porto Velho já emitiu 
mais de 2.600 Carteiras de Identifi cação do Autista

O documento tem validade de 60 meses, devendo ser revalidada com 
o mesmo número

ato da inscrição e comprovante de 
tipagem sanguínea.

Os Cras funcionam das 8h às 
18h, de segunda a sexta-feira. Além 
disso, nas ações comunitárias nos 
bairros e distritos, a exemplo do 
projeto Cidadania em Movimento, 
também são emitidas as carteiras do 
autista. A Carteira de Identifi cação 
do Autista no Município de Porto 
Velho foi instituída pela Lei Com-
plementar nº 864. O documento 
tem validade de 60 meses, devendo 
ser revalidada com o mesmo núme-
ro. No caso de perda ou extravio da 
CMIA, será emitida gratuitamente a 
segunda via mediante apresentação 

do respectivo boletim de ocorrência 
policial.

O documento poderá ser disponi-
bilizado de forma digital, bem como 
todo o seu processo de requerimen-
to inicial, sendo o Cras responsável 
pela emissão da carteira física, fa-
cilitando a aquisição da CMIA por 
parte do requerente.

Na impossibilidade de solicitação 
da de forma virtual, o requerimento 
deverá ser devidamente preenchi-
do e assinado presencialmente pelo 
interessado, pais, responsáveis ou 
representantes legais, sendo a via 
física do documento fornecida pelo 
órgão responsável.
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Secretaria de Saúde de Porto Velho emite alerta para 
prevenção de doenças frequentes durante o carnaval

A Prefeitura de Porto Velho, por 
meio da Secretaria Municipal de Saú-
de (Semusa), divulgou o Alerta 01 so-
bre Risco de Ocorrência de Eventos 
de Massa no período do carnaval, com 
orientações importantes para os pro-
fi ssionais de saúde e também à popu-
lação. A recomendação busca prevenir 
doenças e garantir que a população 
possa aproveitar a festa com segurança.

O risco de ocorrência de eventos de 
massa está relacionado com a possibili-
dade de disseminação de doenças, de-
sastres e atentados. Eventos de grandes 
aglomerações, como o carnaval, que 
atraem pessoas de diferentes locais, 
podem aumentar o risco de dissemina-
ção de doenças. Por isso, a importância 
do alerta do Departamento de Vigilân-
cia em Saúde (DVS) da Semusa, que 
busca guiar as ações dos profi ssionais 
que atuam nas unidades de saúde, bem 
como proteger a saúde de quem preten-
de aproveitar a folia nas ruas.

Doenças de transmissão hídrica e 
alimentar (DTHA)

Causadas pela ingestão de água ou 
alimentos contaminados por bactérias, 
vírus, parasitas, substâncias químicas 
ou toxinas de micro-organismos. Por 
isso, a vigilância sobre a ingestão segu-
ra de alimentos e líquidos, que deve ser 
seguida diariamente, precisa ser redo-
brada no período de carnaval.

Neste período, devido ao aumento 
do consumo de alimentos em locais de 
difícil fi scalização sanitária, sob varia-
ção de temperatura, e o consumo ex-
cessivo de líquidos (incluindo bebidas 
alcoólicas), o risco de ocorrência de 
surtos alimentares e doenças infeccio-
sas é maior.

Principais DTHA e Sintomas:
O consumo de alimentos contami-

nados pode resultar em doenças como:
Gastroenterites (Salmonella, Esche-

richia coli, Shigella): diarreia, cólicas, 
febre, náuseas, vômitos;

Hepatite A: fadiga, febre, icterícia, 

dor abdominal;
Infecções parasitárias (Giardíase, 

Amebíase): diarreia, dor e distensão 
abdominal; Botulismo alimentar: fra-
queza, visão turva, difi culdade para fa-
lar e engolir;

Como prevenir DTHA durante o 
carnaval:

O melhor remédio é sempre a pre-
venção. Por isso, ao consumir alimen-
tos preparados no comércio ambulante, 
verifi que:

Se estão bem conservados e protegi-
dos contra insetos e poeira;

Evite alimentos de alto risco, como 
carnes e ovos crus ou mal cozidos;

Evite leite e produtos lácteos não 
pasteurizados;

Evite alimentos perecíveis como 
maionese, saladas, sanduíches e cre-
mes, que podem estragar facilmente se 
não armazenados e conservados ade-
quadamente.

Além disso, é fundamental ingerir 
bastante água potável (mineral) para 
evitar a desidratação, especialmente 
em ambientes quentes e com aglomera-
ção de pessoas.

A recomendação busca prevenir doenças e garantir que a população 
possa aproveitar a festa com segurança

Outras dicas importantes que de-
vem ser observadas:

Manter alimentos perecíveis refri-
gerados

Lavar e desinfetar utensílios e su-
perfícies de preparo de alimentos

Higienizar frutas, legumes e verdu-
ras

Manter alimentos bem acondiciona-
dos e fora do alcance de animais

Reaquecer bem alimentos congela-
dos ou refrigerados antes de consumir

Onde buscar atendimento:
Sintomas leves: Casos de baixa ur-

gência devem procurar as unidades 
básicas de saúde, que funcionam de se-
gunda a sexta-feira, das 8h às 18, exceto 
nos feriados.

Unidades Sentinelas: As unidades 
de saúde Hamilton Gondim e Osvaldo 
Piana abrem todos os dias até à meia-
-noite para casos de baixa urgência.

Casos mais graves: devem ser dire-
cionadas para as Unidades de Pronto 
Atendimento (UPAs). São quatro em 
Porto Velho, sendo UPA Sul, UPA Les-
te, UPA Ana Adelaide, UPA José Ade-
lino.



O prefeito de Porto Velho, Léo 
Moraes, e a reitora da Universi-
dade Federal de Rondônia (Unir), 
Marília Pimentel, estiveram reuni-
dos na terça-feira (18), em Brasília, 
na sede da Empresa Brasileira de 
Serviços Hospitalares (Ebserh), 
que é responsável direta pelos hos-
pitais universitários federais no 
país, para tratar sobre uma parce-
ria na área da saúde.

No encontro, foi discutida uma 
futura parceria para a implantação 
do Hospital Universitário (HU). 
Essa é uma demanda de anos que 
nunca avançou, mas, agora, o pre-
feito Léo Moraes está articulando 
para, com o apoio do governo fe-
deral, fi nalmente alcançar uma so-
lução para ampliar a qualidade dos 
cursos da área de saúde e os servi-
ços e atendimento à sociedade.

Durante o encontro, que con-
tou também com a presença do 
secretário da Secretaria Municipal 
da saúde (Semusa), Jaime Gazola, 
foram abordadas alternativas para 
a criação do hospital que represen-
tará uma expansão das possibilida-
des de ensino, pesquisa, extensão e 
assistência à saúde na região, além 
de estreitar a ligação entre a uni-
versidade e a comunidade. A ideia 
é que outros órgãos e instituições 
também participem dessa implan-
tação.

De acordo com a Unir, o Hos-
pital Universitário será um centro 
voltado para a formação de profi s-
sionais da área da saúde, oferecen-
do um ambiente de aprendizado 
prático e realista para os estudan-
tes de medicina, enfermagem, fi -
sioterapia, nutrição e outras áreas 
da saúde por meio das parcerias 
com as universidades privadas. 
Vale destacar que a unidade tam-
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bém servirá como campo de está-
gio, possibilitando aos alunos a 
vivência direta com pacientes, sob 
a supervisão de profi ssionais qua-
lifi cados, integrando teoria e práti-
ca em um ambiente acadêmico de 
ponta.

Ainda segundo a Unir, a ideia 
é que com a criação do Hospital 
Universitário, funcione como um 
centro de referência para o aten-
dimento à população, oferecendo 
serviços médicos de qualidade, es-
pecialmente em áreas que, muitas 
vezes, têm pouco acesso a cuidados 
especializados.

De acordo com o prefeito de 
Porto Velho, Léo Moraes, o Hos-
pital Universitário trará benefícios 
para os estudantes e em especial 
aos moradores da capital. “Esse é 
mais um avanço para a saúde do 
município que estava na UTI. O 
nosso foco e comprometimento é 
com a saúde e qualidade de vida 
dos porto-velhenses. A ideia é que 
tenhamos aqui um hospital para 

Prefeitura de Porto Velho e Unir discutem parceria 
para a implantação do Hospital Universitário

Reunião aconteceu na sede da Ebserh, em Brasília

pesquisas, formação de médicos e 
que, principalmente, consiga aten-
der as necessidades da nossa popu-
lação”, disse o prefeito.

Outras reuniões estão marcadas 
pelos próximos dias para os ajustes 
fi nais desta parceria. No ano passa-
do, uma equipe técnica da Empresa 
Brasileira de Serviços Hospitalares 
(Ebserh), especializada na implan-
tação e gestão de equipamentos 
de saúde, em particular, hospitais 
universitários, esteve em Porto Ve-
lho com o objetivo de avaliar a via-
bilidade da implementação do HU 
na capital.
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A prefeitura de Porto Velho, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Trânsito, Mobilidade e 
Transportes (Semtran) começou, 
na última quinta-feira (20), o 
trabalho da etapa fi nal para a in-
stalação de sonorizadores pelas 
ruas e avenidas da capital.

A primeira etapa da insta-
lação foi a pintura dos trechos 
das vias. Já na etapa fi nal, esses 
pontos recebem a aplicação de 
uma tinta especial, mesma tinta 
usada na faixa de pedestre, com 
maior durabilidade e qualidade. 
O primeiro ponto a ser concluído 
foi na avenida Prefeito Chiquilito 
Erse. Já o segundo trecho a rece-
ber o trabalho fi nal foi na rua 
Raimundo Cantuária com rua 
Buenos Aires.

Os sonorizadores são disposi-
tivos físicos que produzem ruído 
e trepidação quando um veículo 
passa sobre eles. São utilizados 
para alertar os motoristas sobre 
situações atípicas à frente, como 
obras, pedágios, travessia de pe-
destres, proximidade de radares 
e limite de velocidade. 

Com as cores verde e branco, 
esses sonorizadores, fazem parte 
de uma série de adequações com 
a determinação do prefeito Léo 
Moraes, para que os motoristas 
tenham condições de se atentar 
às regiões onde estão dispostos 
os radares, que estão com pre-
visão de começarem a operar a 
partir do próximo mês de março.

O serviço para a conclusão de 
todos os sonorizados deve termi-
nar em cerca de 15 dias. De acor-
do com o secretário da Semtran, 

Implantação de sonorizadores entra na 
fase fi nal em Porto Velho

Iremar Lima, a ideia dos sonori-
zadores é alertar os motoristas 
sobre o funcionamento dos ra-
dares. “As nossas equipes estão 
nas ruas tanto com a educação 
de trânsito como também acom-
panhando os serviços de implan-
tação dos sonorizadores, já que 
as ruas precisam ser fechadas”, 
disse o secretário.

SEGURANÇA NO TRÂNSITO 
O radar eletrônico tem como 

principal função monitorar e 
controlar a velocidade de veí-
culos nas vias públicas para ga-
rantir a segurança de motoristas 
e pedestres.

JUSTIÇA SOCIAL
Como forma de promover 

Sonorizadores são dispositivos físicos que produzem ruído e 
trepidação quando um veículo passa sobre eles

uma justiça social, no fi nal de 
janeiro, o Decreto nº 20.762 ofi -
cializou a suspensão do serviço 
de fi scalização de trânsito por ra-
dares eletrônicos e determinou o 
ajustamento técnico do sistema 
de monitoramento. Todos os ra-
dares passaram por aferição.

Além disso, o prefeito Léo 
Moraes também anulou mais de 
114 mil multas aplicadas indevi-
damente desde 26 de dezembro 
do ano passado e determinou o 
ajuste no limite máximo de 50 e 
60 quilômetros por hora nas vias 
monitoradas. Antes, o limite era 
30 e 40 quilômetros por hora, o 
que causava transtornos para a 
população e difi cultava o fl uxo 
do trânsito.
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Apoio de Cirone vai garantir trata-
mento oftalmológico para idosos

Em Ariquemes, Associação Benefi cente Escola Para 
a Vida recebe R$ 100 mil para fortalecer as ações

A Associação Be-
nefi cente Escola Para 
a Vida (ABEVI), si-
tuada no Setor 02, 
em Ariquemes, ao 
longo de 20 anos ofe-
recendo atividades 
socioeducativas para 
crianças e adoles-
centes entre os seis 
e 15 anos, não havia 
recebido recursos de 
emenda federal. Mas, 
isso é passado. Pelo 
segundo ano seguido, 
a entidade é contem-
plada com emenda da 
deputada federal Síl-
via Cristina, que mais 
uma vez destinou R$ 
100 mil para o custeio 
das atividades.

“É muito bom 
poder usar o nosso 

ESTADO DE RONDÔNIA
PREFEITURA MUNICIPAL 
DE ALTO PARAÍSO - RO

EXTRATO DO CONTRATO 
CONTRATO: Nº 009/PJM/2025                    

PROCESSO: 1-159/2025/SEMSAU

CONTRATANTE: MUNICIPIO DE ALTO PARAISO - RO
CONTRATADO: EMPRESA BELLAN VEICULOS ESPE-
CIAIS LTDA, pessoa jurídica de direito privado, devidamen-
te inscrita no CNPJ sob o nº 18.093.163/0001 21.
DO OBJETO: aquisição DE 01 (UM) VEÍCULO TIPO AM-
BULÂNCIA, 0 (ZERO) KM, para suprir as necessidades da 
Secretaria Municipal de Saúde do Município de Alto Paraíso/
RO, conforme Processo Administrativo 1-159/2025.

Alto Paraíso – RO, 21 de fevereiro de 2025.

JOÃO PAVAN
PREFEITO MUNICIPAL

mandato para pro-
mover o bem, para 
apoiar entidades sé-
rias, com trabalho 
reconhecido pela so-
ciedade e que acolhe 
e cuida das nossas 
crianças e adolescen-
tes, oferecendo no-
vas oportunidades de 
aprendizado”, disse a 
deputada.

Sílvia Cristina ob-
servou que esse re-
curso entregue foi do 
exercício de 2024, 
com mais R$ 100 mil 
assegurados ainda 
neste ano, somando 
já um total de R$ 300 
mil aplicados para 
apoiar as ações da As-
sociação Escola Para 
a Vida.

A solenidade que 
marcou o recebimen-
to do recurso ocorreu 
nesta quinta-feira 
(20), na sede da enti-

dade, com as presen-
ças da deputada Síl-
via, da prefeita Carla 
Redano, da secretária 
municipal de Desen-
volvimento Social, 
Micheline Barcelos, a 
Ilda Salvático da Fe-
deração das Apaes, 
Ezequiel da Paulista e 
a imprensa represen-

tada por Stanis Brito 
e Ricardo Schwantes.

O custeio inclui 
desde a contratação 
de pessoal e também 
ajudar na compra da 
alimentação para o 
lanche, para a meren-
da das crianças e ado-
lescentes atendidos 
pelo projeto.

Recurso foi destinado pela deputada federal Sílvia Cris-
tina, que garantiu mais R$ 100 ainda neste ano

Os idosos da Casa 
de Acolhida São Ca-
milo, localizada em 
Cacoal, vão receber 
atendimento na reali-
zação de cirurgias de 
cataratas e no trata-
mento de outras do-
enças oftalmológicas. 
O serviço deverá ser 
oferecido com recur-
sos assegurados pelo 
deputado estadual 
Cirone Deiró (União 
Brasil), por meio de 
emenda parlamentar. 
“Estamos muito agra-
decidos pela generosa 
disponibilização do 
deputado em desti-
nar os recursos, nesse 
gesto que demonstra 

um profundo com-
promisso com o bem 
estar da nossa popu-
lação idosa”, disse 
Santa Selma Rodri-
gues Bordinhon, di-
retora da instituição. 

A diretora infor-
mou que o atendi-
mento deverá ser 
prestado por um ins-
tituto oftalmológico 
de Cacoal. Ela expli-
cou que os procedi-
mentos cirúrgicos 
de cataratas e outros 
tratamentos oftalmo-
lógicos são essenciais 
para garantir a qua-
lidade de vida dos 
idosos. Segundo a 
diretora, muitos de-

les enfrentam sérias 
difi culdades visuais, 
que impactam não 
apenas sua autono-
mia, mas também 
sua saúde mental. 
“A limitação na visão 
muitas vezes leva ao 
isolamento, à triste-
za e até à depressão”, 
disse Santa Selma, 
acrescentando que 
“esse tratamento não 
apenas permitirá que 
nossos acolhidos en-
xerguem melhor, mas 
também contribuirá 
significativamente 
para a melhoria do 
estado emocional e 
mental deles”.
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Detento morre enquanto aguardava audiência 
de custódia em Porto Velho
Homem havia sido preso há menos de 24 horas, acusado de roubo. Ele chegou a ser 
atendido pela equipe médica, mas não resistiu.

Um homem 
identifi cado como 
Noe Vicente Gon-
çalves, de 46 anos, 
morreu na quinta-
-feira (20) enquanto 
aguardava uma au-
diência de custódia 
em Porto Velho. O 
homem havia sido 
preso há menos de 
24 horas, acusado 
de roubo.

Segundo o Tri-
bunal de Justiça de 
Rondônia (TJRO), 
o juiz percebeu que 
Noe estava passan-
do mal e acionou 
o Serviço de Aten-
dimento Móvel de 
Urgência (Samu). 
Ele chegou a ser 
atendido pela equi-
pe médica, mas não 
resistiu.

Segundo a Se-
cretaria de Justiça 
(Sejus), o homem 
sofreu um mal sú-
bito. No entanto, a 
causa da morte não 
foi divulgada, pois 
o órgão ainda não 
teve acesso ao laudo 
pericial do Instituto 
Médico Legal (IML)

Em nota ao g1, 
a Sejus informou 
que está analisando 
o caso e ressaltou 
que o detento não 
havia sido formal-
mente admitido no 
sistema prisional, 
permanecendo sob 
custódia da secre-

Fórum Geral Desembargador César Montenegro em 
Porto Velho

taria por aproxima-
damente duas horas 
nas dependências 
do Fórum, enquan-
to aguardava a audi-
ência.

O crime
Noe Vicente 

Gonçalves foi preso 
na última quarta-
-feira (19), suspeito 
de roubar um celu-
lar em uma parada 
de ônibus, próximo 
a rodoviária de Por-
to Velho. A vítima 
reagiu ao assalto, 
recuperou o apare-
lho e acionou a po-
lícia.

De acordo com o 
boletim de ocorrên-
cia, a vítima esta-
va em um ponto de 
ônibus quando foi 
surpreendida pelo 
suspeito. Ao perce-
ber que se tratava de 
um assalto, ela cor-
reu atrás dele, con-
seguiu imobilizá-lo 
com o uso da força e 
recuperou o celular.

Após ser aciona-
da pela própria víti-
ma, a polícia foi até 
o local e encontrou 
o suspeito com a 
cabeça inchada. Ao 
ser questionado, o 
homem não quis se 
pronunciar. Diante 
dos fatos, Noe foi 
preso e encaminha-
do à Central de Fla-
grantes.
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Alex Redano - Presidente da Alero

Alex Redano Solicita Substituição urgente da Ponte 
sobre o Rio Massangana em Alto Paraíso

O presidente da Assembleia Le-
gislativa de Rondônia, deputado 
Alex Redano (Republicanos), enca-
minhou uma importante indicação 
ao Poder Executivo e ao Departa-
mento Estadual de Estradas de Ro-
dagem e Transportes (DER), des-
tacando a necessidade urgente de 
substituição da ponte sobre o Rio 
Massangana, localizada na RO-457, 
B-40.

De acordo com a denúncia rece-
bida pelo presidente Alex Redano, a 
ponte apresenta um estreitamento 
signifi cativo, o que difi culta a pas-
sagem de veículos de grande porte, 
como máquinas agrícolas especiais. 
Essa situação tem gerado sérios 
riscos aos motoristas e transtornos 
causados para a população que uti-
liza diariamente a rodovia, de fun-
damental importância para o es-
coamento da produção agrícola da 
cidade.

A rodovia RO-457 é um dos 
principais corredores de transporte 
para as atividades rurais, especial-
mente no que tange ao transporte 
de produtos agrícolas, e a atual con-
dição da ponte tem comprometido 
a efi ciência desse escoamento. A 
população, que depende dessa via 
para a realização de atividades co-
tidianas, tem se submetido a uma 
situação de insegurança constante, 
colocando em risco a supervisão 
física dos motoristas e a qualidade 
das operações logísticas na região.

Com a intenção de solucionar 
esse impasse, a indicação do presi-
dente Alex Redano pede a substi-
tuição da ponte por uma estrutura 
mais larga e robusta, capaz de su-
portar o tráfego de veículos pesados 

com maior segurança. Essa melho-
ria não apenas promoveria a segu-
rança dos cidadãos, mas também 
contribuiria para o avanço da eco-
nomia regional, facilitando a circu-
lação.

“Essa solicitação visa atender a 
uma demanda urgente da popula-

ção de Alto Paraíso, que precisa de 
infraestrutura de qualidade para 
garantir a segurança nas estradas 
e contribuir para o crescimento do 
município. A substituição da ponte 
será um marco para a região e útil 
no desenvolvimento econômico de 
Rondônia”, destacou o presidente.



Secretários apresentam resultados dos 
primeiros 50 dias de trabalho ao prefeito

Na manhã desta sexta-feira (21), o 
prefeito Léo Moraes reuniu o secreta-
riado municipal para debater sobre as 
ações desenvolvidas pelo Poder Exe-
cutivo ao longo dos 50 dias iniciais da 
atual gestão.

Esse encontro marcou o retorno do 
prefeito Léo Moraes após uma rápida 
viagem à Brasília nesta última sema-
na, de onde trouxe resultados positi-
vos à sociedade porto-velhenses. Um 
por um, os secretários apresentaram 
as entregas, projetos e desafi os que 
estão encarando na execução do plano 
de ação dos primeiros 100 dias.

Além do prefeito e todo o seu se-
cretariado, a reunião também contou 
com a participação da vice-prefeita 
Magna dos Anjos, além do secretá-
rio de Governo, Oscar Neto. Todos 
alinhados no mesmo foco, que é o de 
promover o maior choque de gestão 
da história da capital rondoniense. 
“Acredito que o trabalho desenvolvido 
por essa equipe é um divisor de águas 
na história política de Porto Velho, 
já que pela primeira vez temos uma 
equipe integralmente técnica, forma-
da por pessoas dedicadas, conhece-
doras e empenhadas na melhoria de 

Reunião marcou os primeiros 50 dias de trabalho

A reunião aconteceu no Prédio do Relógio e estipulou as metas para os 100 
dias da atual gestão

vida do cidadão porto-velhense, mo-
tivo pelo qual já estamos entregando 
resultados que melhoram a vida de 
nossa população”, disse o prefeito Léo 
Moraes.

Entre os pontos destacados na reu-
nião estão o projeto de qualifi cação 
do sistema de educação municipal, 
a elaboração técnica da melhoria na 
fl uidez do trânsito na cidade, regula-

rização fundiária, política ambiental e 
climática, além do essencial serviço de 
limpeza das vias públicas e desobstru-
ção de canais.

Durante a semana, o prefeito cum-
prirá uma agenda de reuniões indi-
viduais com cada um dos secretários 
para alinhar ainda mais os trabalhos 
disponibilizados à população de Porto 
Velho.
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POLÍTICA

A Prefeitura de Porto Velho, até 
19 de fevereiro deste ano, benefi ciou 
mais de 2.600 pessoas com Trans-
torno do Espectro Autista (TEA), 
com a emissão da Carteira Muni-
cipal de Identifi cação do Autista 
(CMIA), documento que pode ser 
solicitado gratuitamente no Centro 
de Referência de Assistência Social 
(Cras), conforme a Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social e da Fa-
mília (Semasf).

“A Carteira do Autista garante 
a atenção integral, o pronto aten-
dimento e a prioridade no acesso 
aos serviços públicos e privados às 
pessoas com TEA. No caso dos par-
ticulares, isso inclui supermercados, 
bancos, farmácias, bares, restauran-
tes e lojas em geral, em especial nas 
áreas de saúde, educação e assistên-
cia social, mediante a apresentação 
do documento pelo cidadão”, infor-
mou a secretária da Semasf, Lucília 
Muniz.

DOCUMENTOS PARA EMISSÃO
Pais ou responsáveis por pessoas 

com TEA devem procurar o Centro 
de Referência da Assistência Social 
(Cras) mais perto de sua casa, para 
solicitar a emissão da Carteira Mu-
nicipal de Identifi cação do Autista 
(CMIA), sendo necessário apre-
sentar laudo médico com prazo de 
validade de 60 meses, documentos 
pessoais do autista e do responsável, 
comprovante de endereço, foto 3x4, 
requerimento que pode ser feito no 
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Somente este ano, Prefeitura de Porto Velho já emitiu 
mais de 2.600 Carteiras de Identifi cação do Autista

O documento tem validade de 60 meses, devendo ser revalidada com 
o mesmo número

ato da inscrição e comprovante de 
tipagem sanguínea.

Os Cras funcionam das 8h às 
18h, de segunda a sexta-feira. Além 
disso, nas ações comunitárias nos 
bairros e distritos, a exemplo do 
projeto Cidadania em Movimento, 
também são emitidas as carteiras do 
autista. A Carteira de Identifi cação 
do Autista no Município de Porto 
Velho foi instituída pela Lei Com-
plementar nº 864. O documento 
tem validade de 60 meses, devendo 
ser revalidada com o mesmo núme-
ro. No caso de perda ou extravio da 
CMIA, será emitida gratuitamente a 
segunda via mediante apresentação 

do respectivo boletim de ocorrência 
policial.

O documento poderá ser disponi-
bilizado de forma digital, bem como 
todo o seu processo de requerimen-
to inicial, sendo o Cras responsável 
pela emissão da carteira física, fa-
cilitando a aquisição da CMIA por 
parte do requerente.

Na impossibilidade de solicitação 
da de forma virtual, o requerimento 
deverá ser devidamente preenchi-
do e assinado presencialmente pelo 
interessado, pais, responsáveis ou 
representantes legais, sendo a via 
física do documento fornecida pelo 
órgão responsável.
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Secretaria de Saúde de Porto Velho emite alerta para 
prevenção de doenças frequentes durante o carnaval

A Prefeitura de Porto Velho, por 
meio da Secretaria Municipal de Saú-
de (Semusa), divulgou o Alerta 01 so-
bre Risco de Ocorrência de Eventos 
de Massa no período do carnaval, com 
orientações importantes para os pro-
fi ssionais de saúde e também à popu-
lação. A recomendação busca prevenir 
doenças e garantir que a população 
possa aproveitar a festa com segurança.

O risco de ocorrência de eventos de 
massa está relacionado com a possibili-
dade de disseminação de doenças, de-
sastres e atentados. Eventos de grandes 
aglomerações, como o carnaval, que 
atraem pessoas de diferentes locais, 
podem aumentar o risco de dissemina-
ção de doenças. Por isso, a importância 
do alerta do Departamento de Vigilân-
cia em Saúde (DVS) da Semusa, que 
busca guiar as ações dos profi ssionais 
que atuam nas unidades de saúde, bem 
como proteger a saúde de quem preten-
de aproveitar a folia nas ruas.

Doenças de transmissão hídrica e 
alimentar (DTHA)

Causadas pela ingestão de água ou 
alimentos contaminados por bactérias, 
vírus, parasitas, substâncias químicas 
ou toxinas de micro-organismos. Por 
isso, a vigilância sobre a ingestão segu-
ra de alimentos e líquidos, que deve ser 
seguida diariamente, precisa ser redo-
brada no período de carnaval.

Neste período, devido ao aumento 
do consumo de alimentos em locais de 
difícil fi scalização sanitária, sob varia-
ção de temperatura, e o consumo ex-
cessivo de líquidos (incluindo bebidas 
alcoólicas), o risco de ocorrência de 
surtos alimentares e doenças infeccio-
sas é maior.

Principais DTHA e Sintomas:
O consumo de alimentos contami-

nados pode resultar em doenças como:
Gastroenterites (Salmonella, Esche-

richia coli, Shigella): diarreia, cólicas, 
febre, náuseas, vômitos;

Hepatite A: fadiga, febre, icterícia, 

dor abdominal;
Infecções parasitárias (Giardíase, 

Amebíase): diarreia, dor e distensão 
abdominal; Botulismo alimentar: fra-
queza, visão turva, difi culdade para fa-
lar e engolir;

Como prevenir DTHA durante o 
carnaval:

O melhor remédio é sempre a pre-
venção. Por isso, ao consumir alimen-
tos preparados no comércio ambulante, 
verifi que:

Se estão bem conservados e protegi-
dos contra insetos e poeira;

Evite alimentos de alto risco, como 
carnes e ovos crus ou mal cozidos;

Evite leite e produtos lácteos não 
pasteurizados;

Evite alimentos perecíveis como 
maionese, saladas, sanduíches e cre-
mes, que podem estragar facilmente se 
não armazenados e conservados ade-
quadamente.

Além disso, é fundamental ingerir 
bastante água potável (mineral) para 
evitar a desidratação, especialmente 
em ambientes quentes e com aglomera-
ção de pessoas.

A recomendação busca prevenir doenças e garantir que a população 
possa aproveitar a festa com segurança

Outras dicas importantes que de-
vem ser observadas:

Manter alimentos perecíveis refri-
gerados

Lavar e desinfetar utensílios e su-
perfícies de preparo de alimentos

Higienizar frutas, legumes e verdu-
ras

Manter alimentos bem acondiciona-
dos e fora do alcance de animais

Reaquecer bem alimentos congela-
dos ou refrigerados antes de consumir

Onde buscar atendimento:
Sintomas leves: Casos de baixa ur-

gência devem procurar as unidades 
básicas de saúde, que funcionam de se-
gunda a sexta-feira, das 8h às 18, exceto 
nos feriados.

Unidades Sentinelas: As unidades 
de saúde Hamilton Gondim e Osvaldo 
Piana abrem todos os dias até à meia-
-noite para casos de baixa urgência.

Casos mais graves: devem ser dire-
cionadas para as Unidades de Pronto 
Atendimento (UPAs). São quatro em 
Porto Velho, sendo UPA Sul, UPA Les-
te, UPA Ana Adelaide, UPA José Ade-
lino.



O prefeito de Porto Velho, Léo 
Moraes, e a reitora da Universi-
dade Federal de Rondônia (Unir), 
Marília Pimentel, estiveram reuni-
dos na terça-feira (18), em Brasília, 
na sede da Empresa Brasileira de 
Serviços Hospitalares (Ebserh), 
que é responsável direta pelos hos-
pitais universitários federais no 
país, para tratar sobre uma parce-
ria na área da saúde.

No encontro, foi discutida uma 
futura parceria para a implantação 
do Hospital Universitário (HU). 
Essa é uma demanda de anos que 
nunca avançou, mas, agora, o pre-
feito Léo Moraes está articulando 
para, com o apoio do governo fe-
deral, fi nalmente alcançar uma so-
lução para ampliar a qualidade dos 
cursos da área de saúde e os servi-
ços e atendimento à sociedade.

Durante o encontro, que con-
tou também com a presença do 
secretário da Secretaria Municipal 
da saúde (Semusa), Jaime Gazola, 
foram abordadas alternativas para 
a criação do hospital que represen-
tará uma expansão das possibilida-
des de ensino, pesquisa, extensão e 
assistência à saúde na região, além 
de estreitar a ligação entre a uni-
versidade e a comunidade. A ideia 
é que outros órgãos e instituições 
também participem dessa implan-
tação.

De acordo com a Unir, o Hos-
pital Universitário será um centro 
voltado para a formação de profi s-
sionais da área da saúde, oferecen-
do um ambiente de aprendizado 
prático e realista para os estudan-
tes de medicina, enfermagem, fi -
sioterapia, nutrição e outras áreas 
da saúde por meio das parcerias 
com as universidades privadas. 
Vale destacar que a unidade tam-
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bém servirá como campo de está-
gio, possibilitando aos alunos a 
vivência direta com pacientes, sob 
a supervisão de profi ssionais qua-
lifi cados, integrando teoria e práti-
ca em um ambiente acadêmico de 
ponta.

Ainda segundo a Unir, a ideia 
é que com a criação do Hospital 
Universitário, funcione como um 
centro de referência para o aten-
dimento à população, oferecendo 
serviços médicos de qualidade, es-
pecialmente em áreas que, muitas 
vezes, têm pouco acesso a cuidados 
especializados.

De acordo com o prefeito de 
Porto Velho, Léo Moraes, o Hos-
pital Universitário trará benefícios 
para os estudantes e em especial 
aos moradores da capital. “Esse é 
mais um avanço para a saúde do 
município que estava na UTI. O 
nosso foco e comprometimento é 
com a saúde e qualidade de vida 
dos porto-velhenses. A ideia é que 
tenhamos aqui um hospital para 

Prefeitura de Porto Velho e Unir discutem parceria 
para a implantação do Hospital Universitário

Reunião aconteceu na sede da Ebserh, em Brasília

pesquisas, formação de médicos e 
que, principalmente, consiga aten-
der as necessidades da nossa popu-
lação”, disse o prefeito.

Outras reuniões estão marcadas 
pelos próximos dias para os ajustes 
fi nais desta parceria. No ano passa-
do, uma equipe técnica da Empresa 
Brasileira de Serviços Hospitalares 
(Ebserh), especializada na implan-
tação e gestão de equipamentos 
de saúde, em particular, hospitais 
universitários, esteve em Porto Ve-
lho com o objetivo de avaliar a via-
bilidade da implementação do HU 
na capital.
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A prefeitura de Porto Velho, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Trânsito, Mobilidade e 
Transportes (Semtran) começou, 
na última quinta-feira (20), o 
trabalho da etapa fi nal para a in-
stalação de sonorizadores pelas 
ruas e avenidas da capital.

A primeira etapa da insta-
lação foi a pintura dos trechos 
das vias. Já na etapa fi nal, esses 
pontos recebem a aplicação de 
uma tinta especial, mesma tinta 
usada na faixa de pedestre, com 
maior durabilidade e qualidade. 
O primeiro ponto a ser concluído 
foi na avenida Prefeito Chiquilito 
Erse. Já o segundo trecho a rece-
ber o trabalho fi nal foi na rua 
Raimundo Cantuária com rua 
Buenos Aires.

Os sonorizadores são disposi-
tivos físicos que produzem ruído 
e trepidação quando um veículo 
passa sobre eles. São utilizados 
para alertar os motoristas sobre 
situações atípicas à frente, como 
obras, pedágios, travessia de pe-
destres, proximidade de radares 
e limite de velocidade. 

Com as cores verde e branco, 
esses sonorizadores, fazem parte 
de uma série de adequações com 
a determinação do prefeito Léo 
Moraes, para que os motoristas 
tenham condições de se atentar 
às regiões onde estão dispostos 
os radares, que estão com pre-
visão de começarem a operar a 
partir do próximo mês de março.

O serviço para a conclusão de 
todos os sonorizados deve termi-
nar em cerca de 15 dias. De acor-
do com o secretário da Semtran, 

Implantação de sonorizadores entra na 
fase fi nal em Porto Velho

Iremar Lima, a ideia dos sonori-
zadores é alertar os motoristas 
sobre o funcionamento dos ra-
dares. “As nossas equipes estão 
nas ruas tanto com a educação 
de trânsito como também acom-
panhando os serviços de implan-
tação dos sonorizadores, já que 
as ruas precisam ser fechadas”, 
disse o secretário.

SEGURANÇA NO TRÂNSITO 
O radar eletrônico tem como 

principal função monitorar e 
controlar a velocidade de veí-
culos nas vias públicas para ga-
rantir a segurança de motoristas 
e pedestres.

JUSTIÇA SOCIAL
Como forma de promover 

Sonorizadores são dispositivos físicos que produzem ruído e 
trepidação quando um veículo passa sobre eles

uma justiça social, no fi nal de 
janeiro, o Decreto nº 20.762 ofi -
cializou a suspensão do serviço 
de fi scalização de trânsito por ra-
dares eletrônicos e determinou o 
ajustamento técnico do sistema 
de monitoramento. Todos os ra-
dares passaram por aferição.

Além disso, o prefeito Léo 
Moraes também anulou mais de 
114 mil multas aplicadas indevi-
damente desde 26 de dezembro 
do ano passado e determinou o 
ajuste no limite máximo de 50 e 
60 quilômetros por hora nas vias 
monitoradas. Antes, o limite era 
30 e 40 quilômetros por hora, o 
que causava transtornos para a 
população e difi cultava o fl uxo 
do trânsito.
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Apoio de Cirone vai garantir trata-
mento oftalmológico para idosos

Em Ariquemes, Associação Benefi cente Escola Para 
a Vida recebe R$ 100 mil para fortalecer as ações

A Associação Be-
nefi cente Escola Para 
a Vida (ABEVI), si-
tuada no Setor 02, 
em Ariquemes, ao 
longo de 20 anos ofe-
recendo atividades 
socioeducativas para 
crianças e adoles-
centes entre os seis 
e 15 anos, não havia 
recebido recursos de 
emenda federal. Mas, 
isso é passado. Pelo 
segundo ano seguido, 
a entidade é contem-
plada com emenda da 
deputada federal Síl-
via Cristina, que mais 
uma vez destinou R$ 
100 mil para o custeio 
das atividades.

“É muito bom 
poder usar o nosso 

ESTADO DE RONDÔNIA
PREFEITURA MUNICIPAL 
DE ALTO PARAÍSO - RO

EXTRATO DO CONTRATO 
CONTRATO: Nº 009/PJM/2025                    

PROCESSO: 1-159/2025/SEMSAU

CONTRATANTE: MUNICIPIO DE ALTO PARAISO - RO
CONTRATADO: EMPRESA BELLAN VEICULOS ESPE-
CIAIS LTDA, pessoa jurídica de direito privado, devidamen-
te inscrita no CNPJ sob o nº 18.093.163/0001 21.
DO OBJETO: aquisição DE 01 (UM) VEÍCULO TIPO AM-
BULÂNCIA, 0 (ZERO) KM, para suprir as necessidades da 
Secretaria Municipal de Saúde do Município de Alto Paraíso/
RO, conforme Processo Administrativo 1-159/2025.

Alto Paraíso – RO, 21 de fevereiro de 2025.

JOÃO PAVAN
PREFEITO MUNICIPAL

mandato para pro-
mover o bem, para 
apoiar entidades sé-
rias, com trabalho 
reconhecido pela so-
ciedade e que acolhe 
e cuida das nossas 
crianças e adolescen-
tes, oferecendo no-
vas oportunidades de 
aprendizado”, disse a 
deputada.

Sílvia Cristina ob-
servou que esse re-
curso entregue foi do 
exercício de 2024, 
com mais R$ 100 mil 
assegurados ainda 
neste ano, somando 
já um total de R$ 300 
mil aplicados para 
apoiar as ações da As-
sociação Escola Para 
a Vida.

A solenidade que 
marcou o recebimen-
to do recurso ocorreu 
nesta quinta-feira 
(20), na sede da enti-

dade, com as presen-
ças da deputada Síl-
via, da prefeita Carla 
Redano, da secretária 
municipal de Desen-
volvimento Social, 
Micheline Barcelos, a 
Ilda Salvático da Fe-
deração das Apaes, 
Ezequiel da Paulista e 
a imprensa represen-

tada por Stanis Brito 
e Ricardo Schwantes.

O custeio inclui 
desde a contratação 
de pessoal e também 
ajudar na compra da 
alimentação para o 
lanche, para a meren-
da das crianças e ado-
lescentes atendidos 
pelo projeto.

Recurso foi destinado pela deputada federal Sílvia Cris-
tina, que garantiu mais R$ 100 ainda neste ano

Os idosos da Casa 
de Acolhida São Ca-
milo, localizada em 
Cacoal, vão receber 
atendimento na reali-
zação de cirurgias de 
cataratas e no trata-
mento de outras do-
enças oftalmológicas. 
O serviço deverá ser 
oferecido com recur-
sos assegurados pelo 
deputado estadual 
Cirone Deiró (União 
Brasil), por meio de 
emenda parlamentar. 
“Estamos muito agra-
decidos pela generosa 
disponibilização do 
deputado em desti-
nar os recursos, nesse 
gesto que demonstra 

um profundo com-
promisso com o bem 
estar da nossa popu-
lação idosa”, disse 
Santa Selma Rodri-
gues Bordinhon, di-
retora da instituição. 

A diretora infor-
mou que o atendi-
mento deverá ser 
prestado por um ins-
tituto oftalmológico 
de Cacoal. Ela expli-
cou que os procedi-
mentos cirúrgicos 
de cataratas e outros 
tratamentos oftalmo-
lógicos são essenciais 
para garantir a qua-
lidade de vida dos 
idosos. Segundo a 
diretora, muitos de-

les enfrentam sérias 
difi culdades visuais, 
que impactam não 
apenas sua autono-
mia, mas também 
sua saúde mental. 
“A limitação na visão 
muitas vezes leva ao 
isolamento, à triste-
za e até à depressão”, 
disse Santa Selma, 
acrescentando que 
“esse tratamento não 
apenas permitirá que 
nossos acolhidos en-
xerguem melhor, mas 
também contribuirá 
significativamente 
para a melhoria do 
estado emocional e 
mental deles”.
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Detento morre enquanto aguardava audiência 
de custódia em Porto Velho
Homem havia sido preso há menos de 24 horas, acusado de roubo. Ele chegou a ser 
atendido pela equipe médica, mas não resistiu.

Um homem 
identifi cado como 
Noe Vicente Gon-
çalves, de 46 anos, 
morreu na quinta-
-feira (20) enquanto 
aguardava uma au-
diência de custódia 
em Porto Velho. O 
homem havia sido 
preso há menos de 
24 horas, acusado 
de roubo.

Segundo o Tri-
bunal de Justiça de 
Rondônia (TJRO), 
o juiz percebeu que 
Noe estava passan-
do mal e acionou 
o Serviço de Aten-
dimento Móvel de 
Urgência (Samu). 
Ele chegou a ser 
atendido pela equi-
pe médica, mas não 
resistiu.

Segundo a Se-
cretaria de Justiça 
(Sejus), o homem 
sofreu um mal sú-
bito. No entanto, a 
causa da morte não 
foi divulgada, pois 
o órgão ainda não 
teve acesso ao laudo 
pericial do Instituto 
Médico Legal (IML)

Em nota ao g1, 
a Sejus informou 
que está analisando 
o caso e ressaltou 
que o detento não 
havia sido formal-
mente admitido no 
sistema prisional, 
permanecendo sob 
custódia da secre-

Fórum Geral Desembargador César Montenegro em 
Porto Velho

taria por aproxima-
damente duas horas 
nas dependências 
do Fórum, enquan-
to aguardava a audi-
ência.

O crime
Noe Vicente 

Gonçalves foi preso 
na última quarta-
-feira (19), suspeito 
de roubar um celu-
lar em uma parada 
de ônibus, próximo 
a rodoviária de Por-
to Velho. A vítima 
reagiu ao assalto, 
recuperou o apare-
lho e acionou a po-
lícia.

De acordo com o 
boletim de ocorrên-
cia, a vítima esta-
va em um ponto de 
ônibus quando foi 
surpreendida pelo 
suspeito. Ao perce-
ber que se tratava de 
um assalto, ela cor-
reu atrás dele, con-
seguiu imobilizá-lo 
com o uso da força e 
recuperou o celular.

Após ser aciona-
da pela própria víti-
ma, a polícia foi até 
o local e encontrou 
o suspeito com a 
cabeça inchada. Ao 
ser questionado, o 
homem não quis se 
pronunciar. Diante 
dos fatos, Noe foi 
preso e encaminha-
do à Central de Fla-
grantes.



GERAL

Alex Redano - Presidente da Alero

Alex Redano Solicita Substituição urgente da Ponte 
sobre o Rio Massangana em Alto Paraíso

O presidente da Assembleia Le-
gislativa de Rondônia, deputado 
Alex Redano (Republicanos), enca-
minhou uma importante indicação 
ao Poder Executivo e ao Departa-
mento Estadual de Estradas de Ro-
dagem e Transportes (DER), des-
tacando a necessidade urgente de 
substituição da ponte sobre o Rio 
Massangana, localizada na RO-457, 
B-40.

De acordo com a denúncia rece-
bida pelo presidente Alex Redano, a 
ponte apresenta um estreitamento 
signifi cativo, o que difi culta a pas-
sagem de veículos de grande porte, 
como máquinas agrícolas especiais. 
Essa situação tem gerado sérios 
riscos aos motoristas e transtornos 
causados para a população que uti-
liza diariamente a rodovia, de fun-
damental importância para o es-
coamento da produção agrícola da 
cidade.

A rodovia RO-457 é um dos 
principais corredores de transporte 
para as atividades rurais, especial-
mente no que tange ao transporte 
de produtos agrícolas, e a atual con-
dição da ponte tem comprometido 
a efi ciência desse escoamento. A 
população, que depende dessa via 
para a realização de atividades co-
tidianas, tem se submetido a uma 
situação de insegurança constante, 
colocando em risco a supervisão 
física dos motoristas e a qualidade 
das operações logísticas na região.

Com a intenção de solucionar 
esse impasse, a indicação do presi-
dente Alex Redano pede a substi-
tuição da ponte por uma estrutura 
mais larga e robusta, capaz de su-
portar o tráfego de veículos pesados 

com maior segurança. Essa melho-
ria não apenas promoveria a segu-
rança dos cidadãos, mas também 
contribuiria para o avanço da eco-
nomia regional, facilitando a circu-
lação.

“Essa solicitação visa atender a 
uma demanda urgente da popula-

ção de Alto Paraíso, que precisa de 
infraestrutura de qualidade para 
garantir a segurança nas estradas 
e contribuir para o crescimento do 
município. A substituição da ponte 
será um marco para a região e útil 
no desenvolvimento econômico de 
Rondônia”, destacou o presidente.



Secretários apresentam resultados dos 
primeiros 50 dias de trabalho ao prefeito

Na manhã desta sexta-feira (21), o 
prefeito Léo Moraes reuniu o secreta-
riado municipal para debater sobre as 
ações desenvolvidas pelo Poder Exe-
cutivo ao longo dos 50 dias iniciais da 
atual gestão.

Esse encontro marcou o retorno do 
prefeito Léo Moraes após uma rápida 
viagem à Brasília nesta última sema-
na, de onde trouxe resultados positi-
vos à sociedade porto-velhenses. Um 
por um, os secretários apresentaram 
as entregas, projetos e desafi os que 
estão encarando na execução do plano 
de ação dos primeiros 100 dias.

Além do prefeito e todo o seu se-
cretariado, a reunião também contou 
com a participação da vice-prefeita 
Magna dos Anjos, além do secretá-
rio de Governo, Oscar Neto. Todos 
alinhados no mesmo foco, que é o de 
promover o maior choque de gestão 
da história da capital rondoniense. 
“Acredito que o trabalho desenvolvido 
por essa equipe é um divisor de águas 
na história política de Porto Velho, 
já que pela primeira vez temos uma 
equipe integralmente técnica, forma-
da por pessoas dedicadas, conhece-
doras e empenhadas na melhoria de 

Reunião marcou os primeiros 50 dias de trabalho

A reunião aconteceu no Prédio do Relógio e estipulou as metas para os 100 
dias da atual gestão

vida do cidadão porto-velhense, mo-
tivo pelo qual já estamos entregando 
resultados que melhoram a vida de 
nossa população”, disse o prefeito Léo 
Moraes.

Entre os pontos destacados na reu-
nião estão o projeto de qualifi cação 
do sistema de educação municipal, 
a elaboração técnica da melhoria na 
fl uidez do trânsito na cidade, regula-

rização fundiária, política ambiental e 
climática, além do essencial serviço de 
limpeza das vias públicas e desobstru-
ção de canais.

Durante a semana, o prefeito cum-
prirá uma agenda de reuniões indi-
viduais com cada um dos secretários 
para alinhar ainda mais os trabalhos 
disponibilizados à população de Porto 
Velho.
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POLÍTICA

A Prefeitura de Porto Velho, até 
19 de fevereiro deste ano, benefi ciou 
mais de 2.600 pessoas com Trans-
torno do Espectro Autista (TEA), 
com a emissão da Carteira Muni-
cipal de Identifi cação do Autista 
(CMIA), documento que pode ser 
solicitado gratuitamente no Centro 
de Referência de Assistência Social 
(Cras), conforme a Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social e da Fa-
mília (Semasf).

“A Carteira do Autista garante 
a atenção integral, o pronto aten-
dimento e a prioridade no acesso 
aos serviços públicos e privados às 
pessoas com TEA. No caso dos par-
ticulares, isso inclui supermercados, 
bancos, farmácias, bares, restauran-
tes e lojas em geral, em especial nas 
áreas de saúde, educação e assistên-
cia social, mediante a apresentação 
do documento pelo cidadão”, infor-
mou a secretária da Semasf, Lucília 
Muniz.

DOCUMENTOS PARA EMISSÃO
Pais ou responsáveis por pessoas 

com TEA devem procurar o Centro 
de Referência da Assistência Social 
(Cras) mais perto de sua casa, para 
solicitar a emissão da Carteira Mu-
nicipal de Identifi cação do Autista 
(CMIA), sendo necessário apre-
sentar laudo médico com prazo de 
validade de 60 meses, documentos 
pessoais do autista e do responsável, 
comprovante de endereço, foto 3x4, 
requerimento que pode ser feito no 
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Somente este ano, Prefeitura de Porto Velho já emitiu 
mais de 2.600 Carteiras de Identifi cação do Autista

O documento tem validade de 60 meses, devendo ser revalidada com 
o mesmo número

ato da inscrição e comprovante de 
tipagem sanguínea.

Os Cras funcionam das 8h às 
18h, de segunda a sexta-feira. Além 
disso, nas ações comunitárias nos 
bairros e distritos, a exemplo do 
projeto Cidadania em Movimento, 
também são emitidas as carteiras do 
autista. A Carteira de Identifi cação 
do Autista no Município de Porto 
Velho foi instituída pela Lei Com-
plementar nº 864. O documento 
tem validade de 60 meses, devendo 
ser revalidada com o mesmo núme-
ro. No caso de perda ou extravio da 
CMIA, será emitida gratuitamente a 
segunda via mediante apresentação 

do respectivo boletim de ocorrência 
policial.

O documento poderá ser disponi-
bilizado de forma digital, bem como 
todo o seu processo de requerimen-
to inicial, sendo o Cras responsável 
pela emissão da carteira física, fa-
cilitando a aquisição da CMIA por 
parte do requerente.

Na impossibilidade de solicitação 
da de forma virtual, o requerimento 
deverá ser devidamente preenchi-
do e assinado presencialmente pelo 
interessado, pais, responsáveis ou 
representantes legais, sendo a via 
física do documento fornecida pelo 
órgão responsável.
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Secretaria de Saúde de Porto Velho emite alerta para 
prevenção de doenças frequentes durante o carnaval

A Prefeitura de Porto Velho, por 
meio da Secretaria Municipal de Saú-
de (Semusa), divulgou o Alerta 01 so-
bre Risco de Ocorrência de Eventos 
de Massa no período do carnaval, com 
orientações importantes para os pro-
fi ssionais de saúde e também à popu-
lação. A recomendação busca prevenir 
doenças e garantir que a população 
possa aproveitar a festa com segurança.

O risco de ocorrência de eventos de 
massa está relacionado com a possibili-
dade de disseminação de doenças, de-
sastres e atentados. Eventos de grandes 
aglomerações, como o carnaval, que 
atraem pessoas de diferentes locais, 
podem aumentar o risco de dissemina-
ção de doenças. Por isso, a importância 
do alerta do Departamento de Vigilân-
cia em Saúde (DVS) da Semusa, que 
busca guiar as ações dos profi ssionais 
que atuam nas unidades de saúde, bem 
como proteger a saúde de quem preten-
de aproveitar a folia nas ruas.

Doenças de transmissão hídrica e 
alimentar (DTHA)

Causadas pela ingestão de água ou 
alimentos contaminados por bactérias, 
vírus, parasitas, substâncias químicas 
ou toxinas de micro-organismos. Por 
isso, a vigilância sobre a ingestão segu-
ra de alimentos e líquidos, que deve ser 
seguida diariamente, precisa ser redo-
brada no período de carnaval.

Neste período, devido ao aumento 
do consumo de alimentos em locais de 
difícil fi scalização sanitária, sob varia-
ção de temperatura, e o consumo ex-
cessivo de líquidos (incluindo bebidas 
alcoólicas), o risco de ocorrência de 
surtos alimentares e doenças infeccio-
sas é maior.

Principais DTHA e Sintomas:
O consumo de alimentos contami-

nados pode resultar em doenças como:
Gastroenterites (Salmonella, Esche-

richia coli, Shigella): diarreia, cólicas, 
febre, náuseas, vômitos;

Hepatite A: fadiga, febre, icterícia, 

dor abdominal;
Infecções parasitárias (Giardíase, 

Amebíase): diarreia, dor e distensão 
abdominal; Botulismo alimentar: fra-
queza, visão turva, difi culdade para fa-
lar e engolir;

Como prevenir DTHA durante o 
carnaval:

O melhor remédio é sempre a pre-
venção. Por isso, ao consumir alimen-
tos preparados no comércio ambulante, 
verifi que:

Se estão bem conservados e protegi-
dos contra insetos e poeira;

Evite alimentos de alto risco, como 
carnes e ovos crus ou mal cozidos;

Evite leite e produtos lácteos não 
pasteurizados;

Evite alimentos perecíveis como 
maionese, saladas, sanduíches e cre-
mes, que podem estragar facilmente se 
não armazenados e conservados ade-
quadamente.

Além disso, é fundamental ingerir 
bastante água potável (mineral) para 
evitar a desidratação, especialmente 
em ambientes quentes e com aglomera-
ção de pessoas.

A recomendação busca prevenir doenças e garantir que a população 
possa aproveitar a festa com segurança

Outras dicas importantes que de-
vem ser observadas:

Manter alimentos perecíveis refri-
gerados

Lavar e desinfetar utensílios e su-
perfícies de preparo de alimentos

Higienizar frutas, legumes e verdu-
ras

Manter alimentos bem acondiciona-
dos e fora do alcance de animais

Reaquecer bem alimentos congela-
dos ou refrigerados antes de consumir

Onde buscar atendimento:
Sintomas leves: Casos de baixa ur-

gência devem procurar as unidades 
básicas de saúde, que funcionam de se-
gunda a sexta-feira, das 8h às 18, exceto 
nos feriados.

Unidades Sentinelas: As unidades 
de saúde Hamilton Gondim e Osvaldo 
Piana abrem todos os dias até à meia-
-noite para casos de baixa urgência.

Casos mais graves: devem ser dire-
cionadas para as Unidades de Pronto 
Atendimento (UPAs). São quatro em 
Porto Velho, sendo UPA Sul, UPA Les-
te, UPA Ana Adelaide, UPA José Ade-
lino.



O prefeito de Porto Velho, Léo 
Moraes, e a reitora da Universi-
dade Federal de Rondônia (Unir), 
Marília Pimentel, estiveram reuni-
dos na terça-feira (18), em Brasília, 
na sede da Empresa Brasileira de 
Serviços Hospitalares (Ebserh), 
que é responsável direta pelos hos-
pitais universitários federais no 
país, para tratar sobre uma parce-
ria na área da saúde.

No encontro, foi discutida uma 
futura parceria para a implantação 
do Hospital Universitário (HU). 
Essa é uma demanda de anos que 
nunca avançou, mas, agora, o pre-
feito Léo Moraes está articulando 
para, com o apoio do governo fe-
deral, fi nalmente alcançar uma so-
lução para ampliar a qualidade dos 
cursos da área de saúde e os servi-
ços e atendimento à sociedade.

Durante o encontro, que con-
tou também com a presença do 
secretário da Secretaria Municipal 
da saúde (Semusa), Jaime Gazola, 
foram abordadas alternativas para 
a criação do hospital que represen-
tará uma expansão das possibilida-
des de ensino, pesquisa, extensão e 
assistência à saúde na região, além 
de estreitar a ligação entre a uni-
versidade e a comunidade. A ideia 
é que outros órgãos e instituições 
também participem dessa implan-
tação.

De acordo com a Unir, o Hos-
pital Universitário será um centro 
voltado para a formação de profi s-
sionais da área da saúde, oferecen-
do um ambiente de aprendizado 
prático e realista para os estudan-
tes de medicina, enfermagem, fi -
sioterapia, nutrição e outras áreas 
da saúde por meio das parcerias 
com as universidades privadas. 
Vale destacar que a unidade tam-
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bém servirá como campo de está-
gio, possibilitando aos alunos a 
vivência direta com pacientes, sob 
a supervisão de profi ssionais qua-
lifi cados, integrando teoria e práti-
ca em um ambiente acadêmico de 
ponta.

Ainda segundo a Unir, a ideia 
é que com a criação do Hospital 
Universitário, funcione como um 
centro de referência para o aten-
dimento à população, oferecendo 
serviços médicos de qualidade, es-
pecialmente em áreas que, muitas 
vezes, têm pouco acesso a cuidados 
especializados.

De acordo com o prefeito de 
Porto Velho, Léo Moraes, o Hos-
pital Universitário trará benefícios 
para os estudantes e em especial 
aos moradores da capital. “Esse é 
mais um avanço para a saúde do 
município que estava na UTI. O 
nosso foco e comprometimento é 
com a saúde e qualidade de vida 
dos porto-velhenses. A ideia é que 
tenhamos aqui um hospital para 

Prefeitura de Porto Velho e Unir discutem parceria 
para a implantação do Hospital Universitário

Reunião aconteceu na sede da Ebserh, em Brasília

pesquisas, formação de médicos e 
que, principalmente, consiga aten-
der as necessidades da nossa popu-
lação”, disse o prefeito.

Outras reuniões estão marcadas 
pelos próximos dias para os ajustes 
fi nais desta parceria. No ano passa-
do, uma equipe técnica da Empresa 
Brasileira de Serviços Hospitalares 
(Ebserh), especializada na implan-
tação e gestão de equipamentos 
de saúde, em particular, hospitais 
universitários, esteve em Porto Ve-
lho com o objetivo de avaliar a via-
bilidade da implementação do HU 
na capital.
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A prefeitura de Porto Velho, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Trânsito, Mobilidade e 
Transportes (Semtran) começou, 
na última quinta-feira (20), o 
trabalho da etapa fi nal para a in-
stalação de sonorizadores pelas 
ruas e avenidas da capital.

A primeira etapa da insta-
lação foi a pintura dos trechos 
das vias. Já na etapa fi nal, esses 
pontos recebem a aplicação de 
uma tinta especial, mesma tinta 
usada na faixa de pedestre, com 
maior durabilidade e qualidade. 
O primeiro ponto a ser concluído 
foi na avenida Prefeito Chiquilito 
Erse. Já o segundo trecho a rece-
ber o trabalho fi nal foi na rua 
Raimundo Cantuária com rua 
Buenos Aires.

Os sonorizadores são disposi-
tivos físicos que produzem ruído 
e trepidação quando um veículo 
passa sobre eles. São utilizados 
para alertar os motoristas sobre 
situações atípicas à frente, como 
obras, pedágios, travessia de pe-
destres, proximidade de radares 
e limite de velocidade. 

Com as cores verde e branco, 
esses sonorizadores, fazem parte 
de uma série de adequações com 
a determinação do prefeito Léo 
Moraes, para que os motoristas 
tenham condições de se atentar 
às regiões onde estão dispostos 
os radares, que estão com pre-
visão de começarem a operar a 
partir do próximo mês de março.

O serviço para a conclusão de 
todos os sonorizados deve termi-
nar em cerca de 15 dias. De acor-
do com o secretário da Semtran, 

Implantação de sonorizadores entra na 
fase fi nal em Porto Velho

Iremar Lima, a ideia dos sonori-
zadores é alertar os motoristas 
sobre o funcionamento dos ra-
dares. “As nossas equipes estão 
nas ruas tanto com a educação 
de trânsito como também acom-
panhando os serviços de implan-
tação dos sonorizadores, já que 
as ruas precisam ser fechadas”, 
disse o secretário.

SEGURANÇA NO TRÂNSITO 
O radar eletrônico tem como 

principal função monitorar e 
controlar a velocidade de veí-
culos nas vias públicas para ga-
rantir a segurança de motoristas 
e pedestres.

JUSTIÇA SOCIAL
Como forma de promover 

Sonorizadores são dispositivos físicos que produzem ruído e 
trepidação quando um veículo passa sobre eles

uma justiça social, no fi nal de 
janeiro, o Decreto nº 20.762 ofi -
cializou a suspensão do serviço 
de fi scalização de trânsito por ra-
dares eletrônicos e determinou o 
ajustamento técnico do sistema 
de monitoramento. Todos os ra-
dares passaram por aferição.

Além disso, o prefeito Léo 
Moraes também anulou mais de 
114 mil multas aplicadas indevi-
damente desde 26 de dezembro 
do ano passado e determinou o 
ajuste no limite máximo de 50 e 
60 quilômetros por hora nas vias 
monitoradas. Antes, o limite era 
30 e 40 quilômetros por hora, o 
que causava transtornos para a 
população e difi cultava o fl uxo 
do trânsito.



GERAL Diário de Rondônia

Apoio de Cirone vai garantir trata-
mento oftalmológico para idosos

Em Ariquemes, Associação Benefi cente Escola Para 
a Vida recebe R$ 100 mil para fortalecer as ações

A Associação Be-
nefi cente Escola Para 
a Vida (ABEVI), si-
tuada no Setor 02, 
em Ariquemes, ao 
longo de 20 anos ofe-
recendo atividades 
socioeducativas para 
crianças e adoles-
centes entre os seis 
e 15 anos, não havia 
recebido recursos de 
emenda federal. Mas, 
isso é passado. Pelo 
segundo ano seguido, 
a entidade é contem-
plada com emenda da 
deputada federal Síl-
via Cristina, que mais 
uma vez destinou R$ 
100 mil para o custeio 
das atividades.

“É muito bom 
poder usar o nosso 

ESTADO DE RONDÔNIA
PREFEITURA MUNICIPAL 
DE ALTO PARAÍSO - RO

EXTRATO DO CONTRATO 
CONTRATO: Nº 009/PJM/2025                    

PROCESSO: 1-159/2025/SEMSAU

CONTRATANTE: MUNICIPIO DE ALTO PARAISO - RO
CONTRATADO: EMPRESA BELLAN VEICULOS ESPE-
CIAIS LTDA, pessoa jurídica de direito privado, devidamen-
te inscrita no CNPJ sob o nº 18.093.163/0001 21.
DO OBJETO: aquisição DE 01 (UM) VEÍCULO TIPO AM-
BULÂNCIA, 0 (ZERO) KM, para suprir as necessidades da 
Secretaria Municipal de Saúde do Município de Alto Paraíso/
RO, conforme Processo Administrativo 1-159/2025.

Alto Paraíso – RO, 21 de fevereiro de 2025.

JOÃO PAVAN
PREFEITO MUNICIPAL

mandato para pro-
mover o bem, para 
apoiar entidades sé-
rias, com trabalho 
reconhecido pela so-
ciedade e que acolhe 
e cuida das nossas 
crianças e adolescen-
tes, oferecendo no-
vas oportunidades de 
aprendizado”, disse a 
deputada.

Sílvia Cristina ob-
servou que esse re-
curso entregue foi do 
exercício de 2024, 
com mais R$ 100 mil 
assegurados ainda 
neste ano, somando 
já um total de R$ 300 
mil aplicados para 
apoiar as ações da As-
sociação Escola Para 
a Vida.

A solenidade que 
marcou o recebimen-
to do recurso ocorreu 
nesta quinta-feira 
(20), na sede da enti-

dade, com as presen-
ças da deputada Síl-
via, da prefeita Carla 
Redano, da secretária 
municipal de Desen-
volvimento Social, 
Micheline Barcelos, a 
Ilda Salvático da Fe-
deração das Apaes, 
Ezequiel da Paulista e 
a imprensa represen-

tada por Stanis Brito 
e Ricardo Schwantes.

O custeio inclui 
desde a contratação 
de pessoal e também 
ajudar na compra da 
alimentação para o 
lanche, para a meren-
da das crianças e ado-
lescentes atendidos 
pelo projeto.

Recurso foi destinado pela deputada federal Sílvia Cris-
tina, que garantiu mais R$ 100 ainda neste ano

Os idosos da Casa 
de Acolhida São Ca-
milo, localizada em 
Cacoal, vão receber 
atendimento na reali-
zação de cirurgias de 
cataratas e no trata-
mento de outras do-
enças oftalmológicas. 
O serviço deverá ser 
oferecido com recur-
sos assegurados pelo 
deputado estadual 
Cirone Deiró (União 
Brasil), por meio de 
emenda parlamentar. 
“Estamos muito agra-
decidos pela generosa 
disponibilização do 
deputado em desti-
nar os recursos, nesse 
gesto que demonstra 

um profundo com-
promisso com o bem 
estar da nossa popu-
lação idosa”, disse 
Santa Selma Rodri-
gues Bordinhon, di-
retora da instituição. 

A diretora infor-
mou que o atendi-
mento deverá ser 
prestado por um ins-
tituto oftalmológico 
de Cacoal. Ela expli-
cou que os procedi-
mentos cirúrgicos 
de cataratas e outros 
tratamentos oftalmo-
lógicos são essenciais 
para garantir a qua-
lidade de vida dos 
idosos. Segundo a 
diretora, muitos de-

les enfrentam sérias 
difi culdades visuais, 
que impactam não 
apenas sua autono-
mia, mas também 
sua saúde mental. 
“A limitação na visão 
muitas vezes leva ao 
isolamento, à triste-
za e até à depressão”, 
disse Santa Selma, 
acrescentando que 
“esse tratamento não 
apenas permitirá que 
nossos acolhidos en-
xerguem melhor, mas 
também contribuirá 
significativamente 
para a melhoria do 
estado emocional e 
mental deles”.
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Detento morre enquanto aguardava audiência 
de custódia em Porto Velho
Homem havia sido preso há menos de 24 horas, acusado de roubo. Ele chegou a ser 
atendido pela equipe médica, mas não resistiu.

Um homem 
identifi cado como 
Noe Vicente Gon-
çalves, de 46 anos, 
morreu na quinta-
-feira (20) enquanto 
aguardava uma au-
diência de custódia 
em Porto Velho. O 
homem havia sido 
preso há menos de 
24 horas, acusado 
de roubo.

Segundo o Tri-
bunal de Justiça de 
Rondônia (TJRO), 
o juiz percebeu que 
Noe estava passan-
do mal e acionou 
o Serviço de Aten-
dimento Móvel de 
Urgência (Samu). 
Ele chegou a ser 
atendido pela equi-
pe médica, mas não 
resistiu.

Segundo a Se-
cretaria de Justiça 
(Sejus), o homem 
sofreu um mal sú-
bito. No entanto, a 
causa da morte não 
foi divulgada, pois 
o órgão ainda não 
teve acesso ao laudo 
pericial do Instituto 
Médico Legal (IML)

Em nota ao g1, 
a Sejus informou 
que está analisando 
o caso e ressaltou 
que o detento não 
havia sido formal-
mente admitido no 
sistema prisional, 
permanecendo sob 
custódia da secre-

Fórum Geral Desembargador César Montenegro em 
Porto Velho

taria por aproxima-
damente duas horas 
nas dependências 
do Fórum, enquan-
to aguardava a audi-
ência.

O crime
Noe Vicente 

Gonçalves foi preso 
na última quarta-
-feira (19), suspeito 
de roubar um celu-
lar em uma parada 
de ônibus, próximo 
a rodoviária de Por-
to Velho. A vítima 
reagiu ao assalto, 
recuperou o apare-
lho e acionou a po-
lícia.

De acordo com o 
boletim de ocorrên-
cia, a vítima esta-
va em um ponto de 
ônibus quando foi 
surpreendida pelo 
suspeito. Ao perce-
ber que se tratava de 
um assalto, ela cor-
reu atrás dele, con-
seguiu imobilizá-lo 
com o uso da força e 
recuperou o celular.

Após ser aciona-
da pela própria víti-
ma, a polícia foi até 
o local e encontrou 
o suspeito com a 
cabeça inchada. Ao 
ser questionado, o 
homem não quis se 
pronunciar. Diante 
dos fatos, Noe foi 
preso e encaminha-
do à Central de Fla-
grantes.
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Alex Redano - Presidente da Alero

Alex Redano Solicita Substituição urgente da Ponte 
sobre o Rio Massangana em Alto Paraíso

O presidente da Assembleia Le-
gislativa de Rondônia, deputado 
Alex Redano (Republicanos), enca-
minhou uma importante indicação 
ao Poder Executivo e ao Departa-
mento Estadual de Estradas de Ro-
dagem e Transportes (DER), des-
tacando a necessidade urgente de 
substituição da ponte sobre o Rio 
Massangana, localizada na RO-457, 
B-40.

De acordo com a denúncia rece-
bida pelo presidente Alex Redano, a 
ponte apresenta um estreitamento 
signifi cativo, o que difi culta a pas-
sagem de veículos de grande porte, 
como máquinas agrícolas especiais. 
Essa situação tem gerado sérios 
riscos aos motoristas e transtornos 
causados para a população que uti-
liza diariamente a rodovia, de fun-
damental importância para o es-
coamento da produção agrícola da 
cidade.

A rodovia RO-457 é um dos 
principais corredores de transporte 
para as atividades rurais, especial-
mente no que tange ao transporte 
de produtos agrícolas, e a atual con-
dição da ponte tem comprometido 
a efi ciência desse escoamento. A 
população, que depende dessa via 
para a realização de atividades co-
tidianas, tem se submetido a uma 
situação de insegurança constante, 
colocando em risco a supervisão 
física dos motoristas e a qualidade 
das operações logísticas na região.

Com a intenção de solucionar 
esse impasse, a indicação do presi-
dente Alex Redano pede a substi-
tuição da ponte por uma estrutura 
mais larga e robusta, capaz de su-
portar o tráfego de veículos pesados 

com maior segurança. Essa melho-
ria não apenas promoveria a segu-
rança dos cidadãos, mas também 
contribuiria para o avanço da eco-
nomia regional, facilitando a circu-
lação.

“Essa solicitação visa atender a 
uma demanda urgente da popula-

ção de Alto Paraíso, que precisa de 
infraestrutura de qualidade para 
garantir a segurança nas estradas 
e contribuir para o crescimento do 
município. A substituição da ponte 
será um marco para a região e útil 
no desenvolvimento econômico de 
Rondônia”, destacou o presidente.



Secretários apresentam resultados dos 
primeiros 50 dias de trabalho ao prefeito

Na manhã desta sexta-feira (21), o 
prefeito Léo Moraes reuniu o secreta-
riado municipal para debater sobre as 
ações desenvolvidas pelo Poder Exe-
cutivo ao longo dos 50 dias iniciais da 
atual gestão.

Esse encontro marcou o retorno do 
prefeito Léo Moraes após uma rápida 
viagem à Brasília nesta última sema-
na, de onde trouxe resultados positi-
vos à sociedade porto-velhenses. Um 
por um, os secretários apresentaram 
as entregas, projetos e desafi os que 
estão encarando na execução do plano 
de ação dos primeiros 100 dias.

Além do prefeito e todo o seu se-
cretariado, a reunião também contou 
com a participação da vice-prefeita 
Magna dos Anjos, além do secretá-
rio de Governo, Oscar Neto. Todos 
alinhados no mesmo foco, que é o de 
promover o maior choque de gestão 
da história da capital rondoniense. 
“Acredito que o trabalho desenvolvido 
por essa equipe é um divisor de águas 
na história política de Porto Velho, 
já que pela primeira vez temos uma 
equipe integralmente técnica, forma-
da por pessoas dedicadas, conhece-
doras e empenhadas na melhoria de 

Reunião marcou os primeiros 50 dias de trabalho

A reunião aconteceu no Prédio do Relógio e estipulou as metas para os 100 
dias da atual gestão

vida do cidadão porto-velhense, mo-
tivo pelo qual já estamos entregando 
resultados que melhoram a vida de 
nossa população”, disse o prefeito Léo 
Moraes.

Entre os pontos destacados na reu-
nião estão o projeto de qualifi cação 
do sistema de educação municipal, 
a elaboração técnica da melhoria na 
fl uidez do trânsito na cidade, regula-

rização fundiária, política ambiental e 
climática, além do essencial serviço de 
limpeza das vias públicas e desobstru-
ção de canais.

Durante a semana, o prefeito cum-
prirá uma agenda de reuniões indi-
viduais com cada um dos secretários 
para alinhar ainda mais os trabalhos 
disponibilizados à população de Porto 
Velho.
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POLÍTICA

A Prefeitura de Porto Velho, até 
19 de fevereiro deste ano, benefi ciou 
mais de 2.600 pessoas com Trans-
torno do Espectro Autista (TEA), 
com a emissão da Carteira Muni-
cipal de Identifi cação do Autista 
(CMIA), documento que pode ser 
solicitado gratuitamente no Centro 
de Referência de Assistência Social 
(Cras), conforme a Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social e da Fa-
mília (Semasf).

“A Carteira do Autista garante 
a atenção integral, o pronto aten-
dimento e a prioridade no acesso 
aos serviços públicos e privados às 
pessoas com TEA. No caso dos par-
ticulares, isso inclui supermercados, 
bancos, farmácias, bares, restauran-
tes e lojas em geral, em especial nas 
áreas de saúde, educação e assistên-
cia social, mediante a apresentação 
do documento pelo cidadão”, infor-
mou a secretária da Semasf, Lucília 
Muniz.

DOCUMENTOS PARA EMISSÃO
Pais ou responsáveis por pessoas 

com TEA devem procurar o Centro 
de Referência da Assistência Social 
(Cras) mais perto de sua casa, para 
solicitar a emissão da Carteira Mu-
nicipal de Identifi cação do Autista 
(CMIA), sendo necessário apre-
sentar laudo médico com prazo de 
validade de 60 meses, documentos 
pessoais do autista e do responsável, 
comprovante de endereço, foto 3x4, 
requerimento que pode ser feito no 
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Somente este ano, Prefeitura de Porto Velho já emitiu 
mais de 2.600 Carteiras de Identifi cação do Autista

O documento tem validade de 60 meses, devendo ser revalidada com 
o mesmo número

ato da inscrição e comprovante de 
tipagem sanguínea.

Os Cras funcionam das 8h às 
18h, de segunda a sexta-feira. Além 
disso, nas ações comunitárias nos 
bairros e distritos, a exemplo do 
projeto Cidadania em Movimento, 
também são emitidas as carteiras do 
autista. A Carteira de Identifi cação 
do Autista no Município de Porto 
Velho foi instituída pela Lei Com-
plementar nº 864. O documento 
tem validade de 60 meses, devendo 
ser revalidada com o mesmo núme-
ro. No caso de perda ou extravio da 
CMIA, será emitida gratuitamente a 
segunda via mediante apresentação 

do respectivo boletim de ocorrência 
policial.

O documento poderá ser disponi-
bilizado de forma digital, bem como 
todo o seu processo de requerimen-
to inicial, sendo o Cras responsável 
pela emissão da carteira física, fa-
cilitando a aquisição da CMIA por 
parte do requerente.

Na impossibilidade de solicitação 
da de forma virtual, o requerimento 
deverá ser devidamente preenchi-
do e assinado presencialmente pelo 
interessado, pais, responsáveis ou 
representantes legais, sendo a via 
física do documento fornecida pelo 
órgão responsável.
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Secretaria de Saúde de Porto Velho emite alerta para 
prevenção de doenças frequentes durante o carnaval

A Prefeitura de Porto Velho, por 
meio da Secretaria Municipal de Saú-
de (Semusa), divulgou o Alerta 01 so-
bre Risco de Ocorrência de Eventos 
de Massa no período do carnaval, com 
orientações importantes para os pro-
fi ssionais de saúde e também à popu-
lação. A recomendação busca prevenir 
doenças e garantir que a população 
possa aproveitar a festa com segurança.

O risco de ocorrência de eventos de 
massa está relacionado com a possibili-
dade de disseminação de doenças, de-
sastres e atentados. Eventos de grandes 
aglomerações, como o carnaval, que 
atraem pessoas de diferentes locais, 
podem aumentar o risco de dissemina-
ção de doenças. Por isso, a importância 
do alerta do Departamento de Vigilân-
cia em Saúde (DVS) da Semusa, que 
busca guiar as ações dos profi ssionais 
que atuam nas unidades de saúde, bem 
como proteger a saúde de quem preten-
de aproveitar a folia nas ruas.

Doenças de transmissão hídrica e 
alimentar (DTHA)

Causadas pela ingestão de água ou 
alimentos contaminados por bactérias, 
vírus, parasitas, substâncias químicas 
ou toxinas de micro-organismos. Por 
isso, a vigilância sobre a ingestão segu-
ra de alimentos e líquidos, que deve ser 
seguida diariamente, precisa ser redo-
brada no período de carnaval.

Neste período, devido ao aumento 
do consumo de alimentos em locais de 
difícil fi scalização sanitária, sob varia-
ção de temperatura, e o consumo ex-
cessivo de líquidos (incluindo bebidas 
alcoólicas), o risco de ocorrência de 
surtos alimentares e doenças infeccio-
sas é maior.

Principais DTHA e Sintomas:
O consumo de alimentos contami-

nados pode resultar em doenças como:
Gastroenterites (Salmonella, Esche-

richia coli, Shigella): diarreia, cólicas, 
febre, náuseas, vômitos;

Hepatite A: fadiga, febre, icterícia, 

dor abdominal;
Infecções parasitárias (Giardíase, 

Amebíase): diarreia, dor e distensão 
abdominal; Botulismo alimentar: fra-
queza, visão turva, difi culdade para fa-
lar e engolir;

Como prevenir DTHA durante o 
carnaval:

O melhor remédio é sempre a pre-
venção. Por isso, ao consumir alimen-
tos preparados no comércio ambulante, 
verifi que:

Se estão bem conservados e protegi-
dos contra insetos e poeira;

Evite alimentos de alto risco, como 
carnes e ovos crus ou mal cozidos;

Evite leite e produtos lácteos não 
pasteurizados;

Evite alimentos perecíveis como 
maionese, saladas, sanduíches e cre-
mes, que podem estragar facilmente se 
não armazenados e conservados ade-
quadamente.

Além disso, é fundamental ingerir 
bastante água potável (mineral) para 
evitar a desidratação, especialmente 
em ambientes quentes e com aglomera-
ção de pessoas.

A recomendação busca prevenir doenças e garantir que a população 
possa aproveitar a festa com segurança

Outras dicas importantes que de-
vem ser observadas:

Manter alimentos perecíveis refri-
gerados

Lavar e desinfetar utensílios e su-
perfícies de preparo de alimentos

Higienizar frutas, legumes e verdu-
ras

Manter alimentos bem acondiciona-
dos e fora do alcance de animais

Reaquecer bem alimentos congela-
dos ou refrigerados antes de consumir

Onde buscar atendimento:
Sintomas leves: Casos de baixa ur-

gência devem procurar as unidades 
básicas de saúde, que funcionam de se-
gunda a sexta-feira, das 8h às 18, exceto 
nos feriados.

Unidades Sentinelas: As unidades 
de saúde Hamilton Gondim e Osvaldo 
Piana abrem todos os dias até à meia-
-noite para casos de baixa urgência.

Casos mais graves: devem ser dire-
cionadas para as Unidades de Pronto 
Atendimento (UPAs). São quatro em 
Porto Velho, sendo UPA Sul, UPA Les-
te, UPA Ana Adelaide, UPA José Ade-
lino.



O prefeito de Porto Velho, Léo 
Moraes, e a reitora da Universi-
dade Federal de Rondônia (Unir), 
Marília Pimentel, estiveram reuni-
dos na terça-feira (18), em Brasília, 
na sede da Empresa Brasileira de 
Serviços Hospitalares (Ebserh), 
que é responsável direta pelos hos-
pitais universitários federais no 
país, para tratar sobre uma parce-
ria na área da saúde.

No encontro, foi discutida uma 
futura parceria para a implantação 
do Hospital Universitário (HU). 
Essa é uma demanda de anos que 
nunca avançou, mas, agora, o pre-
feito Léo Moraes está articulando 
para, com o apoio do governo fe-
deral, fi nalmente alcançar uma so-
lução para ampliar a qualidade dos 
cursos da área de saúde e os servi-
ços e atendimento à sociedade.

Durante o encontro, que con-
tou também com a presença do 
secretário da Secretaria Municipal 
da saúde (Semusa), Jaime Gazola, 
foram abordadas alternativas para 
a criação do hospital que represen-
tará uma expansão das possibilida-
des de ensino, pesquisa, extensão e 
assistência à saúde na região, além 
de estreitar a ligação entre a uni-
versidade e a comunidade. A ideia 
é que outros órgãos e instituições 
também participem dessa implan-
tação.

De acordo com a Unir, o Hos-
pital Universitário será um centro 
voltado para a formação de profi s-
sionais da área da saúde, oferecen-
do um ambiente de aprendizado 
prático e realista para os estudan-
tes de medicina, enfermagem, fi -
sioterapia, nutrição e outras áreas 
da saúde por meio das parcerias 
com as universidades privadas. 
Vale destacar que a unidade tam-
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bém servirá como campo de está-
gio, possibilitando aos alunos a 
vivência direta com pacientes, sob 
a supervisão de profi ssionais qua-
lifi cados, integrando teoria e práti-
ca em um ambiente acadêmico de 
ponta.

Ainda segundo a Unir, a ideia 
é que com a criação do Hospital 
Universitário, funcione como um 
centro de referência para o aten-
dimento à população, oferecendo 
serviços médicos de qualidade, es-
pecialmente em áreas que, muitas 
vezes, têm pouco acesso a cuidados 
especializados.

De acordo com o prefeito de 
Porto Velho, Léo Moraes, o Hos-
pital Universitário trará benefícios 
para os estudantes e em especial 
aos moradores da capital. “Esse é 
mais um avanço para a saúde do 
município que estava na UTI. O 
nosso foco e comprometimento é 
com a saúde e qualidade de vida 
dos porto-velhenses. A ideia é que 
tenhamos aqui um hospital para 

Prefeitura de Porto Velho e Unir discutem parceria 
para a implantação do Hospital Universitário

Reunião aconteceu na sede da Ebserh, em Brasília

pesquisas, formação de médicos e 
que, principalmente, consiga aten-
der as necessidades da nossa popu-
lação”, disse o prefeito.

Outras reuniões estão marcadas 
pelos próximos dias para os ajustes 
fi nais desta parceria. No ano passa-
do, uma equipe técnica da Empresa 
Brasileira de Serviços Hospitalares 
(Ebserh), especializada na implan-
tação e gestão de equipamentos 
de saúde, em particular, hospitais 
universitários, esteve em Porto Ve-
lho com o objetivo de avaliar a via-
bilidade da implementação do HU 
na capital.
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A prefeitura de Porto Velho, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Trânsito, Mobilidade e 
Transportes (Semtran) começou, 
na última quinta-feira (20), o 
trabalho da etapa fi nal para a in-
stalação de sonorizadores pelas 
ruas e avenidas da capital.

A primeira etapa da insta-
lação foi a pintura dos trechos 
das vias. Já na etapa fi nal, esses 
pontos recebem a aplicação de 
uma tinta especial, mesma tinta 
usada na faixa de pedestre, com 
maior durabilidade e qualidade. 
O primeiro ponto a ser concluído 
foi na avenida Prefeito Chiquilito 
Erse. Já o segundo trecho a rece-
ber o trabalho fi nal foi na rua 
Raimundo Cantuária com rua 
Buenos Aires.

Os sonorizadores são disposi-
tivos físicos que produzem ruído 
e trepidação quando um veículo 
passa sobre eles. São utilizados 
para alertar os motoristas sobre 
situações atípicas à frente, como 
obras, pedágios, travessia de pe-
destres, proximidade de radares 
e limite de velocidade. 

Com as cores verde e branco, 
esses sonorizadores, fazem parte 
de uma série de adequações com 
a determinação do prefeito Léo 
Moraes, para que os motoristas 
tenham condições de se atentar 
às regiões onde estão dispostos 
os radares, que estão com pre-
visão de começarem a operar a 
partir do próximo mês de março.

O serviço para a conclusão de 
todos os sonorizados deve termi-
nar em cerca de 15 dias. De acor-
do com o secretário da Semtran, 

Implantação de sonorizadores entra na 
fase fi nal em Porto Velho

Iremar Lima, a ideia dos sonori-
zadores é alertar os motoristas 
sobre o funcionamento dos ra-
dares. “As nossas equipes estão 
nas ruas tanto com a educação 
de trânsito como também acom-
panhando os serviços de implan-
tação dos sonorizadores, já que 
as ruas precisam ser fechadas”, 
disse o secretário.

SEGURANÇA NO TRÂNSITO 
O radar eletrônico tem como 

principal função monitorar e 
controlar a velocidade de veí-
culos nas vias públicas para ga-
rantir a segurança de motoristas 
e pedestres.

JUSTIÇA SOCIAL
Como forma de promover 

Sonorizadores são dispositivos físicos que produzem ruído e 
trepidação quando um veículo passa sobre eles

uma justiça social, no fi nal de 
janeiro, o Decreto nº 20.762 ofi -
cializou a suspensão do serviço 
de fi scalização de trânsito por ra-
dares eletrônicos e determinou o 
ajustamento técnico do sistema 
de monitoramento. Todos os ra-
dares passaram por aferição.

Além disso, o prefeito Léo 
Moraes também anulou mais de 
114 mil multas aplicadas indevi-
damente desde 26 de dezembro 
do ano passado e determinou o 
ajuste no limite máximo de 50 e 
60 quilômetros por hora nas vias 
monitoradas. Antes, o limite era 
30 e 40 quilômetros por hora, o 
que causava transtornos para a 
população e difi cultava o fl uxo 
do trânsito.
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Apoio de Cirone vai garantir trata-
mento oftalmológico para idosos

Em Ariquemes, Associação Benefi cente Escola Para 
a Vida recebe R$ 100 mil para fortalecer as ações

A Associação Be-
nefi cente Escola Para 
a Vida (ABEVI), si-
tuada no Setor 02, 
em Ariquemes, ao 
longo de 20 anos ofe-
recendo atividades 
socioeducativas para 
crianças e adoles-
centes entre os seis 
e 15 anos, não havia 
recebido recursos de 
emenda federal. Mas, 
isso é passado. Pelo 
segundo ano seguido, 
a entidade é contem-
plada com emenda da 
deputada federal Síl-
via Cristina, que mais 
uma vez destinou R$ 
100 mil para o custeio 
das atividades.

“É muito bom 
poder usar o nosso 

ESTADO DE RONDÔNIA
PREFEITURA MUNICIPAL 
DE ALTO PARAÍSO - RO

EXTRATO DO CONTRATO 
CONTRATO: Nº 009/PJM/2025                    

PROCESSO: 1-159/2025/SEMSAU

CONTRATANTE: MUNICIPIO DE ALTO PARAISO - RO
CONTRATADO: EMPRESA BELLAN VEICULOS ESPE-
CIAIS LTDA, pessoa jurídica de direito privado, devidamen-
te inscrita no CNPJ sob o nº 18.093.163/0001 21.
DO OBJETO: aquisição DE 01 (UM) VEÍCULO TIPO AM-
BULÂNCIA, 0 (ZERO) KM, para suprir as necessidades da 
Secretaria Municipal de Saúde do Município de Alto Paraíso/
RO, conforme Processo Administrativo 1-159/2025.

Alto Paraíso – RO, 21 de fevereiro de 2025.

JOÃO PAVAN
PREFEITO MUNICIPAL

mandato para pro-
mover o bem, para 
apoiar entidades sé-
rias, com trabalho 
reconhecido pela so-
ciedade e que acolhe 
e cuida das nossas 
crianças e adolescen-
tes, oferecendo no-
vas oportunidades de 
aprendizado”, disse a 
deputada.

Sílvia Cristina ob-
servou que esse re-
curso entregue foi do 
exercício de 2024, 
com mais R$ 100 mil 
assegurados ainda 
neste ano, somando 
já um total de R$ 300 
mil aplicados para 
apoiar as ações da As-
sociação Escola Para 
a Vida.

A solenidade que 
marcou o recebimen-
to do recurso ocorreu 
nesta quinta-feira 
(20), na sede da enti-

dade, com as presen-
ças da deputada Síl-
via, da prefeita Carla 
Redano, da secretária 
municipal de Desen-
volvimento Social, 
Micheline Barcelos, a 
Ilda Salvático da Fe-
deração das Apaes, 
Ezequiel da Paulista e 
a imprensa represen-

tada por Stanis Brito 
e Ricardo Schwantes.

O custeio inclui 
desde a contratação 
de pessoal e também 
ajudar na compra da 
alimentação para o 
lanche, para a meren-
da das crianças e ado-
lescentes atendidos 
pelo projeto.

Recurso foi destinado pela deputada federal Sílvia Cris-
tina, que garantiu mais R$ 100 ainda neste ano

Os idosos da Casa 
de Acolhida São Ca-
milo, localizada em 
Cacoal, vão receber 
atendimento na reali-
zação de cirurgias de 
cataratas e no trata-
mento de outras do-
enças oftalmológicas. 
O serviço deverá ser 
oferecido com recur-
sos assegurados pelo 
deputado estadual 
Cirone Deiró (União 
Brasil), por meio de 
emenda parlamentar. 
“Estamos muito agra-
decidos pela generosa 
disponibilização do 
deputado em desti-
nar os recursos, nesse 
gesto que demonstra 

um profundo com-
promisso com o bem 
estar da nossa popu-
lação idosa”, disse 
Santa Selma Rodri-
gues Bordinhon, di-
retora da instituição. 

A diretora infor-
mou que o atendi-
mento deverá ser 
prestado por um ins-
tituto oftalmológico 
de Cacoal. Ela expli-
cou que os procedi-
mentos cirúrgicos 
de cataratas e outros 
tratamentos oftalmo-
lógicos são essenciais 
para garantir a qua-
lidade de vida dos 
idosos. Segundo a 
diretora, muitos de-

les enfrentam sérias 
difi culdades visuais, 
que impactam não 
apenas sua autono-
mia, mas também 
sua saúde mental. 
“A limitação na visão 
muitas vezes leva ao 
isolamento, à triste-
za e até à depressão”, 
disse Santa Selma, 
acrescentando que 
“esse tratamento não 
apenas permitirá que 
nossos acolhidos en-
xerguem melhor, mas 
também contribuirá 
significativamente 
para a melhoria do 
estado emocional e 
mental deles”.
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Detento morre enquanto aguardava audiência 
de custódia em Porto Velho
Homem havia sido preso há menos de 24 horas, acusado de roubo. Ele chegou a ser 
atendido pela equipe médica, mas não resistiu.

Um homem 
identifi cado como 
Noe Vicente Gon-
çalves, de 46 anos, 
morreu na quinta-
-feira (20) enquanto 
aguardava uma au-
diência de custódia 
em Porto Velho. O 
homem havia sido 
preso há menos de 
24 horas, acusado 
de roubo.

Segundo o Tri-
bunal de Justiça de 
Rondônia (TJRO), 
o juiz percebeu que 
Noe estava passan-
do mal e acionou 
o Serviço de Aten-
dimento Móvel de 
Urgência (Samu). 
Ele chegou a ser 
atendido pela equi-
pe médica, mas não 
resistiu.

Segundo a Se-
cretaria de Justiça 
(Sejus), o homem 
sofreu um mal sú-
bito. No entanto, a 
causa da morte não 
foi divulgada, pois 
o órgão ainda não 
teve acesso ao laudo 
pericial do Instituto 
Médico Legal (IML)

Em nota ao g1, 
a Sejus informou 
que está analisando 
o caso e ressaltou 
que o detento não 
havia sido formal-
mente admitido no 
sistema prisional, 
permanecendo sob 
custódia da secre-

Fórum Geral Desembargador César Montenegro em 
Porto Velho

taria por aproxima-
damente duas horas 
nas dependências 
do Fórum, enquan-
to aguardava a audi-
ência.

O crime
Noe Vicente 

Gonçalves foi preso 
na última quarta-
-feira (19), suspeito 
de roubar um celu-
lar em uma parada 
de ônibus, próximo 
a rodoviária de Por-
to Velho. A vítima 
reagiu ao assalto, 
recuperou o apare-
lho e acionou a po-
lícia.

De acordo com o 
boletim de ocorrên-
cia, a vítima esta-
va em um ponto de 
ônibus quando foi 
surpreendida pelo 
suspeito. Ao perce-
ber que se tratava de 
um assalto, ela cor-
reu atrás dele, con-
seguiu imobilizá-lo 
com o uso da força e 
recuperou o celular.

Após ser aciona-
da pela própria víti-
ma, a polícia foi até 
o local e encontrou 
o suspeito com a 
cabeça inchada. Ao 
ser questionado, o 
homem não quis se 
pronunciar. Diante 
dos fatos, Noe foi 
preso e encaminha-
do à Central de Fla-
grantes.
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Alex Redano - Presidente da Alero

Alex Redano Solicita Substituição urgente da Ponte 
sobre o Rio Massangana em Alto Paraíso

O presidente da Assembleia Le-
gislativa de Rondônia, deputado 
Alex Redano (Republicanos), enca-
minhou uma importante indicação 
ao Poder Executivo e ao Departa-
mento Estadual de Estradas de Ro-
dagem e Transportes (DER), des-
tacando a necessidade urgente de 
substituição da ponte sobre o Rio 
Massangana, localizada na RO-457, 
B-40.

De acordo com a denúncia rece-
bida pelo presidente Alex Redano, a 
ponte apresenta um estreitamento 
signifi cativo, o que difi culta a pas-
sagem de veículos de grande porte, 
como máquinas agrícolas especiais. 
Essa situação tem gerado sérios 
riscos aos motoristas e transtornos 
causados para a população que uti-
liza diariamente a rodovia, de fun-
damental importância para o es-
coamento da produção agrícola da 
cidade.

A rodovia RO-457 é um dos 
principais corredores de transporte 
para as atividades rurais, especial-
mente no que tange ao transporte 
de produtos agrícolas, e a atual con-
dição da ponte tem comprometido 
a efi ciência desse escoamento. A 
população, que depende dessa via 
para a realização de atividades co-
tidianas, tem se submetido a uma 
situação de insegurança constante, 
colocando em risco a supervisão 
física dos motoristas e a qualidade 
das operações logísticas na região.

Com a intenção de solucionar 
esse impasse, a indicação do presi-
dente Alex Redano pede a substi-
tuição da ponte por uma estrutura 
mais larga e robusta, capaz de su-
portar o tráfego de veículos pesados 

com maior segurança. Essa melho-
ria não apenas promoveria a segu-
rança dos cidadãos, mas também 
contribuiria para o avanço da eco-
nomia regional, facilitando a circu-
lação.

“Essa solicitação visa atender a 
uma demanda urgente da popula-

ção de Alto Paraíso, que precisa de 
infraestrutura de qualidade para 
garantir a segurança nas estradas 
e contribuir para o crescimento do 
município. A substituição da ponte 
será um marco para a região e útil 
no desenvolvimento econômico de 
Rondônia”, destacou o presidente.



Secretários apresentam resultados dos 
primeiros 50 dias de trabalho ao prefeito

Na manhã desta sexta-feira (21), o 
prefeito Léo Moraes reuniu o secreta-
riado municipal para debater sobre as 
ações desenvolvidas pelo Poder Exe-
cutivo ao longo dos 50 dias iniciais da 
atual gestão.

Esse encontro marcou o retorno do 
prefeito Léo Moraes após uma rápida 
viagem à Brasília nesta última sema-
na, de onde trouxe resultados positi-
vos à sociedade porto-velhenses. Um 
por um, os secretários apresentaram 
as entregas, projetos e desafi os que 
estão encarando na execução do plano 
de ação dos primeiros 100 dias.

Além do prefeito e todo o seu se-
cretariado, a reunião também contou 
com a participação da vice-prefeita 
Magna dos Anjos, além do secretá-
rio de Governo, Oscar Neto. Todos 
alinhados no mesmo foco, que é o de 
promover o maior choque de gestão 
da história da capital rondoniense. 
“Acredito que o trabalho desenvolvido 
por essa equipe é um divisor de águas 
na história política de Porto Velho, 
já que pela primeira vez temos uma 
equipe integralmente técnica, forma-
da por pessoas dedicadas, conhece-
doras e empenhadas na melhoria de 

Reunião marcou os primeiros 50 dias de trabalho

A reunião aconteceu no Prédio do Relógio e estipulou as metas para os 100 
dias da atual gestão

vida do cidadão porto-velhense, mo-
tivo pelo qual já estamos entregando 
resultados que melhoram a vida de 
nossa população”, disse o prefeito Léo 
Moraes.

Entre os pontos destacados na reu-
nião estão o projeto de qualifi cação 
do sistema de educação municipal, 
a elaboração técnica da melhoria na 
fl uidez do trânsito na cidade, regula-

rização fundiária, política ambiental e 
climática, além do essencial serviço de 
limpeza das vias públicas e desobstru-
ção de canais.

Durante a semana, o prefeito cum-
prirá uma agenda de reuniões indi-
viduais com cada um dos secretários 
para alinhar ainda mais os trabalhos 
disponibilizados à população de Porto 
Velho.
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POLÍTICA

A Prefeitura de Porto Velho, até 
19 de fevereiro deste ano, benefi ciou 
mais de 2.600 pessoas com Trans-
torno do Espectro Autista (TEA), 
com a emissão da Carteira Muni-
cipal de Identifi cação do Autista 
(CMIA), documento que pode ser 
solicitado gratuitamente no Centro 
de Referência de Assistência Social 
(Cras), conforme a Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social e da Fa-
mília (Semasf).

“A Carteira do Autista garante 
a atenção integral, o pronto aten-
dimento e a prioridade no acesso 
aos serviços públicos e privados às 
pessoas com TEA. No caso dos par-
ticulares, isso inclui supermercados, 
bancos, farmácias, bares, restauran-
tes e lojas em geral, em especial nas 
áreas de saúde, educação e assistên-
cia social, mediante a apresentação 
do documento pelo cidadão”, infor-
mou a secretária da Semasf, Lucília 
Muniz.

DOCUMENTOS PARA EMISSÃO
Pais ou responsáveis por pessoas 

com TEA devem procurar o Centro 
de Referência da Assistência Social 
(Cras) mais perto de sua casa, para 
solicitar a emissão da Carteira Mu-
nicipal de Identifi cação do Autista 
(CMIA), sendo necessário apre-
sentar laudo médico com prazo de 
validade de 60 meses, documentos 
pessoais do autista e do responsável, 
comprovante de endereço, foto 3x4, 
requerimento que pode ser feito no 
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Somente este ano, Prefeitura de Porto Velho já emitiu 
mais de 2.600 Carteiras de Identifi cação do Autista

O documento tem validade de 60 meses, devendo ser revalidada com 
o mesmo número

ato da inscrição e comprovante de 
tipagem sanguínea.

Os Cras funcionam das 8h às 
18h, de segunda a sexta-feira. Além 
disso, nas ações comunitárias nos 
bairros e distritos, a exemplo do 
projeto Cidadania em Movimento, 
também são emitidas as carteiras do 
autista. A Carteira de Identifi cação 
do Autista no Município de Porto 
Velho foi instituída pela Lei Com-
plementar nº 864. O documento 
tem validade de 60 meses, devendo 
ser revalidada com o mesmo núme-
ro. No caso de perda ou extravio da 
CMIA, será emitida gratuitamente a 
segunda via mediante apresentação 

do respectivo boletim de ocorrência 
policial.

O documento poderá ser disponi-
bilizado de forma digital, bem como 
todo o seu processo de requerimen-
to inicial, sendo o Cras responsável 
pela emissão da carteira física, fa-
cilitando a aquisição da CMIA por 
parte do requerente.

Na impossibilidade de solicitação 
da de forma virtual, o requerimento 
deverá ser devidamente preenchi-
do e assinado presencialmente pelo 
interessado, pais, responsáveis ou 
representantes legais, sendo a via 
física do documento fornecida pelo 
órgão responsável.
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Secretaria de Saúde de Porto Velho emite alerta para 
prevenção de doenças frequentes durante o carnaval

A Prefeitura de Porto Velho, por 
meio da Secretaria Municipal de Saú-
de (Semusa), divulgou o Alerta 01 so-
bre Risco de Ocorrência de Eventos 
de Massa no período do carnaval, com 
orientações importantes para os pro-
fi ssionais de saúde e também à popu-
lação. A recomendação busca prevenir 
doenças e garantir que a população 
possa aproveitar a festa com segurança.

O risco de ocorrência de eventos de 
massa está relacionado com a possibili-
dade de disseminação de doenças, de-
sastres e atentados. Eventos de grandes 
aglomerações, como o carnaval, que 
atraem pessoas de diferentes locais, 
podem aumentar o risco de dissemina-
ção de doenças. Por isso, a importância 
do alerta do Departamento de Vigilân-
cia em Saúde (DVS) da Semusa, que 
busca guiar as ações dos profi ssionais 
que atuam nas unidades de saúde, bem 
como proteger a saúde de quem preten-
de aproveitar a folia nas ruas.

Doenças de transmissão hídrica e 
alimentar (DTHA)

Causadas pela ingestão de água ou 
alimentos contaminados por bactérias, 
vírus, parasitas, substâncias químicas 
ou toxinas de micro-organismos. Por 
isso, a vigilância sobre a ingestão segu-
ra de alimentos e líquidos, que deve ser 
seguida diariamente, precisa ser redo-
brada no período de carnaval.

Neste período, devido ao aumento 
do consumo de alimentos em locais de 
difícil fi scalização sanitária, sob varia-
ção de temperatura, e o consumo ex-
cessivo de líquidos (incluindo bebidas 
alcoólicas), o risco de ocorrência de 
surtos alimentares e doenças infeccio-
sas é maior.

Principais DTHA e Sintomas:
O consumo de alimentos contami-

nados pode resultar em doenças como:
Gastroenterites (Salmonella, Esche-

richia coli, Shigella): diarreia, cólicas, 
febre, náuseas, vômitos;

Hepatite A: fadiga, febre, icterícia, 

dor abdominal;
Infecções parasitárias (Giardíase, 

Amebíase): diarreia, dor e distensão 
abdominal; Botulismo alimentar: fra-
queza, visão turva, difi culdade para fa-
lar e engolir;

Como prevenir DTHA durante o 
carnaval:

O melhor remédio é sempre a pre-
venção. Por isso, ao consumir alimen-
tos preparados no comércio ambulante, 
verifi que:

Se estão bem conservados e protegi-
dos contra insetos e poeira;

Evite alimentos de alto risco, como 
carnes e ovos crus ou mal cozidos;

Evite leite e produtos lácteos não 
pasteurizados;

Evite alimentos perecíveis como 
maionese, saladas, sanduíches e cre-
mes, que podem estragar facilmente se 
não armazenados e conservados ade-
quadamente.

Além disso, é fundamental ingerir 
bastante água potável (mineral) para 
evitar a desidratação, especialmente 
em ambientes quentes e com aglomera-
ção de pessoas.

A recomendação busca prevenir doenças e garantir que a população 
possa aproveitar a festa com segurança

Outras dicas importantes que de-
vem ser observadas:

Manter alimentos perecíveis refri-
gerados

Lavar e desinfetar utensílios e su-
perfícies de preparo de alimentos

Higienizar frutas, legumes e verdu-
ras

Manter alimentos bem acondiciona-
dos e fora do alcance de animais

Reaquecer bem alimentos congela-
dos ou refrigerados antes de consumir

Onde buscar atendimento:
Sintomas leves: Casos de baixa ur-

gência devem procurar as unidades 
básicas de saúde, que funcionam de se-
gunda a sexta-feira, das 8h às 18, exceto 
nos feriados.

Unidades Sentinelas: As unidades 
de saúde Hamilton Gondim e Osvaldo 
Piana abrem todos os dias até à meia-
-noite para casos de baixa urgência.

Casos mais graves: devem ser dire-
cionadas para as Unidades de Pronto 
Atendimento (UPAs). São quatro em 
Porto Velho, sendo UPA Sul, UPA Les-
te, UPA Ana Adelaide, UPA José Ade-
lino.



O prefeito de Porto Velho, Léo 
Moraes, e a reitora da Universi-
dade Federal de Rondônia (Unir), 
Marília Pimentel, estiveram reuni-
dos na terça-feira (18), em Brasília, 
na sede da Empresa Brasileira de 
Serviços Hospitalares (Ebserh), 
que é responsável direta pelos hos-
pitais universitários federais no 
país, para tratar sobre uma parce-
ria na área da saúde.

No encontro, foi discutida uma 
futura parceria para a implantação 
do Hospital Universitário (HU). 
Essa é uma demanda de anos que 
nunca avançou, mas, agora, o pre-
feito Léo Moraes está articulando 
para, com o apoio do governo fe-
deral, fi nalmente alcançar uma so-
lução para ampliar a qualidade dos 
cursos da área de saúde e os servi-
ços e atendimento à sociedade.

Durante o encontro, que con-
tou também com a presença do 
secretário da Secretaria Municipal 
da saúde (Semusa), Jaime Gazola, 
foram abordadas alternativas para 
a criação do hospital que represen-
tará uma expansão das possibilida-
des de ensino, pesquisa, extensão e 
assistência à saúde na região, além 
de estreitar a ligação entre a uni-
versidade e a comunidade. A ideia 
é que outros órgãos e instituições 
também participem dessa implan-
tação.

De acordo com a Unir, o Hos-
pital Universitário será um centro 
voltado para a formação de profi s-
sionais da área da saúde, oferecen-
do um ambiente de aprendizado 
prático e realista para os estudan-
tes de medicina, enfermagem, fi -
sioterapia, nutrição e outras áreas 
da saúde por meio das parcerias 
com as universidades privadas. 
Vale destacar que a unidade tam-
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bém servirá como campo de está-
gio, possibilitando aos alunos a 
vivência direta com pacientes, sob 
a supervisão de profi ssionais qua-
lifi cados, integrando teoria e práti-
ca em um ambiente acadêmico de 
ponta.

Ainda segundo a Unir, a ideia 
é que com a criação do Hospital 
Universitário, funcione como um 
centro de referência para o aten-
dimento à população, oferecendo 
serviços médicos de qualidade, es-
pecialmente em áreas que, muitas 
vezes, têm pouco acesso a cuidados 
especializados.

De acordo com o prefeito de 
Porto Velho, Léo Moraes, o Hos-
pital Universitário trará benefícios 
para os estudantes e em especial 
aos moradores da capital. “Esse é 
mais um avanço para a saúde do 
município que estava na UTI. O 
nosso foco e comprometimento é 
com a saúde e qualidade de vida 
dos porto-velhenses. A ideia é que 
tenhamos aqui um hospital para 

Prefeitura de Porto Velho e Unir discutem parceria 
para a implantação do Hospital Universitário

Reunião aconteceu na sede da Ebserh, em Brasília

pesquisas, formação de médicos e 
que, principalmente, consiga aten-
der as necessidades da nossa popu-
lação”, disse o prefeito.

Outras reuniões estão marcadas 
pelos próximos dias para os ajustes 
fi nais desta parceria. No ano passa-
do, uma equipe técnica da Empresa 
Brasileira de Serviços Hospitalares 
(Ebserh), especializada na implan-
tação e gestão de equipamentos 
de saúde, em particular, hospitais 
universitários, esteve em Porto Ve-
lho com o objetivo de avaliar a via-
bilidade da implementação do HU 
na capital.
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A prefeitura de Porto Velho, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Trânsito, Mobilidade e 
Transportes (Semtran) começou, 
na última quinta-feira (20), o 
trabalho da etapa fi nal para a in-
stalação de sonorizadores pelas 
ruas e avenidas da capital.

A primeira etapa da insta-
lação foi a pintura dos trechos 
das vias. Já na etapa fi nal, esses 
pontos recebem a aplicação de 
uma tinta especial, mesma tinta 
usada na faixa de pedestre, com 
maior durabilidade e qualidade. 
O primeiro ponto a ser concluído 
foi na avenida Prefeito Chiquilito 
Erse. Já o segundo trecho a rece-
ber o trabalho fi nal foi na rua 
Raimundo Cantuária com rua 
Buenos Aires.

Os sonorizadores são disposi-
tivos físicos que produzem ruído 
e trepidação quando um veículo 
passa sobre eles. São utilizados 
para alertar os motoristas sobre 
situações atípicas à frente, como 
obras, pedágios, travessia de pe-
destres, proximidade de radares 
e limite de velocidade. 

Com as cores verde e branco, 
esses sonorizadores, fazem parte 
de uma série de adequações com 
a determinação do prefeito Léo 
Moraes, para que os motoristas 
tenham condições de se atentar 
às regiões onde estão dispostos 
os radares, que estão com pre-
visão de começarem a operar a 
partir do próximo mês de março.

O serviço para a conclusão de 
todos os sonorizados deve termi-
nar em cerca de 15 dias. De acor-
do com o secretário da Semtran, 

Implantação de sonorizadores entra na 
fase fi nal em Porto Velho

Iremar Lima, a ideia dos sonori-
zadores é alertar os motoristas 
sobre o funcionamento dos ra-
dares. “As nossas equipes estão 
nas ruas tanto com a educação 
de trânsito como também acom-
panhando os serviços de implan-
tação dos sonorizadores, já que 
as ruas precisam ser fechadas”, 
disse o secretário.

SEGURANÇA NO TRÂNSITO 
O radar eletrônico tem como 

principal função monitorar e 
controlar a velocidade de veí-
culos nas vias públicas para ga-
rantir a segurança de motoristas 
e pedestres.

JUSTIÇA SOCIAL
Como forma de promover 

Sonorizadores são dispositivos físicos que produzem ruído e 
trepidação quando um veículo passa sobre eles

uma justiça social, no fi nal de 
janeiro, o Decreto nº 20.762 ofi -
cializou a suspensão do serviço 
de fi scalização de trânsito por ra-
dares eletrônicos e determinou o 
ajustamento técnico do sistema 
de monitoramento. Todos os ra-
dares passaram por aferição.

Além disso, o prefeito Léo 
Moraes também anulou mais de 
114 mil multas aplicadas indevi-
damente desde 26 de dezembro 
do ano passado e determinou o 
ajuste no limite máximo de 50 e 
60 quilômetros por hora nas vias 
monitoradas. Antes, o limite era 
30 e 40 quilômetros por hora, o 
que causava transtornos para a 
população e difi cultava o fl uxo 
do trânsito.
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Apoio de Cirone vai garantir trata-
mento oftalmológico para idosos

Em Ariquemes, Associação Benefi cente Escola Para 
a Vida recebe R$ 100 mil para fortalecer as ações

A Associação Be-
nefi cente Escola Para 
a Vida (ABEVI), si-
tuada no Setor 02, 
em Ariquemes, ao 
longo de 20 anos ofe-
recendo atividades 
socioeducativas para 
crianças e adoles-
centes entre os seis 
e 15 anos, não havia 
recebido recursos de 
emenda federal. Mas, 
isso é passado. Pelo 
segundo ano seguido, 
a entidade é contem-
plada com emenda da 
deputada federal Síl-
via Cristina, que mais 
uma vez destinou R$ 
100 mil para o custeio 
das atividades.

“É muito bom 
poder usar o nosso 

ESTADO DE RONDÔNIA
PREFEITURA MUNICIPAL 
DE ALTO PARAÍSO - RO

EXTRATO DO CONTRATO 
CONTRATO: Nº 009/PJM/2025                    

PROCESSO: 1-159/2025/SEMSAU

CONTRATANTE: MUNICIPIO DE ALTO PARAISO - RO
CONTRATADO: EMPRESA BELLAN VEICULOS ESPE-
CIAIS LTDA, pessoa jurídica de direito privado, devidamen-
te inscrita no CNPJ sob o nº 18.093.163/0001 21.
DO OBJETO: aquisição DE 01 (UM) VEÍCULO TIPO AM-
BULÂNCIA, 0 (ZERO) KM, para suprir as necessidades da 
Secretaria Municipal de Saúde do Município de Alto Paraíso/
RO, conforme Processo Administrativo 1-159/2025.

Alto Paraíso – RO, 21 de fevereiro de 2025.

JOÃO PAVAN
PREFEITO MUNICIPAL

mandato para pro-
mover o bem, para 
apoiar entidades sé-
rias, com trabalho 
reconhecido pela so-
ciedade e que acolhe 
e cuida das nossas 
crianças e adolescen-
tes, oferecendo no-
vas oportunidades de 
aprendizado”, disse a 
deputada.

Sílvia Cristina ob-
servou que esse re-
curso entregue foi do 
exercício de 2024, 
com mais R$ 100 mil 
assegurados ainda 
neste ano, somando 
já um total de R$ 300 
mil aplicados para 
apoiar as ações da As-
sociação Escola Para 
a Vida.

A solenidade que 
marcou o recebimen-
to do recurso ocorreu 
nesta quinta-feira 
(20), na sede da enti-

dade, com as presen-
ças da deputada Síl-
via, da prefeita Carla 
Redano, da secretária 
municipal de Desen-
volvimento Social, 
Micheline Barcelos, a 
Ilda Salvático da Fe-
deração das Apaes, 
Ezequiel da Paulista e 
a imprensa represen-

tada por Stanis Brito 
e Ricardo Schwantes.

O custeio inclui 
desde a contratação 
de pessoal e também 
ajudar na compra da 
alimentação para o 
lanche, para a meren-
da das crianças e ado-
lescentes atendidos 
pelo projeto.

Recurso foi destinado pela deputada federal Sílvia Cris-
tina, que garantiu mais R$ 100 ainda neste ano

Os idosos da Casa 
de Acolhida São Ca-
milo, localizada em 
Cacoal, vão receber 
atendimento na reali-
zação de cirurgias de 
cataratas e no trata-
mento de outras do-
enças oftalmológicas. 
O serviço deverá ser 
oferecido com recur-
sos assegurados pelo 
deputado estadual 
Cirone Deiró (União 
Brasil), por meio de 
emenda parlamentar. 
“Estamos muito agra-
decidos pela generosa 
disponibilização do 
deputado em desti-
nar os recursos, nesse 
gesto que demonstra 

um profundo com-
promisso com o bem 
estar da nossa popu-
lação idosa”, disse 
Santa Selma Rodri-
gues Bordinhon, di-
retora da instituição. 

A diretora infor-
mou que o atendi-
mento deverá ser 
prestado por um ins-
tituto oftalmológico 
de Cacoal. Ela expli-
cou que os procedi-
mentos cirúrgicos 
de cataratas e outros 
tratamentos oftalmo-
lógicos são essenciais 
para garantir a qua-
lidade de vida dos 
idosos. Segundo a 
diretora, muitos de-

les enfrentam sérias 
difi culdades visuais, 
que impactam não 
apenas sua autono-
mia, mas também 
sua saúde mental. 
“A limitação na visão 
muitas vezes leva ao 
isolamento, à triste-
za e até à depressão”, 
disse Santa Selma, 
acrescentando que 
“esse tratamento não 
apenas permitirá que 
nossos acolhidos en-
xerguem melhor, mas 
também contribuirá 
significativamente 
para a melhoria do 
estado emocional e 
mental deles”.
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Detento morre enquanto aguardava audiência 
de custódia em Porto Velho
Homem havia sido preso há menos de 24 horas, acusado de roubo. Ele chegou a ser 
atendido pela equipe médica, mas não resistiu.

Um homem 
identifi cado como 
Noe Vicente Gon-
çalves, de 46 anos, 
morreu na quinta-
-feira (20) enquanto 
aguardava uma au-
diência de custódia 
em Porto Velho. O 
homem havia sido 
preso há menos de 
24 horas, acusado 
de roubo.

Segundo o Tri-
bunal de Justiça de 
Rondônia (TJRO), 
o juiz percebeu que 
Noe estava passan-
do mal e acionou 
o Serviço de Aten-
dimento Móvel de 
Urgência (Samu). 
Ele chegou a ser 
atendido pela equi-
pe médica, mas não 
resistiu.

Segundo a Se-
cretaria de Justiça 
(Sejus), o homem 
sofreu um mal sú-
bito. No entanto, a 
causa da morte não 
foi divulgada, pois 
o órgão ainda não 
teve acesso ao laudo 
pericial do Instituto 
Médico Legal (IML)

Em nota ao g1, 
a Sejus informou 
que está analisando 
o caso e ressaltou 
que o detento não 
havia sido formal-
mente admitido no 
sistema prisional, 
permanecendo sob 
custódia da secre-

Fórum Geral Desembargador César Montenegro em 
Porto Velho

taria por aproxima-
damente duas horas 
nas dependências 
do Fórum, enquan-
to aguardava a audi-
ência.

O crime
Noe Vicente 

Gonçalves foi preso 
na última quarta-
-feira (19), suspeito 
de roubar um celu-
lar em uma parada 
de ônibus, próximo 
a rodoviária de Por-
to Velho. A vítima 
reagiu ao assalto, 
recuperou o apare-
lho e acionou a po-
lícia.

De acordo com o 
boletim de ocorrên-
cia, a vítima esta-
va em um ponto de 
ônibus quando foi 
surpreendida pelo 
suspeito. Ao perce-
ber que se tratava de 
um assalto, ela cor-
reu atrás dele, con-
seguiu imobilizá-lo 
com o uso da força e 
recuperou o celular.

Após ser aciona-
da pela própria víti-
ma, a polícia foi até 
o local e encontrou 
o suspeito com a 
cabeça inchada. Ao 
ser questionado, o 
homem não quis se 
pronunciar. Diante 
dos fatos, Noe foi 
preso e encaminha-
do à Central de Fla-
grantes.
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Alex Redano - Presidente da Alero

Alex Redano Solicita Substituição urgente da Ponte 
sobre o Rio Massangana em Alto Paraíso

O presidente da Assembleia Le-
gislativa de Rondônia, deputado 
Alex Redano (Republicanos), enca-
minhou uma importante indicação 
ao Poder Executivo e ao Departa-
mento Estadual de Estradas de Ro-
dagem e Transportes (DER), des-
tacando a necessidade urgente de 
substituição da ponte sobre o Rio 
Massangana, localizada na RO-457, 
B-40.

De acordo com a denúncia rece-
bida pelo presidente Alex Redano, a 
ponte apresenta um estreitamento 
signifi cativo, o que difi culta a pas-
sagem de veículos de grande porte, 
como máquinas agrícolas especiais. 
Essa situação tem gerado sérios 
riscos aos motoristas e transtornos 
causados para a população que uti-
liza diariamente a rodovia, de fun-
damental importância para o es-
coamento da produção agrícola da 
cidade.

A rodovia RO-457 é um dos 
principais corredores de transporte 
para as atividades rurais, especial-
mente no que tange ao transporte 
de produtos agrícolas, e a atual con-
dição da ponte tem comprometido 
a efi ciência desse escoamento. A 
população, que depende dessa via 
para a realização de atividades co-
tidianas, tem se submetido a uma 
situação de insegurança constante, 
colocando em risco a supervisão 
física dos motoristas e a qualidade 
das operações logísticas na região.

Com a intenção de solucionar 
esse impasse, a indicação do presi-
dente Alex Redano pede a substi-
tuição da ponte por uma estrutura 
mais larga e robusta, capaz de su-
portar o tráfego de veículos pesados 

com maior segurança. Essa melho-
ria não apenas promoveria a segu-
rança dos cidadãos, mas também 
contribuiria para o avanço da eco-
nomia regional, facilitando a circu-
lação.

“Essa solicitação visa atender a 
uma demanda urgente da popula-

ção de Alto Paraíso, que precisa de 
infraestrutura de qualidade para 
garantir a segurança nas estradas 
e contribuir para o crescimento do 
município. A substituição da ponte 
será um marco para a região e útil 
no desenvolvimento econômico de 
Rondônia”, destacou o presidente.



Secretários apresentam resultados dos 
primeiros 50 dias de trabalho ao prefeito

Na manhã desta sexta-feira (21), o 
prefeito Léo Moraes reuniu o secreta-
riado municipal para debater sobre as 
ações desenvolvidas pelo Poder Exe-
cutivo ao longo dos 50 dias iniciais da 
atual gestão.

Esse encontro marcou o retorno do 
prefeito Léo Moraes após uma rápida 
viagem à Brasília nesta última sema-
na, de onde trouxe resultados positi-
vos à sociedade porto-velhenses. Um 
por um, os secretários apresentaram 
as entregas, projetos e desafi os que 
estão encarando na execução do plano 
de ação dos primeiros 100 dias.

Além do prefeito e todo o seu se-
cretariado, a reunião também contou 
com a participação da vice-prefeita 
Magna dos Anjos, além do secretá-
rio de Governo, Oscar Neto. Todos 
alinhados no mesmo foco, que é o de 
promover o maior choque de gestão 
da história da capital rondoniense. 
“Acredito que o trabalho desenvolvido 
por essa equipe é um divisor de águas 
na história política de Porto Velho, 
já que pela primeira vez temos uma 
equipe integralmente técnica, forma-
da por pessoas dedicadas, conhece-
doras e empenhadas na melhoria de 

Reunião marcou os primeiros 50 dias de trabalho

A reunião aconteceu no Prédio do Relógio e estipulou as metas para os 100 
dias da atual gestão

vida do cidadão porto-velhense, mo-
tivo pelo qual já estamos entregando 
resultados que melhoram a vida de 
nossa população”, disse o prefeito Léo 
Moraes.

Entre os pontos destacados na reu-
nião estão o projeto de qualifi cação 
do sistema de educação municipal, 
a elaboração técnica da melhoria na 
fl uidez do trânsito na cidade, regula-

rização fundiária, política ambiental e 
climática, além do essencial serviço de 
limpeza das vias públicas e desobstru-
ção de canais.

Durante a semana, o prefeito cum-
prirá uma agenda de reuniões indi-
viduais com cada um dos secretários 
para alinhar ainda mais os trabalhos 
disponibilizados à população de Porto 
Velho.
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POLÍTICA

A Prefeitura de Porto Velho, até 
19 de fevereiro deste ano, benefi ciou 
mais de 2.600 pessoas com Trans-
torno do Espectro Autista (TEA), 
com a emissão da Carteira Muni-
cipal de Identifi cação do Autista 
(CMIA), documento que pode ser 
solicitado gratuitamente no Centro 
de Referência de Assistência Social 
(Cras), conforme a Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social e da Fa-
mília (Semasf).

“A Carteira do Autista garante 
a atenção integral, o pronto aten-
dimento e a prioridade no acesso 
aos serviços públicos e privados às 
pessoas com TEA. No caso dos par-
ticulares, isso inclui supermercados, 
bancos, farmácias, bares, restauran-
tes e lojas em geral, em especial nas 
áreas de saúde, educação e assistên-
cia social, mediante a apresentação 
do documento pelo cidadão”, infor-
mou a secretária da Semasf, Lucília 
Muniz.

DOCUMENTOS PARA EMISSÃO
Pais ou responsáveis por pessoas 

com TEA devem procurar o Centro 
de Referência da Assistência Social 
(Cras) mais perto de sua casa, para 
solicitar a emissão da Carteira Mu-
nicipal de Identifi cação do Autista 
(CMIA), sendo necessário apre-
sentar laudo médico com prazo de 
validade de 60 meses, documentos 
pessoais do autista e do responsável, 
comprovante de endereço, foto 3x4, 
requerimento que pode ser feito no 
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Somente este ano, Prefeitura de Porto Velho já emitiu 
mais de 2.600 Carteiras de Identifi cação do Autista

O documento tem validade de 60 meses, devendo ser revalidada com 
o mesmo número

ato da inscrição e comprovante de 
tipagem sanguínea.

Os Cras funcionam das 8h às 
18h, de segunda a sexta-feira. Além 
disso, nas ações comunitárias nos 
bairros e distritos, a exemplo do 
projeto Cidadania em Movimento, 
também são emitidas as carteiras do 
autista. A Carteira de Identifi cação 
do Autista no Município de Porto 
Velho foi instituída pela Lei Com-
plementar nº 864. O documento 
tem validade de 60 meses, devendo 
ser revalidada com o mesmo núme-
ro. No caso de perda ou extravio da 
CMIA, será emitida gratuitamente a 
segunda via mediante apresentação 

do respectivo boletim de ocorrência 
policial.

O documento poderá ser disponi-
bilizado de forma digital, bem como 
todo o seu processo de requerimen-
to inicial, sendo o Cras responsável 
pela emissão da carteira física, fa-
cilitando a aquisição da CMIA por 
parte do requerente.

Na impossibilidade de solicitação 
da de forma virtual, o requerimento 
deverá ser devidamente preenchi-
do e assinado presencialmente pelo 
interessado, pais, responsáveis ou 
representantes legais, sendo a via 
física do documento fornecida pelo 
órgão responsável.
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Secretaria de Saúde de Porto Velho emite alerta para 
prevenção de doenças frequentes durante o carnaval

A Prefeitura de Porto Velho, por 
meio da Secretaria Municipal de Saú-
de (Semusa), divulgou o Alerta 01 so-
bre Risco de Ocorrência de Eventos 
de Massa no período do carnaval, com 
orientações importantes para os pro-
fi ssionais de saúde e também à popu-
lação. A recomendação busca prevenir 
doenças e garantir que a população 
possa aproveitar a festa com segurança.

O risco de ocorrência de eventos de 
massa está relacionado com a possibili-
dade de disseminação de doenças, de-
sastres e atentados. Eventos de grandes 
aglomerações, como o carnaval, que 
atraem pessoas de diferentes locais, 
podem aumentar o risco de dissemina-
ção de doenças. Por isso, a importância 
do alerta do Departamento de Vigilân-
cia em Saúde (DVS) da Semusa, que 
busca guiar as ações dos profi ssionais 
que atuam nas unidades de saúde, bem 
como proteger a saúde de quem preten-
de aproveitar a folia nas ruas.

Doenças de transmissão hídrica e 
alimentar (DTHA)

Causadas pela ingestão de água ou 
alimentos contaminados por bactérias, 
vírus, parasitas, substâncias químicas 
ou toxinas de micro-organismos. Por 
isso, a vigilância sobre a ingestão segu-
ra de alimentos e líquidos, que deve ser 
seguida diariamente, precisa ser redo-
brada no período de carnaval.

Neste período, devido ao aumento 
do consumo de alimentos em locais de 
difícil fi scalização sanitária, sob varia-
ção de temperatura, e o consumo ex-
cessivo de líquidos (incluindo bebidas 
alcoólicas), o risco de ocorrência de 
surtos alimentares e doenças infeccio-
sas é maior.

Principais DTHA e Sintomas:
O consumo de alimentos contami-

nados pode resultar em doenças como:
Gastroenterites (Salmonella, Esche-

richia coli, Shigella): diarreia, cólicas, 
febre, náuseas, vômitos;

Hepatite A: fadiga, febre, icterícia, 

dor abdominal;
Infecções parasitárias (Giardíase, 

Amebíase): diarreia, dor e distensão 
abdominal; Botulismo alimentar: fra-
queza, visão turva, difi culdade para fa-
lar e engolir;

Como prevenir DTHA durante o 
carnaval:

O melhor remédio é sempre a pre-
venção. Por isso, ao consumir alimen-
tos preparados no comércio ambulante, 
verifi que:

Se estão bem conservados e protegi-
dos contra insetos e poeira;

Evite alimentos de alto risco, como 
carnes e ovos crus ou mal cozidos;

Evite leite e produtos lácteos não 
pasteurizados;

Evite alimentos perecíveis como 
maionese, saladas, sanduíches e cre-
mes, que podem estragar facilmente se 
não armazenados e conservados ade-
quadamente.

Além disso, é fundamental ingerir 
bastante água potável (mineral) para 
evitar a desidratação, especialmente 
em ambientes quentes e com aglomera-
ção de pessoas.

A recomendação busca prevenir doenças e garantir que a população 
possa aproveitar a festa com segurança

Outras dicas importantes que de-
vem ser observadas:

Manter alimentos perecíveis refri-
gerados

Lavar e desinfetar utensílios e su-
perfícies de preparo de alimentos

Higienizar frutas, legumes e verdu-
ras

Manter alimentos bem acondiciona-
dos e fora do alcance de animais

Reaquecer bem alimentos congela-
dos ou refrigerados antes de consumir

Onde buscar atendimento:
Sintomas leves: Casos de baixa ur-

gência devem procurar as unidades 
básicas de saúde, que funcionam de se-
gunda a sexta-feira, das 8h às 18, exceto 
nos feriados.

Unidades Sentinelas: As unidades 
de saúde Hamilton Gondim e Osvaldo 
Piana abrem todos os dias até à meia-
-noite para casos de baixa urgência.

Casos mais graves: devem ser dire-
cionadas para as Unidades de Pronto 
Atendimento (UPAs). São quatro em 
Porto Velho, sendo UPA Sul, UPA Les-
te, UPA Ana Adelaide, UPA José Ade-
lino.



O prefeito de Porto Velho, Léo 
Moraes, e a reitora da Universi-
dade Federal de Rondônia (Unir), 
Marília Pimentel, estiveram reuni-
dos na terça-feira (18), em Brasília, 
na sede da Empresa Brasileira de 
Serviços Hospitalares (Ebserh), 
que é responsável direta pelos hos-
pitais universitários federais no 
país, para tratar sobre uma parce-
ria na área da saúde.

No encontro, foi discutida uma 
futura parceria para a implantação 
do Hospital Universitário (HU). 
Essa é uma demanda de anos que 
nunca avançou, mas, agora, o pre-
feito Léo Moraes está articulando 
para, com o apoio do governo fe-
deral, fi nalmente alcançar uma so-
lução para ampliar a qualidade dos 
cursos da área de saúde e os servi-
ços e atendimento à sociedade.

Durante o encontro, que con-
tou também com a presença do 
secretário da Secretaria Municipal 
da saúde (Semusa), Jaime Gazola, 
foram abordadas alternativas para 
a criação do hospital que represen-
tará uma expansão das possibilida-
des de ensino, pesquisa, extensão e 
assistência à saúde na região, além 
de estreitar a ligação entre a uni-
versidade e a comunidade. A ideia 
é que outros órgãos e instituições 
também participem dessa implan-
tação.

De acordo com a Unir, o Hos-
pital Universitário será um centro 
voltado para a formação de profi s-
sionais da área da saúde, oferecen-
do um ambiente de aprendizado 
prático e realista para os estudan-
tes de medicina, enfermagem, fi -
sioterapia, nutrição e outras áreas 
da saúde por meio das parcerias 
com as universidades privadas. 
Vale destacar que a unidade tam-
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bém servirá como campo de está-
gio, possibilitando aos alunos a 
vivência direta com pacientes, sob 
a supervisão de profi ssionais qua-
lifi cados, integrando teoria e práti-
ca em um ambiente acadêmico de 
ponta.

Ainda segundo a Unir, a ideia 
é que com a criação do Hospital 
Universitário, funcione como um 
centro de referência para o aten-
dimento à população, oferecendo 
serviços médicos de qualidade, es-
pecialmente em áreas que, muitas 
vezes, têm pouco acesso a cuidados 
especializados.

De acordo com o prefeito de 
Porto Velho, Léo Moraes, o Hos-
pital Universitário trará benefícios 
para os estudantes e em especial 
aos moradores da capital. “Esse é 
mais um avanço para a saúde do 
município que estava na UTI. O 
nosso foco e comprometimento é 
com a saúde e qualidade de vida 
dos porto-velhenses. A ideia é que 
tenhamos aqui um hospital para 

Prefeitura de Porto Velho e Unir discutem parceria 
para a implantação do Hospital Universitário

Reunião aconteceu na sede da Ebserh, em Brasília

pesquisas, formação de médicos e 
que, principalmente, consiga aten-
der as necessidades da nossa popu-
lação”, disse o prefeito.

Outras reuniões estão marcadas 
pelos próximos dias para os ajustes 
fi nais desta parceria. No ano passa-
do, uma equipe técnica da Empresa 
Brasileira de Serviços Hospitalares 
(Ebserh), especializada na implan-
tação e gestão de equipamentos 
de saúde, em particular, hospitais 
universitários, esteve em Porto Ve-
lho com o objetivo de avaliar a via-
bilidade da implementação do HU 
na capital.
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A prefeitura de Porto Velho, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Trânsito, Mobilidade e 
Transportes (Semtran) começou, 
na última quinta-feira (20), o 
trabalho da etapa fi nal para a in-
stalação de sonorizadores pelas 
ruas e avenidas da capital.

A primeira etapa da insta-
lação foi a pintura dos trechos 
das vias. Já na etapa fi nal, esses 
pontos recebem a aplicação de 
uma tinta especial, mesma tinta 
usada na faixa de pedestre, com 
maior durabilidade e qualidade. 
O primeiro ponto a ser concluído 
foi na avenida Prefeito Chiquilito 
Erse. Já o segundo trecho a rece-
ber o trabalho fi nal foi na rua 
Raimundo Cantuária com rua 
Buenos Aires.

Os sonorizadores são disposi-
tivos físicos que produzem ruído 
e trepidação quando um veículo 
passa sobre eles. São utilizados 
para alertar os motoristas sobre 
situações atípicas à frente, como 
obras, pedágios, travessia de pe-
destres, proximidade de radares 
e limite de velocidade. 

Com as cores verde e branco, 
esses sonorizadores, fazem parte 
de uma série de adequações com 
a determinação do prefeito Léo 
Moraes, para que os motoristas 
tenham condições de se atentar 
às regiões onde estão dispostos 
os radares, que estão com pre-
visão de começarem a operar a 
partir do próximo mês de março.

O serviço para a conclusão de 
todos os sonorizados deve termi-
nar em cerca de 15 dias. De acor-
do com o secretário da Semtran, 

Implantação de sonorizadores entra na 
fase fi nal em Porto Velho

Iremar Lima, a ideia dos sonori-
zadores é alertar os motoristas 
sobre o funcionamento dos ra-
dares. “As nossas equipes estão 
nas ruas tanto com a educação 
de trânsito como também acom-
panhando os serviços de implan-
tação dos sonorizadores, já que 
as ruas precisam ser fechadas”, 
disse o secretário.

SEGURANÇA NO TRÂNSITO 
O radar eletrônico tem como 

principal função monitorar e 
controlar a velocidade de veí-
culos nas vias públicas para ga-
rantir a segurança de motoristas 
e pedestres.

JUSTIÇA SOCIAL
Como forma de promover 

Sonorizadores são dispositivos físicos que produzem ruído e 
trepidação quando um veículo passa sobre eles

uma justiça social, no fi nal de 
janeiro, o Decreto nº 20.762 ofi -
cializou a suspensão do serviço 
de fi scalização de trânsito por ra-
dares eletrônicos e determinou o 
ajustamento técnico do sistema 
de monitoramento. Todos os ra-
dares passaram por aferição.

Além disso, o prefeito Léo 
Moraes também anulou mais de 
114 mil multas aplicadas indevi-
damente desde 26 de dezembro 
do ano passado e determinou o 
ajuste no limite máximo de 50 e 
60 quilômetros por hora nas vias 
monitoradas. Antes, o limite era 
30 e 40 quilômetros por hora, o 
que causava transtornos para a 
população e difi cultava o fl uxo 
do trânsito.
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Apoio de Cirone vai garantir trata-
mento oftalmológico para idosos

Em Ariquemes, Associação Benefi cente Escola Para 
a Vida recebe R$ 100 mil para fortalecer as ações

A Associação Be-
nefi cente Escola Para 
a Vida (ABEVI), si-
tuada no Setor 02, 
em Ariquemes, ao 
longo de 20 anos ofe-
recendo atividades 
socioeducativas para 
crianças e adoles-
centes entre os seis 
e 15 anos, não havia 
recebido recursos de 
emenda federal. Mas, 
isso é passado. Pelo 
segundo ano seguido, 
a entidade é contem-
plada com emenda da 
deputada federal Síl-
via Cristina, que mais 
uma vez destinou R$ 
100 mil para o custeio 
das atividades.

“É muito bom 
poder usar o nosso 

ESTADO DE RONDÔNIA
PREFEITURA MUNICIPAL 
DE ALTO PARAÍSO - RO

EXTRATO DO CONTRATO 
CONTRATO: Nº 009/PJM/2025                    

PROCESSO: 1-159/2025/SEMSAU

CONTRATANTE: MUNICIPIO DE ALTO PARAISO - RO
CONTRATADO: EMPRESA BELLAN VEICULOS ESPE-
CIAIS LTDA, pessoa jurídica de direito privado, devidamen-
te inscrita no CNPJ sob o nº 18.093.163/0001 21.
DO OBJETO: aquisição DE 01 (UM) VEÍCULO TIPO AM-
BULÂNCIA, 0 (ZERO) KM, para suprir as necessidades da 
Secretaria Municipal de Saúde do Município de Alto Paraíso/
RO, conforme Processo Administrativo 1-159/2025.

Alto Paraíso – RO, 21 de fevereiro de 2025.

JOÃO PAVAN
PREFEITO MUNICIPAL

mandato para pro-
mover o bem, para 
apoiar entidades sé-
rias, com trabalho 
reconhecido pela so-
ciedade e que acolhe 
e cuida das nossas 
crianças e adolescen-
tes, oferecendo no-
vas oportunidades de 
aprendizado”, disse a 
deputada.

Sílvia Cristina ob-
servou que esse re-
curso entregue foi do 
exercício de 2024, 
com mais R$ 100 mil 
assegurados ainda 
neste ano, somando 
já um total de R$ 300 
mil aplicados para 
apoiar as ações da As-
sociação Escola Para 
a Vida.

A solenidade que 
marcou o recebimen-
to do recurso ocorreu 
nesta quinta-feira 
(20), na sede da enti-

dade, com as presen-
ças da deputada Síl-
via, da prefeita Carla 
Redano, da secretária 
municipal de Desen-
volvimento Social, 
Micheline Barcelos, a 
Ilda Salvático da Fe-
deração das Apaes, 
Ezequiel da Paulista e 
a imprensa represen-

tada por Stanis Brito 
e Ricardo Schwantes.

O custeio inclui 
desde a contratação 
de pessoal e também 
ajudar na compra da 
alimentação para o 
lanche, para a meren-
da das crianças e ado-
lescentes atendidos 
pelo projeto.

Recurso foi destinado pela deputada federal Sílvia Cris-
tina, que garantiu mais R$ 100 ainda neste ano

Os idosos da Casa 
de Acolhida São Ca-
milo, localizada em 
Cacoal, vão receber 
atendimento na reali-
zação de cirurgias de 
cataratas e no trata-
mento de outras do-
enças oftalmológicas. 
O serviço deverá ser 
oferecido com recur-
sos assegurados pelo 
deputado estadual 
Cirone Deiró (União 
Brasil), por meio de 
emenda parlamentar. 
“Estamos muito agra-
decidos pela generosa 
disponibilização do 
deputado em desti-
nar os recursos, nesse 
gesto que demonstra 

um profundo com-
promisso com o bem 
estar da nossa popu-
lação idosa”, disse 
Santa Selma Rodri-
gues Bordinhon, di-
retora da instituição. 

A diretora infor-
mou que o atendi-
mento deverá ser 
prestado por um ins-
tituto oftalmológico 
de Cacoal. Ela expli-
cou que os procedi-
mentos cirúrgicos 
de cataratas e outros 
tratamentos oftalmo-
lógicos são essenciais 
para garantir a qua-
lidade de vida dos 
idosos. Segundo a 
diretora, muitos de-

les enfrentam sérias 
difi culdades visuais, 
que impactam não 
apenas sua autono-
mia, mas também 
sua saúde mental. 
“A limitação na visão 
muitas vezes leva ao 
isolamento, à triste-
za e até à depressão”, 
disse Santa Selma, 
acrescentando que 
“esse tratamento não 
apenas permitirá que 
nossos acolhidos en-
xerguem melhor, mas 
também contribuirá 
significativamente 
para a melhoria do 
estado emocional e 
mental deles”.
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Detento morre enquanto aguardava audiência 
de custódia em Porto Velho
Homem havia sido preso há menos de 24 horas, acusado de roubo. Ele chegou a ser 
atendido pela equipe médica, mas não resistiu.

Um homem 
identifi cado como 
Noe Vicente Gon-
çalves, de 46 anos, 
morreu na quinta-
-feira (20) enquanto 
aguardava uma au-
diência de custódia 
em Porto Velho. O 
homem havia sido 
preso há menos de 
24 horas, acusado 
de roubo.

Segundo o Tri-
bunal de Justiça de 
Rondônia (TJRO), 
o juiz percebeu que 
Noe estava passan-
do mal e acionou 
o Serviço de Aten-
dimento Móvel de 
Urgência (Samu). 
Ele chegou a ser 
atendido pela equi-
pe médica, mas não 
resistiu.

Segundo a Se-
cretaria de Justiça 
(Sejus), o homem 
sofreu um mal sú-
bito. No entanto, a 
causa da morte não 
foi divulgada, pois 
o órgão ainda não 
teve acesso ao laudo 
pericial do Instituto 
Médico Legal (IML)

Em nota ao g1, 
a Sejus informou 
que está analisando 
o caso e ressaltou 
que o detento não 
havia sido formal-
mente admitido no 
sistema prisional, 
permanecendo sob 
custódia da secre-

Fórum Geral Desembargador César Montenegro em 
Porto Velho

taria por aproxima-
damente duas horas 
nas dependências 
do Fórum, enquan-
to aguardava a audi-
ência.

O crime
Noe Vicente 

Gonçalves foi preso 
na última quarta-
-feira (19), suspeito 
de roubar um celu-
lar em uma parada 
de ônibus, próximo 
a rodoviária de Por-
to Velho. A vítima 
reagiu ao assalto, 
recuperou o apare-
lho e acionou a po-
lícia.

De acordo com o 
boletim de ocorrên-
cia, a vítima esta-
va em um ponto de 
ônibus quando foi 
surpreendida pelo 
suspeito. Ao perce-
ber que se tratava de 
um assalto, ela cor-
reu atrás dele, con-
seguiu imobilizá-lo 
com o uso da força e 
recuperou o celular.

Após ser aciona-
da pela própria víti-
ma, a polícia foi até 
o local e encontrou 
o suspeito com a 
cabeça inchada. Ao 
ser questionado, o 
homem não quis se 
pronunciar. Diante 
dos fatos, Noe foi 
preso e encaminha-
do à Central de Fla-
grantes.
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Alex Redano - Presidente da Alero

Alex Redano Solicita Substituição urgente da Ponte 
sobre o Rio Massangana em Alto Paraíso

O presidente da Assembleia Le-
gislativa de Rondônia, deputado 
Alex Redano (Republicanos), enca-
minhou uma importante indicação 
ao Poder Executivo e ao Departa-
mento Estadual de Estradas de Ro-
dagem e Transportes (DER), des-
tacando a necessidade urgente de 
substituição da ponte sobre o Rio 
Massangana, localizada na RO-457, 
B-40.

De acordo com a denúncia rece-
bida pelo presidente Alex Redano, a 
ponte apresenta um estreitamento 
signifi cativo, o que difi culta a pas-
sagem de veículos de grande porte, 
como máquinas agrícolas especiais. 
Essa situação tem gerado sérios 
riscos aos motoristas e transtornos 
causados para a população que uti-
liza diariamente a rodovia, de fun-
damental importância para o es-
coamento da produção agrícola da 
cidade.

A rodovia RO-457 é um dos 
principais corredores de transporte 
para as atividades rurais, especial-
mente no que tange ao transporte 
de produtos agrícolas, e a atual con-
dição da ponte tem comprometido 
a efi ciência desse escoamento. A 
população, que depende dessa via 
para a realização de atividades co-
tidianas, tem se submetido a uma 
situação de insegurança constante, 
colocando em risco a supervisão 
física dos motoristas e a qualidade 
das operações logísticas na região.

Com a intenção de solucionar 
esse impasse, a indicação do presi-
dente Alex Redano pede a substi-
tuição da ponte por uma estrutura 
mais larga e robusta, capaz de su-
portar o tráfego de veículos pesados 

com maior segurança. Essa melho-
ria não apenas promoveria a segu-
rança dos cidadãos, mas também 
contribuiria para o avanço da eco-
nomia regional, facilitando a circu-
lação.

“Essa solicitação visa atender a 
uma demanda urgente da popula-

ção de Alto Paraíso, que precisa de 
infraestrutura de qualidade para 
garantir a segurança nas estradas 
e contribuir para o crescimento do 
município. A substituição da ponte 
será um marco para a região e útil 
no desenvolvimento econômico de 
Rondônia”, destacou o presidente.



Secretários apresentam resultados dos 
primeiros 50 dias de trabalho ao prefeito

Na manhã desta sexta-feira (21), o 
prefeito Léo Moraes reuniu o secreta-
riado municipal para debater sobre as 
ações desenvolvidas pelo Poder Exe-
cutivo ao longo dos 50 dias iniciais da 
atual gestão.

Esse encontro marcou o retorno do 
prefeito Léo Moraes após uma rápida 
viagem à Brasília nesta última sema-
na, de onde trouxe resultados positi-
vos à sociedade porto-velhenses. Um 
por um, os secretários apresentaram 
as entregas, projetos e desafi os que 
estão encarando na execução do plano 
de ação dos primeiros 100 dias.

Além do prefeito e todo o seu se-
cretariado, a reunião também contou 
com a participação da vice-prefeita 
Magna dos Anjos, além do secretá-
rio de Governo, Oscar Neto. Todos 
alinhados no mesmo foco, que é o de 
promover o maior choque de gestão 
da história da capital rondoniense. 
“Acredito que o trabalho desenvolvido 
por essa equipe é um divisor de águas 
na história política de Porto Velho, 
já que pela primeira vez temos uma 
equipe integralmente técnica, forma-
da por pessoas dedicadas, conhece-
doras e empenhadas na melhoria de 

Reunião marcou os primeiros 50 dias de trabalho

A reunião aconteceu no Prédio do Relógio e estipulou as metas para os 100 
dias da atual gestão

vida do cidadão porto-velhense, mo-
tivo pelo qual já estamos entregando 
resultados que melhoram a vida de 
nossa população”, disse o prefeito Léo 
Moraes.

Entre os pontos destacados na reu-
nião estão o projeto de qualifi cação 
do sistema de educação municipal, 
a elaboração técnica da melhoria na 
fl uidez do trânsito na cidade, regula-

rização fundiária, política ambiental e 
climática, além do essencial serviço de 
limpeza das vias públicas e desobstru-
ção de canais.

Durante a semana, o prefeito cum-
prirá uma agenda de reuniões indi-
viduais com cada um dos secretários 
para alinhar ainda mais os trabalhos 
disponibilizados à população de Porto 
Velho.
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POLÍTICA

A Prefeitura de Porto Velho, até 
19 de fevereiro deste ano, benefi ciou 
mais de 2.600 pessoas com Trans-
torno do Espectro Autista (TEA), 
com a emissão da Carteira Muni-
cipal de Identifi cação do Autista 
(CMIA), documento que pode ser 
solicitado gratuitamente no Centro 
de Referência de Assistência Social 
(Cras), conforme a Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social e da Fa-
mília (Semasf).

“A Carteira do Autista garante 
a atenção integral, o pronto aten-
dimento e a prioridade no acesso 
aos serviços públicos e privados às 
pessoas com TEA. No caso dos par-
ticulares, isso inclui supermercados, 
bancos, farmácias, bares, restauran-
tes e lojas em geral, em especial nas 
áreas de saúde, educação e assistên-
cia social, mediante a apresentação 
do documento pelo cidadão”, infor-
mou a secretária da Semasf, Lucília 
Muniz.

DOCUMENTOS PARA EMISSÃO
Pais ou responsáveis por pessoas 

com TEA devem procurar o Centro 
de Referência da Assistência Social 
(Cras) mais perto de sua casa, para 
solicitar a emissão da Carteira Mu-
nicipal de Identifi cação do Autista 
(CMIA), sendo necessário apre-
sentar laudo médico com prazo de 
validade de 60 meses, documentos 
pessoais do autista e do responsável, 
comprovante de endereço, foto 3x4, 
requerimento que pode ser feito no 

Diário de Rondônia

Somente este ano, Prefeitura de Porto Velho já emitiu 
mais de 2.600 Carteiras de Identifi cação do Autista

O documento tem validade de 60 meses, devendo ser revalidada com 
o mesmo número

ato da inscrição e comprovante de 
tipagem sanguínea.

Os Cras funcionam das 8h às 
18h, de segunda a sexta-feira. Além 
disso, nas ações comunitárias nos 
bairros e distritos, a exemplo do 
projeto Cidadania em Movimento, 
também são emitidas as carteiras do 
autista. A Carteira de Identifi cação 
do Autista no Município de Porto 
Velho foi instituída pela Lei Com-
plementar nº 864. O documento 
tem validade de 60 meses, devendo 
ser revalidada com o mesmo núme-
ro. No caso de perda ou extravio da 
CMIA, será emitida gratuitamente a 
segunda via mediante apresentação 

do respectivo boletim de ocorrência 
policial.

O documento poderá ser disponi-
bilizado de forma digital, bem como 
todo o seu processo de requerimen-
to inicial, sendo o Cras responsável 
pela emissão da carteira física, fa-
cilitando a aquisição da CMIA por 
parte do requerente.

Na impossibilidade de solicitação 
da de forma virtual, o requerimento 
deverá ser devidamente preenchi-
do e assinado presencialmente pelo 
interessado, pais, responsáveis ou 
representantes legais, sendo a via 
física do documento fornecida pelo 
órgão responsável.
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Secretaria de Saúde de Porto Velho emite alerta para 
prevenção de doenças frequentes durante o carnaval

A Prefeitura de Porto Velho, por 
meio da Secretaria Municipal de Saú-
de (Semusa), divulgou o Alerta 01 so-
bre Risco de Ocorrência de Eventos 
de Massa no período do carnaval, com 
orientações importantes para os pro-
fi ssionais de saúde e também à popu-
lação. A recomendação busca prevenir 
doenças e garantir que a população 
possa aproveitar a festa com segurança.

O risco de ocorrência de eventos de 
massa está relacionado com a possibili-
dade de disseminação de doenças, de-
sastres e atentados. Eventos de grandes 
aglomerações, como o carnaval, que 
atraem pessoas de diferentes locais, 
podem aumentar o risco de dissemina-
ção de doenças. Por isso, a importância 
do alerta do Departamento de Vigilân-
cia em Saúde (DVS) da Semusa, que 
busca guiar as ações dos profi ssionais 
que atuam nas unidades de saúde, bem 
como proteger a saúde de quem preten-
de aproveitar a folia nas ruas.

Doenças de transmissão hídrica e 
alimentar (DTHA)

Causadas pela ingestão de água ou 
alimentos contaminados por bactérias, 
vírus, parasitas, substâncias químicas 
ou toxinas de micro-organismos. Por 
isso, a vigilância sobre a ingestão segu-
ra de alimentos e líquidos, que deve ser 
seguida diariamente, precisa ser redo-
brada no período de carnaval.

Neste período, devido ao aumento 
do consumo de alimentos em locais de 
difícil fi scalização sanitária, sob varia-
ção de temperatura, e o consumo ex-
cessivo de líquidos (incluindo bebidas 
alcoólicas), o risco de ocorrência de 
surtos alimentares e doenças infeccio-
sas é maior.

Principais DTHA e Sintomas:
O consumo de alimentos contami-

nados pode resultar em doenças como:
Gastroenterites (Salmonella, Esche-

richia coli, Shigella): diarreia, cólicas, 
febre, náuseas, vômitos;

Hepatite A: fadiga, febre, icterícia, 

dor abdominal;
Infecções parasitárias (Giardíase, 

Amebíase): diarreia, dor e distensão 
abdominal; Botulismo alimentar: fra-
queza, visão turva, difi culdade para fa-
lar e engolir;

Como prevenir DTHA durante o 
carnaval:

O melhor remédio é sempre a pre-
venção. Por isso, ao consumir alimen-
tos preparados no comércio ambulante, 
verifi que:

Se estão bem conservados e protegi-
dos contra insetos e poeira;

Evite alimentos de alto risco, como 
carnes e ovos crus ou mal cozidos;

Evite leite e produtos lácteos não 
pasteurizados;

Evite alimentos perecíveis como 
maionese, saladas, sanduíches e cre-
mes, que podem estragar facilmente se 
não armazenados e conservados ade-
quadamente.

Além disso, é fundamental ingerir 
bastante água potável (mineral) para 
evitar a desidratação, especialmente 
em ambientes quentes e com aglomera-
ção de pessoas.

A recomendação busca prevenir doenças e garantir que a população 
possa aproveitar a festa com segurança

Outras dicas importantes que de-
vem ser observadas:

Manter alimentos perecíveis refri-
gerados

Lavar e desinfetar utensílios e su-
perfícies de preparo de alimentos

Higienizar frutas, legumes e verdu-
ras

Manter alimentos bem acondiciona-
dos e fora do alcance de animais

Reaquecer bem alimentos congela-
dos ou refrigerados antes de consumir

Onde buscar atendimento:
Sintomas leves: Casos de baixa ur-

gência devem procurar as unidades 
básicas de saúde, que funcionam de se-
gunda a sexta-feira, das 8h às 18, exceto 
nos feriados.

Unidades Sentinelas: As unidades 
de saúde Hamilton Gondim e Osvaldo 
Piana abrem todos os dias até à meia-
-noite para casos de baixa urgência.

Casos mais graves: devem ser dire-
cionadas para as Unidades de Pronto 
Atendimento (UPAs). São quatro em 
Porto Velho, sendo UPA Sul, UPA Les-
te, UPA Ana Adelaide, UPA José Ade-
lino.



O prefeito de Porto Velho, Léo 
Moraes, e a reitora da Universi-
dade Federal de Rondônia (Unir), 
Marília Pimentel, estiveram reuni-
dos na terça-feira (18), em Brasília, 
na sede da Empresa Brasileira de 
Serviços Hospitalares (Ebserh), 
que é responsável direta pelos hos-
pitais universitários federais no 
país, para tratar sobre uma parce-
ria na área da saúde.

No encontro, foi discutida uma 
futura parceria para a implantação 
do Hospital Universitário (HU). 
Essa é uma demanda de anos que 
nunca avançou, mas, agora, o pre-
feito Léo Moraes está articulando 
para, com o apoio do governo fe-
deral, fi nalmente alcançar uma so-
lução para ampliar a qualidade dos 
cursos da área de saúde e os servi-
ços e atendimento à sociedade.

Durante o encontro, que con-
tou também com a presença do 
secretário da Secretaria Municipal 
da saúde (Semusa), Jaime Gazola, 
foram abordadas alternativas para 
a criação do hospital que represen-
tará uma expansão das possibilida-
des de ensino, pesquisa, extensão e 
assistência à saúde na região, além 
de estreitar a ligação entre a uni-
versidade e a comunidade. A ideia 
é que outros órgãos e instituições 
também participem dessa implan-
tação.

De acordo com a Unir, o Hos-
pital Universitário será um centro 
voltado para a formação de profi s-
sionais da área da saúde, oferecen-
do um ambiente de aprendizado 
prático e realista para os estudan-
tes de medicina, enfermagem, fi -
sioterapia, nutrição e outras áreas 
da saúde por meio das parcerias 
com as universidades privadas. 
Vale destacar que a unidade tam-
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bém servirá como campo de está-
gio, possibilitando aos alunos a 
vivência direta com pacientes, sob 
a supervisão de profi ssionais qua-
lifi cados, integrando teoria e práti-
ca em um ambiente acadêmico de 
ponta.

Ainda segundo a Unir, a ideia 
é que com a criação do Hospital 
Universitário, funcione como um 
centro de referência para o aten-
dimento à população, oferecendo 
serviços médicos de qualidade, es-
pecialmente em áreas que, muitas 
vezes, têm pouco acesso a cuidados 
especializados.

De acordo com o prefeito de 
Porto Velho, Léo Moraes, o Hos-
pital Universitário trará benefícios 
para os estudantes e em especial 
aos moradores da capital. “Esse é 
mais um avanço para a saúde do 
município que estava na UTI. O 
nosso foco e comprometimento é 
com a saúde e qualidade de vida 
dos porto-velhenses. A ideia é que 
tenhamos aqui um hospital para 

Prefeitura de Porto Velho e Unir discutem parceria 
para a implantação do Hospital Universitário

Reunião aconteceu na sede da Ebserh, em Brasília

pesquisas, formação de médicos e 
que, principalmente, consiga aten-
der as necessidades da nossa popu-
lação”, disse o prefeito.

Outras reuniões estão marcadas 
pelos próximos dias para os ajustes 
fi nais desta parceria. No ano passa-
do, uma equipe técnica da Empresa 
Brasileira de Serviços Hospitalares 
(Ebserh), especializada na implan-
tação e gestão de equipamentos 
de saúde, em particular, hospitais 
universitários, esteve em Porto Ve-
lho com o objetivo de avaliar a via-
bilidade da implementação do HU 
na capital.
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A prefeitura de Porto Velho, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Trânsito, Mobilidade e 
Transportes (Semtran) começou, 
na última quinta-feira (20), o 
trabalho da etapa fi nal para a in-
stalação de sonorizadores pelas 
ruas e avenidas da capital.

A primeira etapa da insta-
lação foi a pintura dos trechos 
das vias. Já na etapa fi nal, esses 
pontos recebem a aplicação de 
uma tinta especial, mesma tinta 
usada na faixa de pedestre, com 
maior durabilidade e qualidade. 
O primeiro ponto a ser concluído 
foi na avenida Prefeito Chiquilito 
Erse. Já o segundo trecho a rece-
ber o trabalho fi nal foi na rua 
Raimundo Cantuária com rua 
Buenos Aires.

Os sonorizadores são disposi-
tivos físicos que produzem ruído 
e trepidação quando um veículo 
passa sobre eles. São utilizados 
para alertar os motoristas sobre 
situações atípicas à frente, como 
obras, pedágios, travessia de pe-
destres, proximidade de radares 
e limite de velocidade. 

Com as cores verde e branco, 
esses sonorizadores, fazem parte 
de uma série de adequações com 
a determinação do prefeito Léo 
Moraes, para que os motoristas 
tenham condições de se atentar 
às regiões onde estão dispostos 
os radares, que estão com pre-
visão de começarem a operar a 
partir do próximo mês de março.

O serviço para a conclusão de 
todos os sonorizados deve termi-
nar em cerca de 15 dias. De acor-
do com o secretário da Semtran, 

Implantação de sonorizadores entra na 
fase fi nal em Porto Velho

Iremar Lima, a ideia dos sonori-
zadores é alertar os motoristas 
sobre o funcionamento dos ra-
dares. “As nossas equipes estão 
nas ruas tanto com a educação 
de trânsito como também acom-
panhando os serviços de implan-
tação dos sonorizadores, já que 
as ruas precisam ser fechadas”, 
disse o secretário.

SEGURANÇA NO TRÂNSITO 
O radar eletrônico tem como 

principal função monitorar e 
controlar a velocidade de veí-
culos nas vias públicas para ga-
rantir a segurança de motoristas 
e pedestres.

JUSTIÇA SOCIAL
Como forma de promover 

Sonorizadores são dispositivos físicos que produzem ruído e 
trepidação quando um veículo passa sobre eles

uma justiça social, no fi nal de 
janeiro, o Decreto nº 20.762 ofi -
cializou a suspensão do serviço 
de fi scalização de trânsito por ra-
dares eletrônicos e determinou o 
ajustamento técnico do sistema 
de monitoramento. Todos os ra-
dares passaram por aferição.

Além disso, o prefeito Léo 
Moraes também anulou mais de 
114 mil multas aplicadas indevi-
damente desde 26 de dezembro 
do ano passado e determinou o 
ajuste no limite máximo de 50 e 
60 quilômetros por hora nas vias 
monitoradas. Antes, o limite era 
30 e 40 quilômetros por hora, o 
que causava transtornos para a 
população e difi cultava o fl uxo 
do trânsito.
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Apoio de Cirone vai garantir trata-
mento oftalmológico para idosos

Em Ariquemes, Associação Benefi cente Escola Para 
a Vida recebe R$ 100 mil para fortalecer as ações

A Associação Be-
nefi cente Escola Para 
a Vida (ABEVI), si-
tuada no Setor 02, 
em Ariquemes, ao 
longo de 20 anos ofe-
recendo atividades 
socioeducativas para 
crianças e adoles-
centes entre os seis 
e 15 anos, não havia 
recebido recursos de 
emenda federal. Mas, 
isso é passado. Pelo 
segundo ano seguido, 
a entidade é contem-
plada com emenda da 
deputada federal Síl-
via Cristina, que mais 
uma vez destinou R$ 
100 mil para o custeio 
das atividades.

“É muito bom 
poder usar o nosso 

ESTADO DE RONDÔNIA
PREFEITURA MUNICIPAL 
DE ALTO PARAÍSO - RO

EXTRATO DO CONTRATO 
CONTRATO: Nº 009/PJM/2025                    

PROCESSO: 1-159/2025/SEMSAU

CONTRATANTE: MUNICIPIO DE ALTO PARAISO - RO
CONTRATADO: EMPRESA BELLAN VEICULOS ESPE-
CIAIS LTDA, pessoa jurídica de direito privado, devidamen-
te inscrita no CNPJ sob o nº 18.093.163/0001 21.
DO OBJETO: aquisição DE 01 (UM) VEÍCULO TIPO AM-
BULÂNCIA, 0 (ZERO) KM, para suprir as necessidades da 
Secretaria Municipal de Saúde do Município de Alto Paraíso/
RO, conforme Processo Administrativo 1-159/2025.

Alto Paraíso – RO, 21 de fevereiro de 2025.

JOÃO PAVAN
PREFEITO MUNICIPAL

mandato para pro-
mover o bem, para 
apoiar entidades sé-
rias, com trabalho 
reconhecido pela so-
ciedade e que acolhe 
e cuida das nossas 
crianças e adolescen-
tes, oferecendo no-
vas oportunidades de 
aprendizado”, disse a 
deputada.

Sílvia Cristina ob-
servou que esse re-
curso entregue foi do 
exercício de 2024, 
com mais R$ 100 mil 
assegurados ainda 
neste ano, somando 
já um total de R$ 300 
mil aplicados para 
apoiar as ações da As-
sociação Escola Para 
a Vida.

A solenidade que 
marcou o recebimen-
to do recurso ocorreu 
nesta quinta-feira 
(20), na sede da enti-

dade, com as presen-
ças da deputada Síl-
via, da prefeita Carla 
Redano, da secretária 
municipal de Desen-
volvimento Social, 
Micheline Barcelos, a 
Ilda Salvático da Fe-
deração das Apaes, 
Ezequiel da Paulista e 
a imprensa represen-

tada por Stanis Brito 
e Ricardo Schwantes.

O custeio inclui 
desde a contratação 
de pessoal e também 
ajudar na compra da 
alimentação para o 
lanche, para a meren-
da das crianças e ado-
lescentes atendidos 
pelo projeto.

Recurso foi destinado pela deputada federal Sílvia Cris-
tina, que garantiu mais R$ 100 ainda neste ano

Os idosos da Casa 
de Acolhida São Ca-
milo, localizada em 
Cacoal, vão receber 
atendimento na reali-
zação de cirurgias de 
cataratas e no trata-
mento de outras do-
enças oftalmológicas. 
O serviço deverá ser 
oferecido com recur-
sos assegurados pelo 
deputado estadual 
Cirone Deiró (União 
Brasil), por meio de 
emenda parlamentar. 
“Estamos muito agra-
decidos pela generosa 
disponibilização do 
deputado em desti-
nar os recursos, nesse 
gesto que demonstra 

um profundo com-
promisso com o bem 
estar da nossa popu-
lação idosa”, disse 
Santa Selma Rodri-
gues Bordinhon, di-
retora da instituição. 

A diretora infor-
mou que o atendi-
mento deverá ser 
prestado por um ins-
tituto oftalmológico 
de Cacoal. Ela expli-
cou que os procedi-
mentos cirúrgicos 
de cataratas e outros 
tratamentos oftalmo-
lógicos são essenciais 
para garantir a qua-
lidade de vida dos 
idosos. Segundo a 
diretora, muitos de-

les enfrentam sérias 
difi culdades visuais, 
que impactam não 
apenas sua autono-
mia, mas também 
sua saúde mental. 
“A limitação na visão 
muitas vezes leva ao 
isolamento, à triste-
za e até à depressão”, 
disse Santa Selma, 
acrescentando que 
“esse tratamento não 
apenas permitirá que 
nossos acolhidos en-
xerguem melhor, mas 
também contribuirá 
significativamente 
para a melhoria do 
estado emocional e 
mental deles”.
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Detento morre enquanto aguardava audiência 
de custódia em Porto Velho
Homem havia sido preso há menos de 24 horas, acusado de roubo. Ele chegou a ser 
atendido pela equipe médica, mas não resistiu.

Um homem 
identifi cado como 
Noe Vicente Gon-
çalves, de 46 anos, 
morreu na quinta-
-feira (20) enquanto 
aguardava uma au-
diência de custódia 
em Porto Velho. O 
homem havia sido 
preso há menos de 
24 horas, acusado 
de roubo.

Segundo o Tri-
bunal de Justiça de 
Rondônia (TJRO), 
o juiz percebeu que 
Noe estava passan-
do mal e acionou 
o Serviço de Aten-
dimento Móvel de 
Urgência (Samu). 
Ele chegou a ser 
atendido pela equi-
pe médica, mas não 
resistiu.

Segundo a Se-
cretaria de Justiça 
(Sejus), o homem 
sofreu um mal sú-
bito. No entanto, a 
causa da morte não 
foi divulgada, pois 
o órgão ainda não 
teve acesso ao laudo 
pericial do Instituto 
Médico Legal (IML)

Em nota ao g1, 
a Sejus informou 
que está analisando 
o caso e ressaltou 
que o detento não 
havia sido formal-
mente admitido no 
sistema prisional, 
permanecendo sob 
custódia da secre-

Fórum Geral Desembargador César Montenegro em 
Porto Velho

taria por aproxima-
damente duas horas 
nas dependências 
do Fórum, enquan-
to aguardava a audi-
ência.

O crime
Noe Vicente 

Gonçalves foi preso 
na última quarta-
-feira (19), suspeito 
de roubar um celu-
lar em uma parada 
de ônibus, próximo 
a rodoviária de Por-
to Velho. A vítima 
reagiu ao assalto, 
recuperou o apare-
lho e acionou a po-
lícia.

De acordo com o 
boletim de ocorrên-
cia, a vítima esta-
va em um ponto de 
ônibus quando foi 
surpreendida pelo 
suspeito. Ao perce-
ber que se tratava de 
um assalto, ela cor-
reu atrás dele, con-
seguiu imobilizá-lo 
com o uso da força e 
recuperou o celular.

Após ser aciona-
da pela própria víti-
ma, a polícia foi até 
o local e encontrou 
o suspeito com a 
cabeça inchada. Ao 
ser questionado, o 
homem não quis se 
pronunciar. Diante 
dos fatos, Noe foi 
preso e encaminha-
do à Central de Fla-
grantes.
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Alex Redano - Presidente da Alero

Alex Redano Solicita Substituição urgente da Ponte 
sobre o Rio Massangana em Alto Paraíso

O presidente da Assembleia Le-
gislativa de Rondônia, deputado 
Alex Redano (Republicanos), enca-
minhou uma importante indicação 
ao Poder Executivo e ao Departa-
mento Estadual de Estradas de Ro-
dagem e Transportes (DER), des-
tacando a necessidade urgente de 
substituição da ponte sobre o Rio 
Massangana, localizada na RO-457, 
B-40.

De acordo com a denúncia rece-
bida pelo presidente Alex Redano, a 
ponte apresenta um estreitamento 
signifi cativo, o que difi culta a pas-
sagem de veículos de grande porte, 
como máquinas agrícolas especiais. 
Essa situação tem gerado sérios 
riscos aos motoristas e transtornos 
causados para a população que uti-
liza diariamente a rodovia, de fun-
damental importância para o es-
coamento da produção agrícola da 
cidade.

A rodovia RO-457 é um dos 
principais corredores de transporte 
para as atividades rurais, especial-
mente no que tange ao transporte 
de produtos agrícolas, e a atual con-
dição da ponte tem comprometido 
a efi ciência desse escoamento. A 
população, que depende dessa via 
para a realização de atividades co-
tidianas, tem se submetido a uma 
situação de insegurança constante, 
colocando em risco a supervisão 
física dos motoristas e a qualidade 
das operações logísticas na região.

Com a intenção de solucionar 
esse impasse, a indicação do presi-
dente Alex Redano pede a substi-
tuição da ponte por uma estrutura 
mais larga e robusta, capaz de su-
portar o tráfego de veículos pesados 

com maior segurança. Essa melho-
ria não apenas promoveria a segu-
rança dos cidadãos, mas também 
contribuiria para o avanço da eco-
nomia regional, facilitando a circu-
lação.

“Essa solicitação visa atender a 
uma demanda urgente da popula-

ção de Alto Paraíso, que precisa de 
infraestrutura de qualidade para 
garantir a segurança nas estradas 
e contribuir para o crescimento do 
município. A substituição da ponte 
será um marco para a região e útil 
no desenvolvimento econômico de 
Rondônia”, destacou o presidente.



Secretários apresentam resultados dos 
primeiros 50 dias de trabalho ao prefeito

Na manhã desta sexta-feira (21), o 
prefeito Léo Moraes reuniu o secreta-
riado municipal para debater sobre as 
ações desenvolvidas pelo Poder Exe-
cutivo ao longo dos 50 dias iniciais da 
atual gestão.

Esse encontro marcou o retorno do 
prefeito Léo Moraes após uma rápida 
viagem à Brasília nesta última sema-
na, de onde trouxe resultados positi-
vos à sociedade porto-velhenses. Um 
por um, os secretários apresentaram 
as entregas, projetos e desafi os que 
estão encarando na execução do plano 
de ação dos primeiros 100 dias.

Além do prefeito e todo o seu se-
cretariado, a reunião também contou 
com a participação da vice-prefeita 
Magna dos Anjos, além do secretá-
rio de Governo, Oscar Neto. Todos 
alinhados no mesmo foco, que é o de 
promover o maior choque de gestão 
da história da capital rondoniense. 
“Acredito que o trabalho desenvolvido 
por essa equipe é um divisor de águas 
na história política de Porto Velho, 
já que pela primeira vez temos uma 
equipe integralmente técnica, forma-
da por pessoas dedicadas, conhece-
doras e empenhadas na melhoria de 

Reunião marcou os primeiros 50 dias de trabalho

A reunião aconteceu no Prédio do Relógio e estipulou as metas para os 100 
dias da atual gestão

vida do cidadão porto-velhense, mo-
tivo pelo qual já estamos entregando 
resultados que melhoram a vida de 
nossa população”, disse o prefeito Léo 
Moraes.

Entre os pontos destacados na reu-
nião estão o projeto de qualifi cação 
do sistema de educação municipal, 
a elaboração técnica da melhoria na 
fl uidez do trânsito na cidade, regula-

rização fundiária, política ambiental e 
climática, além do essencial serviço de 
limpeza das vias públicas e desobstru-
ção de canais.

Durante a semana, o prefeito cum-
prirá uma agenda de reuniões indi-
viduais com cada um dos secretários 
para alinhar ainda mais os trabalhos 
disponibilizados à população de Porto 
Velho.
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POLÍTICA

A Prefeitura de Porto Velho, até 
19 de fevereiro deste ano, benefi ciou 
mais de 2.600 pessoas com Trans-
torno do Espectro Autista (TEA), 
com a emissão da Carteira Muni-
cipal de Identifi cação do Autista 
(CMIA), documento que pode ser 
solicitado gratuitamente no Centro 
de Referência de Assistência Social 
(Cras), conforme a Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social e da Fa-
mília (Semasf).

“A Carteira do Autista garante 
a atenção integral, o pronto aten-
dimento e a prioridade no acesso 
aos serviços públicos e privados às 
pessoas com TEA. No caso dos par-
ticulares, isso inclui supermercados, 
bancos, farmácias, bares, restauran-
tes e lojas em geral, em especial nas 
áreas de saúde, educação e assistên-
cia social, mediante a apresentação 
do documento pelo cidadão”, infor-
mou a secretária da Semasf, Lucília 
Muniz.

DOCUMENTOS PARA EMISSÃO
Pais ou responsáveis por pessoas 

com TEA devem procurar o Centro 
de Referência da Assistência Social 
(Cras) mais perto de sua casa, para 
solicitar a emissão da Carteira Mu-
nicipal de Identifi cação do Autista 
(CMIA), sendo necessário apre-
sentar laudo médico com prazo de 
validade de 60 meses, documentos 
pessoais do autista e do responsável, 
comprovante de endereço, foto 3x4, 
requerimento que pode ser feito no 

Diário de Rondônia

Somente este ano, Prefeitura de Porto Velho já emitiu 
mais de 2.600 Carteiras de Identifi cação do Autista

O documento tem validade de 60 meses, devendo ser revalidada com 
o mesmo número

ato da inscrição e comprovante de 
tipagem sanguínea.

Os Cras funcionam das 8h às 
18h, de segunda a sexta-feira. Além 
disso, nas ações comunitárias nos 
bairros e distritos, a exemplo do 
projeto Cidadania em Movimento, 
também são emitidas as carteiras do 
autista. A Carteira de Identifi cação 
do Autista no Município de Porto 
Velho foi instituída pela Lei Com-
plementar nº 864. O documento 
tem validade de 60 meses, devendo 
ser revalidada com o mesmo núme-
ro. No caso de perda ou extravio da 
CMIA, será emitida gratuitamente a 
segunda via mediante apresentação 

do respectivo boletim de ocorrência 
policial.

O documento poderá ser disponi-
bilizado de forma digital, bem como 
todo o seu processo de requerimen-
to inicial, sendo o Cras responsável 
pela emissão da carteira física, fa-
cilitando a aquisição da CMIA por 
parte do requerente.

Na impossibilidade de solicitação 
da de forma virtual, o requerimento 
deverá ser devidamente preenchi-
do e assinado presencialmente pelo 
interessado, pais, responsáveis ou 
representantes legais, sendo a via 
física do documento fornecida pelo 
órgão responsável.
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Secretaria de Saúde de Porto Velho emite alerta para 
prevenção de doenças frequentes durante o carnaval

A Prefeitura de Porto Velho, por 
meio da Secretaria Municipal de Saú-
de (Semusa), divulgou o Alerta 01 so-
bre Risco de Ocorrência de Eventos 
de Massa no período do carnaval, com 
orientações importantes para os pro-
fi ssionais de saúde e também à popu-
lação. A recomendação busca prevenir 
doenças e garantir que a população 
possa aproveitar a festa com segurança.

O risco de ocorrência de eventos de 
massa está relacionado com a possibili-
dade de disseminação de doenças, de-
sastres e atentados. Eventos de grandes 
aglomerações, como o carnaval, que 
atraem pessoas de diferentes locais, 
podem aumentar o risco de dissemina-
ção de doenças. Por isso, a importância 
do alerta do Departamento de Vigilân-
cia em Saúde (DVS) da Semusa, que 
busca guiar as ações dos profi ssionais 
que atuam nas unidades de saúde, bem 
como proteger a saúde de quem preten-
de aproveitar a folia nas ruas.

Doenças de transmissão hídrica e 
alimentar (DTHA)

Causadas pela ingestão de água ou 
alimentos contaminados por bactérias, 
vírus, parasitas, substâncias químicas 
ou toxinas de micro-organismos. Por 
isso, a vigilância sobre a ingestão segu-
ra de alimentos e líquidos, que deve ser 
seguida diariamente, precisa ser redo-
brada no período de carnaval.

Neste período, devido ao aumento 
do consumo de alimentos em locais de 
difícil fi scalização sanitária, sob varia-
ção de temperatura, e o consumo ex-
cessivo de líquidos (incluindo bebidas 
alcoólicas), o risco de ocorrência de 
surtos alimentares e doenças infeccio-
sas é maior.

Principais DTHA e Sintomas:
O consumo de alimentos contami-

nados pode resultar em doenças como:
Gastroenterites (Salmonella, Esche-

richia coli, Shigella): diarreia, cólicas, 
febre, náuseas, vômitos;

Hepatite A: fadiga, febre, icterícia, 

dor abdominal;
Infecções parasitárias (Giardíase, 

Amebíase): diarreia, dor e distensão 
abdominal; Botulismo alimentar: fra-
queza, visão turva, difi culdade para fa-
lar e engolir;

Como prevenir DTHA durante o 
carnaval:

O melhor remédio é sempre a pre-
venção. Por isso, ao consumir alimen-
tos preparados no comércio ambulante, 
verifi que:

Se estão bem conservados e protegi-
dos contra insetos e poeira;

Evite alimentos de alto risco, como 
carnes e ovos crus ou mal cozidos;

Evite leite e produtos lácteos não 
pasteurizados;

Evite alimentos perecíveis como 
maionese, saladas, sanduíches e cre-
mes, que podem estragar facilmente se 
não armazenados e conservados ade-
quadamente.

Além disso, é fundamental ingerir 
bastante água potável (mineral) para 
evitar a desidratação, especialmente 
em ambientes quentes e com aglomera-
ção de pessoas.

A recomendação busca prevenir doenças e garantir que a população 
possa aproveitar a festa com segurança

Outras dicas importantes que de-
vem ser observadas:

Manter alimentos perecíveis refri-
gerados

Lavar e desinfetar utensílios e su-
perfícies de preparo de alimentos

Higienizar frutas, legumes e verdu-
ras

Manter alimentos bem acondiciona-
dos e fora do alcance de animais

Reaquecer bem alimentos congela-
dos ou refrigerados antes de consumir

Onde buscar atendimento:
Sintomas leves: Casos de baixa ur-

gência devem procurar as unidades 
básicas de saúde, que funcionam de se-
gunda a sexta-feira, das 8h às 18, exceto 
nos feriados.

Unidades Sentinelas: As unidades 
de saúde Hamilton Gondim e Osvaldo 
Piana abrem todos os dias até à meia-
-noite para casos de baixa urgência.

Casos mais graves: devem ser dire-
cionadas para as Unidades de Pronto 
Atendimento (UPAs). São quatro em 
Porto Velho, sendo UPA Sul, UPA Les-
te, UPA Ana Adelaide, UPA José Ade-
lino.



O prefeito de Porto Velho, Léo 
Moraes, e a reitora da Universi-
dade Federal de Rondônia (Unir), 
Marília Pimentel, estiveram reuni-
dos na terça-feira (18), em Brasília, 
na sede da Empresa Brasileira de 
Serviços Hospitalares (Ebserh), 
que é responsável direta pelos hos-
pitais universitários federais no 
país, para tratar sobre uma parce-
ria na área da saúde.

No encontro, foi discutida uma 
futura parceria para a implantação 
do Hospital Universitário (HU). 
Essa é uma demanda de anos que 
nunca avançou, mas, agora, o pre-
feito Léo Moraes está articulando 
para, com o apoio do governo fe-
deral, fi nalmente alcançar uma so-
lução para ampliar a qualidade dos 
cursos da área de saúde e os servi-
ços e atendimento à sociedade.

Durante o encontro, que con-
tou também com a presença do 
secretário da Secretaria Municipal 
da saúde (Semusa), Jaime Gazola, 
foram abordadas alternativas para 
a criação do hospital que represen-
tará uma expansão das possibilida-
des de ensino, pesquisa, extensão e 
assistência à saúde na região, além 
de estreitar a ligação entre a uni-
versidade e a comunidade. A ideia 
é que outros órgãos e instituições 
também participem dessa implan-
tação.

De acordo com a Unir, o Hos-
pital Universitário será um centro 
voltado para a formação de profi s-
sionais da área da saúde, oferecen-
do um ambiente de aprendizado 
prático e realista para os estudan-
tes de medicina, enfermagem, fi -
sioterapia, nutrição e outras áreas 
da saúde por meio das parcerias 
com as universidades privadas. 
Vale destacar que a unidade tam-
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bém servirá como campo de está-
gio, possibilitando aos alunos a 
vivência direta com pacientes, sob 
a supervisão de profi ssionais qua-
lifi cados, integrando teoria e práti-
ca em um ambiente acadêmico de 
ponta.

Ainda segundo a Unir, a ideia 
é que com a criação do Hospital 
Universitário, funcione como um 
centro de referência para o aten-
dimento à população, oferecendo 
serviços médicos de qualidade, es-
pecialmente em áreas que, muitas 
vezes, têm pouco acesso a cuidados 
especializados.

De acordo com o prefeito de 
Porto Velho, Léo Moraes, o Hos-
pital Universitário trará benefícios 
para os estudantes e em especial 
aos moradores da capital. “Esse é 
mais um avanço para a saúde do 
município que estava na UTI. O 
nosso foco e comprometimento é 
com a saúde e qualidade de vida 
dos porto-velhenses. A ideia é que 
tenhamos aqui um hospital para 

Prefeitura de Porto Velho e Unir discutem parceria 
para a implantação do Hospital Universitário

Reunião aconteceu na sede da Ebserh, em Brasília

pesquisas, formação de médicos e 
que, principalmente, consiga aten-
der as necessidades da nossa popu-
lação”, disse o prefeito.

Outras reuniões estão marcadas 
pelos próximos dias para os ajustes 
fi nais desta parceria. No ano passa-
do, uma equipe técnica da Empresa 
Brasileira de Serviços Hospitalares 
(Ebserh), especializada na implan-
tação e gestão de equipamentos 
de saúde, em particular, hospitais 
universitários, esteve em Porto Ve-
lho com o objetivo de avaliar a via-
bilidade da implementação do HU 
na capital.
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A prefeitura de Porto Velho, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Trânsito, Mobilidade e 
Transportes (Semtran) começou, 
na última quinta-feira (20), o 
trabalho da etapa fi nal para a in-
stalação de sonorizadores pelas 
ruas e avenidas da capital.

A primeira etapa da insta-
lação foi a pintura dos trechos 
das vias. Já na etapa fi nal, esses 
pontos recebem a aplicação de 
uma tinta especial, mesma tinta 
usada na faixa de pedestre, com 
maior durabilidade e qualidade. 
O primeiro ponto a ser concluído 
foi na avenida Prefeito Chiquilito 
Erse. Já o segundo trecho a rece-
ber o trabalho fi nal foi na rua 
Raimundo Cantuária com rua 
Buenos Aires.

Os sonorizadores são disposi-
tivos físicos que produzem ruído 
e trepidação quando um veículo 
passa sobre eles. São utilizados 
para alertar os motoristas sobre 
situações atípicas à frente, como 
obras, pedágios, travessia de pe-
destres, proximidade de radares 
e limite de velocidade. 

Com as cores verde e branco, 
esses sonorizadores, fazem parte 
de uma série de adequações com 
a determinação do prefeito Léo 
Moraes, para que os motoristas 
tenham condições de se atentar 
às regiões onde estão dispostos 
os radares, que estão com pre-
visão de começarem a operar a 
partir do próximo mês de março.

O serviço para a conclusão de 
todos os sonorizados deve termi-
nar em cerca de 15 dias. De acor-
do com o secretário da Semtran, 

Implantação de sonorizadores entra na 
fase fi nal em Porto Velho

Iremar Lima, a ideia dos sonori-
zadores é alertar os motoristas 
sobre o funcionamento dos ra-
dares. “As nossas equipes estão 
nas ruas tanto com a educação 
de trânsito como também acom-
panhando os serviços de implan-
tação dos sonorizadores, já que 
as ruas precisam ser fechadas”, 
disse o secretário.

SEGURANÇA NO TRÂNSITO 
O radar eletrônico tem como 

principal função monitorar e 
controlar a velocidade de veí-
culos nas vias públicas para ga-
rantir a segurança de motoristas 
e pedestres.

JUSTIÇA SOCIAL
Como forma de promover 

Sonorizadores são dispositivos físicos que produzem ruído e 
trepidação quando um veículo passa sobre eles

uma justiça social, no fi nal de 
janeiro, o Decreto nº 20.762 ofi -
cializou a suspensão do serviço 
de fi scalização de trânsito por ra-
dares eletrônicos e determinou o 
ajustamento técnico do sistema 
de monitoramento. Todos os ra-
dares passaram por aferição.

Além disso, o prefeito Léo 
Moraes também anulou mais de 
114 mil multas aplicadas indevi-
damente desde 26 de dezembro 
do ano passado e determinou o 
ajuste no limite máximo de 50 e 
60 quilômetros por hora nas vias 
monitoradas. Antes, o limite era 
30 e 40 quilômetros por hora, o 
que causava transtornos para a 
população e difi cultava o fl uxo 
do trânsito.
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Apoio de Cirone vai garantir trata-
mento oftalmológico para idosos

Em Ariquemes, Associação Benefi cente Escola Para 
a Vida recebe R$ 100 mil para fortalecer as ações

A Associação Be-
nefi cente Escola Para 
a Vida (ABEVI), si-
tuada no Setor 02, 
em Ariquemes, ao 
longo de 20 anos ofe-
recendo atividades 
socioeducativas para 
crianças e adoles-
centes entre os seis 
e 15 anos, não havia 
recebido recursos de 
emenda federal. Mas, 
isso é passado. Pelo 
segundo ano seguido, 
a entidade é contem-
plada com emenda da 
deputada federal Síl-
via Cristina, que mais 
uma vez destinou R$ 
100 mil para o custeio 
das atividades.

“É muito bom 
poder usar o nosso 

ESTADO DE RONDÔNIA
PREFEITURA MUNICIPAL 
DE ALTO PARAÍSO - RO

EXTRATO DO CONTRATO 
CONTRATO: Nº 009/PJM/2025                    

PROCESSO: 1-159/2025/SEMSAU

CONTRATANTE: MUNICIPIO DE ALTO PARAISO - RO
CONTRATADO: EMPRESA BELLAN VEICULOS ESPE-
CIAIS LTDA, pessoa jurídica de direito privado, devidamen-
te inscrita no CNPJ sob o nº 18.093.163/0001 21.
DO OBJETO: aquisição DE 01 (UM) VEÍCULO TIPO AM-
BULÂNCIA, 0 (ZERO) KM, para suprir as necessidades da 
Secretaria Municipal de Saúde do Município de Alto Paraíso/
RO, conforme Processo Administrativo 1-159/2025.

Alto Paraíso – RO, 21 de fevereiro de 2025.

JOÃO PAVAN
PREFEITO MUNICIPAL

mandato para pro-
mover o bem, para 
apoiar entidades sé-
rias, com trabalho 
reconhecido pela so-
ciedade e que acolhe 
e cuida das nossas 
crianças e adolescen-
tes, oferecendo no-
vas oportunidades de 
aprendizado”, disse a 
deputada.

Sílvia Cristina ob-
servou que esse re-
curso entregue foi do 
exercício de 2024, 
com mais R$ 100 mil 
assegurados ainda 
neste ano, somando 
já um total de R$ 300 
mil aplicados para 
apoiar as ações da As-
sociação Escola Para 
a Vida.

A solenidade que 
marcou o recebimen-
to do recurso ocorreu 
nesta quinta-feira 
(20), na sede da enti-

dade, com as presen-
ças da deputada Síl-
via, da prefeita Carla 
Redano, da secretária 
municipal de Desen-
volvimento Social, 
Micheline Barcelos, a 
Ilda Salvático da Fe-
deração das Apaes, 
Ezequiel da Paulista e 
a imprensa represen-

tada por Stanis Brito 
e Ricardo Schwantes.

O custeio inclui 
desde a contratação 
de pessoal e também 
ajudar na compra da 
alimentação para o 
lanche, para a meren-
da das crianças e ado-
lescentes atendidos 
pelo projeto.

Recurso foi destinado pela deputada federal Sílvia Cris-
tina, que garantiu mais R$ 100 ainda neste ano

Os idosos da Casa 
de Acolhida São Ca-
milo, localizada em 
Cacoal, vão receber 
atendimento na reali-
zação de cirurgias de 
cataratas e no trata-
mento de outras do-
enças oftalmológicas. 
O serviço deverá ser 
oferecido com recur-
sos assegurados pelo 
deputado estadual 
Cirone Deiró (União 
Brasil), por meio de 
emenda parlamentar. 
“Estamos muito agra-
decidos pela generosa 
disponibilização do 
deputado em desti-
nar os recursos, nesse 
gesto que demonstra 

um profundo com-
promisso com o bem 
estar da nossa popu-
lação idosa”, disse 
Santa Selma Rodri-
gues Bordinhon, di-
retora da instituição. 

A diretora infor-
mou que o atendi-
mento deverá ser 
prestado por um ins-
tituto oftalmológico 
de Cacoal. Ela expli-
cou que os procedi-
mentos cirúrgicos 
de cataratas e outros 
tratamentos oftalmo-
lógicos são essenciais 
para garantir a qua-
lidade de vida dos 
idosos. Segundo a 
diretora, muitos de-

les enfrentam sérias 
difi culdades visuais, 
que impactam não 
apenas sua autono-
mia, mas também 
sua saúde mental. 
“A limitação na visão 
muitas vezes leva ao 
isolamento, à triste-
za e até à depressão”, 
disse Santa Selma, 
acrescentando que 
“esse tratamento não 
apenas permitirá que 
nossos acolhidos en-
xerguem melhor, mas 
também contribuirá 
significativamente 
para a melhoria do 
estado emocional e 
mental deles”.
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Detento morre enquanto aguardava audiência 
de custódia em Porto Velho
Homem havia sido preso há menos de 24 horas, acusado de roubo. Ele chegou a ser 
atendido pela equipe médica, mas não resistiu.

Um homem 
identifi cado como 
Noe Vicente Gon-
çalves, de 46 anos, 
morreu na quinta-
-feira (20) enquanto 
aguardava uma au-
diência de custódia 
em Porto Velho. O 
homem havia sido 
preso há menos de 
24 horas, acusado 
de roubo.

Segundo o Tri-
bunal de Justiça de 
Rondônia (TJRO), 
o juiz percebeu que 
Noe estava passan-
do mal e acionou 
o Serviço de Aten-
dimento Móvel de 
Urgência (Samu). 
Ele chegou a ser 
atendido pela equi-
pe médica, mas não 
resistiu.

Segundo a Se-
cretaria de Justiça 
(Sejus), o homem 
sofreu um mal sú-
bito. No entanto, a 
causa da morte não 
foi divulgada, pois 
o órgão ainda não 
teve acesso ao laudo 
pericial do Instituto 
Médico Legal (IML)

Em nota ao g1, 
a Sejus informou 
que está analisando 
o caso e ressaltou 
que o detento não 
havia sido formal-
mente admitido no 
sistema prisional, 
permanecendo sob 
custódia da secre-

Fórum Geral Desembargador César Montenegro em 
Porto Velho

taria por aproxima-
damente duas horas 
nas dependências 
do Fórum, enquan-
to aguardava a audi-
ência.

O crime
Noe Vicente 

Gonçalves foi preso 
na última quarta-
-feira (19), suspeito 
de roubar um celu-
lar em uma parada 
de ônibus, próximo 
a rodoviária de Por-
to Velho. A vítima 
reagiu ao assalto, 
recuperou o apare-
lho e acionou a po-
lícia.

De acordo com o 
boletim de ocorrên-
cia, a vítima esta-
va em um ponto de 
ônibus quando foi 
surpreendida pelo 
suspeito. Ao perce-
ber que se tratava de 
um assalto, ela cor-
reu atrás dele, con-
seguiu imobilizá-lo 
com o uso da força e 
recuperou o celular.

Após ser aciona-
da pela própria víti-
ma, a polícia foi até 
o local e encontrou 
o suspeito com a 
cabeça inchada. Ao 
ser questionado, o 
homem não quis se 
pronunciar. Diante 
dos fatos, Noe foi 
preso e encaminha-
do à Central de Fla-
grantes.
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Alex Redano - Presidente da Alero

Alex Redano Solicita Substituição urgente da Ponte 
sobre o Rio Massangana em Alto Paraíso

O presidente da Assembleia Le-
gislativa de Rondônia, deputado 
Alex Redano (Republicanos), enca-
minhou uma importante indicação 
ao Poder Executivo e ao Departa-
mento Estadual de Estradas de Ro-
dagem e Transportes (DER), des-
tacando a necessidade urgente de 
substituição da ponte sobre o Rio 
Massangana, localizada na RO-457, 
B-40.

De acordo com a denúncia rece-
bida pelo presidente Alex Redano, a 
ponte apresenta um estreitamento 
signifi cativo, o que difi culta a pas-
sagem de veículos de grande porte, 
como máquinas agrícolas especiais. 
Essa situação tem gerado sérios 
riscos aos motoristas e transtornos 
causados para a população que uti-
liza diariamente a rodovia, de fun-
damental importância para o es-
coamento da produção agrícola da 
cidade.

A rodovia RO-457 é um dos 
principais corredores de transporte 
para as atividades rurais, especial-
mente no que tange ao transporte 
de produtos agrícolas, e a atual con-
dição da ponte tem comprometido 
a efi ciência desse escoamento. A 
população, que depende dessa via 
para a realização de atividades co-
tidianas, tem se submetido a uma 
situação de insegurança constante, 
colocando em risco a supervisão 
física dos motoristas e a qualidade 
das operações logísticas na região.

Com a intenção de solucionar 
esse impasse, a indicação do presi-
dente Alex Redano pede a substi-
tuição da ponte por uma estrutura 
mais larga e robusta, capaz de su-
portar o tráfego de veículos pesados 

com maior segurança. Essa melho-
ria não apenas promoveria a segu-
rança dos cidadãos, mas também 
contribuiria para o avanço da eco-
nomia regional, facilitando a circu-
lação.

“Essa solicitação visa atender a 
uma demanda urgente da popula-

ção de Alto Paraíso, que precisa de 
infraestrutura de qualidade para 
garantir a segurança nas estradas 
e contribuir para o crescimento do 
município. A substituição da ponte 
será um marco para a região e útil 
no desenvolvimento econômico de 
Rondônia”, destacou o presidente.



Secretários apresentam resultados dos 
primeiros 50 dias de trabalho ao prefeito

Na manhã desta sexta-feira (21), o 
prefeito Léo Moraes reuniu o secreta-
riado municipal para debater sobre as 
ações desenvolvidas pelo Poder Exe-
cutivo ao longo dos 50 dias iniciais da 
atual gestão.

Esse encontro marcou o retorno do 
prefeito Léo Moraes após uma rápida 
viagem à Brasília nesta última sema-
na, de onde trouxe resultados positi-
vos à sociedade porto-velhenses. Um 
por um, os secretários apresentaram 
as entregas, projetos e desafi os que 
estão encarando na execução do plano 
de ação dos primeiros 100 dias.

Além do prefeito e todo o seu se-
cretariado, a reunião também contou 
com a participação da vice-prefeita 
Magna dos Anjos, além do secretá-
rio de Governo, Oscar Neto. Todos 
alinhados no mesmo foco, que é o de 
promover o maior choque de gestão 
da história da capital rondoniense. 
“Acredito que o trabalho desenvolvido 
por essa equipe é um divisor de águas 
na história política de Porto Velho, 
já que pela primeira vez temos uma 
equipe integralmente técnica, forma-
da por pessoas dedicadas, conhece-
doras e empenhadas na melhoria de 

Reunião marcou os primeiros 50 dias de trabalho

A reunião aconteceu no Prédio do Relógio e estipulou as metas para os 100 
dias da atual gestão

vida do cidadão porto-velhense, mo-
tivo pelo qual já estamos entregando 
resultados que melhoram a vida de 
nossa população”, disse o prefeito Léo 
Moraes.

Entre os pontos destacados na reu-
nião estão o projeto de qualifi cação 
do sistema de educação municipal, 
a elaboração técnica da melhoria na 
fl uidez do trânsito na cidade, regula-

rização fundiária, política ambiental e 
climática, além do essencial serviço de 
limpeza das vias públicas e desobstru-
ção de canais.

Durante a semana, o prefeito cum-
prirá uma agenda de reuniões indi-
viduais com cada um dos secretários 
para alinhar ainda mais os trabalhos 
disponibilizados à população de Porto 
Velho.
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POLÍTICA

A Prefeitura de Porto Velho, até 
19 de fevereiro deste ano, benefi ciou 
mais de 2.600 pessoas com Trans-
torno do Espectro Autista (TEA), 
com a emissão da Carteira Muni-
cipal de Identifi cação do Autista 
(CMIA), documento que pode ser 
solicitado gratuitamente no Centro 
de Referência de Assistência Social 
(Cras), conforme a Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social e da Fa-
mília (Semasf).

“A Carteira do Autista garante 
a atenção integral, o pronto aten-
dimento e a prioridade no acesso 
aos serviços públicos e privados às 
pessoas com TEA. No caso dos par-
ticulares, isso inclui supermercados, 
bancos, farmácias, bares, restauran-
tes e lojas em geral, em especial nas 
áreas de saúde, educação e assistên-
cia social, mediante a apresentação 
do documento pelo cidadão”, infor-
mou a secretária da Semasf, Lucília 
Muniz.

DOCUMENTOS PARA EMISSÃO
Pais ou responsáveis por pessoas 

com TEA devem procurar o Centro 
de Referência da Assistência Social 
(Cras) mais perto de sua casa, para 
solicitar a emissão da Carteira Mu-
nicipal de Identifi cação do Autista 
(CMIA), sendo necessário apre-
sentar laudo médico com prazo de 
validade de 60 meses, documentos 
pessoais do autista e do responsável, 
comprovante de endereço, foto 3x4, 
requerimento que pode ser feito no 

Diário de Rondônia

Somente este ano, Prefeitura de Porto Velho já emitiu 
mais de 2.600 Carteiras de Identifi cação do Autista

O documento tem validade de 60 meses, devendo ser revalidada com 
o mesmo número

ato da inscrição e comprovante de 
tipagem sanguínea.

Os Cras funcionam das 8h às 
18h, de segunda a sexta-feira. Além 
disso, nas ações comunitárias nos 
bairros e distritos, a exemplo do 
projeto Cidadania em Movimento, 
também são emitidas as carteiras do 
autista. A Carteira de Identifi cação 
do Autista no Município de Porto 
Velho foi instituída pela Lei Com-
plementar nº 864. O documento 
tem validade de 60 meses, devendo 
ser revalidada com o mesmo núme-
ro. No caso de perda ou extravio da 
CMIA, será emitida gratuitamente a 
segunda via mediante apresentação 

do respectivo boletim de ocorrência 
policial.

O documento poderá ser disponi-
bilizado de forma digital, bem como 
todo o seu processo de requerimen-
to inicial, sendo o Cras responsável 
pela emissão da carteira física, fa-
cilitando a aquisição da CMIA por 
parte do requerente.

Na impossibilidade de solicitação 
da de forma virtual, o requerimento 
deverá ser devidamente preenchi-
do e assinado presencialmente pelo 
interessado, pais, responsáveis ou 
representantes legais, sendo a via 
física do documento fornecida pelo 
órgão responsável.
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Secretaria de Saúde de Porto Velho emite alerta para 
prevenção de doenças frequentes durante o carnaval

A Prefeitura de Porto Velho, por 
meio da Secretaria Municipal de Saú-
de (Semusa), divulgou o Alerta 01 so-
bre Risco de Ocorrência de Eventos 
de Massa no período do carnaval, com 
orientações importantes para os pro-
fi ssionais de saúde e também à popu-
lação. A recomendação busca prevenir 
doenças e garantir que a população 
possa aproveitar a festa com segurança.

O risco de ocorrência de eventos de 
massa está relacionado com a possibili-
dade de disseminação de doenças, de-
sastres e atentados. Eventos de grandes 
aglomerações, como o carnaval, que 
atraem pessoas de diferentes locais, 
podem aumentar o risco de dissemina-
ção de doenças. Por isso, a importância 
do alerta do Departamento de Vigilân-
cia em Saúde (DVS) da Semusa, que 
busca guiar as ações dos profi ssionais 
que atuam nas unidades de saúde, bem 
como proteger a saúde de quem preten-
de aproveitar a folia nas ruas.

Doenças de transmissão hídrica e 
alimentar (DTHA)

Causadas pela ingestão de água ou 
alimentos contaminados por bactérias, 
vírus, parasitas, substâncias químicas 
ou toxinas de micro-organismos. Por 
isso, a vigilância sobre a ingestão segu-
ra de alimentos e líquidos, que deve ser 
seguida diariamente, precisa ser redo-
brada no período de carnaval.

Neste período, devido ao aumento 
do consumo de alimentos em locais de 
difícil fi scalização sanitária, sob varia-
ção de temperatura, e o consumo ex-
cessivo de líquidos (incluindo bebidas 
alcoólicas), o risco de ocorrência de 
surtos alimentares e doenças infeccio-
sas é maior.

Principais DTHA e Sintomas:
O consumo de alimentos contami-

nados pode resultar em doenças como:
Gastroenterites (Salmonella, Esche-

richia coli, Shigella): diarreia, cólicas, 
febre, náuseas, vômitos;

Hepatite A: fadiga, febre, icterícia, 

dor abdominal;
Infecções parasitárias (Giardíase, 

Amebíase): diarreia, dor e distensão 
abdominal; Botulismo alimentar: fra-
queza, visão turva, difi culdade para fa-
lar e engolir;

Como prevenir DTHA durante o 
carnaval:

O melhor remédio é sempre a pre-
venção. Por isso, ao consumir alimen-
tos preparados no comércio ambulante, 
verifi que:

Se estão bem conservados e protegi-
dos contra insetos e poeira;

Evite alimentos de alto risco, como 
carnes e ovos crus ou mal cozidos;

Evite leite e produtos lácteos não 
pasteurizados;

Evite alimentos perecíveis como 
maionese, saladas, sanduíches e cre-
mes, que podem estragar facilmente se 
não armazenados e conservados ade-
quadamente.

Além disso, é fundamental ingerir 
bastante água potável (mineral) para 
evitar a desidratação, especialmente 
em ambientes quentes e com aglomera-
ção de pessoas.

A recomendação busca prevenir doenças e garantir que a população 
possa aproveitar a festa com segurança

Outras dicas importantes que de-
vem ser observadas:

Manter alimentos perecíveis refri-
gerados

Lavar e desinfetar utensílios e su-
perfícies de preparo de alimentos

Higienizar frutas, legumes e verdu-
ras

Manter alimentos bem acondiciona-
dos e fora do alcance de animais

Reaquecer bem alimentos congela-
dos ou refrigerados antes de consumir

Onde buscar atendimento:
Sintomas leves: Casos de baixa ur-

gência devem procurar as unidades 
básicas de saúde, que funcionam de se-
gunda a sexta-feira, das 8h às 18, exceto 
nos feriados.

Unidades Sentinelas: As unidades 
de saúde Hamilton Gondim e Osvaldo 
Piana abrem todos os dias até à meia-
-noite para casos de baixa urgência.

Casos mais graves: devem ser dire-
cionadas para as Unidades de Pronto 
Atendimento (UPAs). São quatro em 
Porto Velho, sendo UPA Sul, UPA Les-
te, UPA Ana Adelaide, UPA José Ade-
lino.



O prefeito de Porto Velho, Léo 
Moraes, e a reitora da Universi-
dade Federal de Rondônia (Unir), 
Marília Pimentel, estiveram reuni-
dos na terça-feira (18), em Brasília, 
na sede da Empresa Brasileira de 
Serviços Hospitalares (Ebserh), 
que é responsável direta pelos hos-
pitais universitários federais no 
país, para tratar sobre uma parce-
ria na área da saúde.

No encontro, foi discutida uma 
futura parceria para a implantação 
do Hospital Universitário (HU). 
Essa é uma demanda de anos que 
nunca avançou, mas, agora, o pre-
feito Léo Moraes está articulando 
para, com o apoio do governo fe-
deral, fi nalmente alcançar uma so-
lução para ampliar a qualidade dos 
cursos da área de saúde e os servi-
ços e atendimento à sociedade.

Durante o encontro, que con-
tou também com a presença do 
secretário da Secretaria Municipal 
da saúde (Semusa), Jaime Gazola, 
foram abordadas alternativas para 
a criação do hospital que represen-
tará uma expansão das possibilida-
des de ensino, pesquisa, extensão e 
assistência à saúde na região, além 
de estreitar a ligação entre a uni-
versidade e a comunidade. A ideia 
é que outros órgãos e instituições 
também participem dessa implan-
tação.

De acordo com a Unir, o Hos-
pital Universitário será um centro 
voltado para a formação de profi s-
sionais da área da saúde, oferecen-
do um ambiente de aprendizado 
prático e realista para os estudan-
tes de medicina, enfermagem, fi -
sioterapia, nutrição e outras áreas 
da saúde por meio das parcerias 
com as universidades privadas. 
Vale destacar que a unidade tam-
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bém servirá como campo de está-
gio, possibilitando aos alunos a 
vivência direta com pacientes, sob 
a supervisão de profi ssionais qua-
lifi cados, integrando teoria e práti-
ca em um ambiente acadêmico de 
ponta.

Ainda segundo a Unir, a ideia 
é que com a criação do Hospital 
Universitário, funcione como um 
centro de referência para o aten-
dimento à população, oferecendo 
serviços médicos de qualidade, es-
pecialmente em áreas que, muitas 
vezes, têm pouco acesso a cuidados 
especializados.

De acordo com o prefeito de 
Porto Velho, Léo Moraes, o Hos-
pital Universitário trará benefícios 
para os estudantes e em especial 
aos moradores da capital. “Esse é 
mais um avanço para a saúde do 
município que estava na UTI. O 
nosso foco e comprometimento é 
com a saúde e qualidade de vida 
dos porto-velhenses. A ideia é que 
tenhamos aqui um hospital para 

Prefeitura de Porto Velho e Unir discutem parceria 
para a implantação do Hospital Universitário

Reunião aconteceu na sede da Ebserh, em Brasília

pesquisas, formação de médicos e 
que, principalmente, consiga aten-
der as necessidades da nossa popu-
lação”, disse o prefeito.

Outras reuniões estão marcadas 
pelos próximos dias para os ajustes 
fi nais desta parceria. No ano passa-
do, uma equipe técnica da Empresa 
Brasileira de Serviços Hospitalares 
(Ebserh), especializada na implan-
tação e gestão de equipamentos 
de saúde, em particular, hospitais 
universitários, esteve em Porto Ve-
lho com o objetivo de avaliar a via-
bilidade da implementação do HU 
na capital.
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A prefeitura de Porto Velho, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Trânsito, Mobilidade e 
Transportes (Semtran) começou, 
na última quinta-feira (20), o 
trabalho da etapa fi nal para a in-
stalação de sonorizadores pelas 
ruas e avenidas da capital.

A primeira etapa da insta-
lação foi a pintura dos trechos 
das vias. Já na etapa fi nal, esses 
pontos recebem a aplicação de 
uma tinta especial, mesma tinta 
usada na faixa de pedestre, com 
maior durabilidade e qualidade. 
O primeiro ponto a ser concluído 
foi na avenida Prefeito Chiquilito 
Erse. Já o segundo trecho a rece-
ber o trabalho fi nal foi na rua 
Raimundo Cantuária com rua 
Buenos Aires.

Os sonorizadores são disposi-
tivos físicos que produzem ruído 
e trepidação quando um veículo 
passa sobre eles. São utilizados 
para alertar os motoristas sobre 
situações atípicas à frente, como 
obras, pedágios, travessia de pe-
destres, proximidade de radares 
e limite de velocidade. 

Com as cores verde e branco, 
esses sonorizadores, fazem parte 
de uma série de adequações com 
a determinação do prefeito Léo 
Moraes, para que os motoristas 
tenham condições de se atentar 
às regiões onde estão dispostos 
os radares, que estão com pre-
visão de começarem a operar a 
partir do próximo mês de março.

O serviço para a conclusão de 
todos os sonorizados deve termi-
nar em cerca de 15 dias. De acor-
do com o secretário da Semtran, 

Implantação de sonorizadores entra na 
fase fi nal em Porto Velho

Iremar Lima, a ideia dos sonori-
zadores é alertar os motoristas 
sobre o funcionamento dos ra-
dares. “As nossas equipes estão 
nas ruas tanto com a educação 
de trânsito como também acom-
panhando os serviços de implan-
tação dos sonorizadores, já que 
as ruas precisam ser fechadas”, 
disse o secretário.

SEGURANÇA NO TRÂNSITO 
O radar eletrônico tem como 

principal função monitorar e 
controlar a velocidade de veí-
culos nas vias públicas para ga-
rantir a segurança de motoristas 
e pedestres.

JUSTIÇA SOCIAL
Como forma de promover 

Sonorizadores são dispositivos físicos que produzem ruído e 
trepidação quando um veículo passa sobre eles

uma justiça social, no fi nal de 
janeiro, o Decreto nº 20.762 ofi -
cializou a suspensão do serviço 
de fi scalização de trânsito por ra-
dares eletrônicos e determinou o 
ajustamento técnico do sistema 
de monitoramento. Todos os ra-
dares passaram por aferição.

Além disso, o prefeito Léo 
Moraes também anulou mais de 
114 mil multas aplicadas indevi-
damente desde 26 de dezembro 
do ano passado e determinou o 
ajuste no limite máximo de 50 e 
60 quilômetros por hora nas vias 
monitoradas. Antes, o limite era 
30 e 40 quilômetros por hora, o 
que causava transtornos para a 
população e difi cultava o fl uxo 
do trânsito.
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Apoio de Cirone vai garantir trata-
mento oftalmológico para idosos

Em Ariquemes, Associação Benefi cente Escola Para 
a Vida recebe R$ 100 mil para fortalecer as ações

A Associação Be-
nefi cente Escola Para 
a Vida (ABEVI), si-
tuada no Setor 02, 
em Ariquemes, ao 
longo de 20 anos ofe-
recendo atividades 
socioeducativas para 
crianças e adoles-
centes entre os seis 
e 15 anos, não havia 
recebido recursos de 
emenda federal. Mas, 
isso é passado. Pelo 
segundo ano seguido, 
a entidade é contem-
plada com emenda da 
deputada federal Síl-
via Cristina, que mais 
uma vez destinou R$ 
100 mil para o custeio 
das atividades.

“É muito bom 
poder usar o nosso 

ESTADO DE RONDÔNIA
PREFEITURA MUNICIPAL 
DE ALTO PARAÍSO - RO

EXTRATO DO CONTRATO 
CONTRATO: Nº 009/PJM/2025                    

PROCESSO: 1-159/2025/SEMSAU

CONTRATANTE: MUNICIPIO DE ALTO PARAISO - RO
CONTRATADO: EMPRESA BELLAN VEICULOS ESPE-
CIAIS LTDA, pessoa jurídica de direito privado, devidamen-
te inscrita no CNPJ sob o nº 18.093.163/0001 21.
DO OBJETO: aquisição DE 01 (UM) VEÍCULO TIPO AM-
BULÂNCIA, 0 (ZERO) KM, para suprir as necessidades da 
Secretaria Municipal de Saúde do Município de Alto Paraíso/
RO, conforme Processo Administrativo 1-159/2025.

Alto Paraíso – RO, 21 de fevereiro de 2025.

JOÃO PAVAN
PREFEITO MUNICIPAL

mandato para pro-
mover o bem, para 
apoiar entidades sé-
rias, com trabalho 
reconhecido pela so-
ciedade e que acolhe 
e cuida das nossas 
crianças e adolescen-
tes, oferecendo no-
vas oportunidades de 
aprendizado”, disse a 
deputada.

Sílvia Cristina ob-
servou que esse re-
curso entregue foi do 
exercício de 2024, 
com mais R$ 100 mil 
assegurados ainda 
neste ano, somando 
já um total de R$ 300 
mil aplicados para 
apoiar as ações da As-
sociação Escola Para 
a Vida.

A solenidade que 
marcou o recebimen-
to do recurso ocorreu 
nesta quinta-feira 
(20), na sede da enti-

dade, com as presen-
ças da deputada Síl-
via, da prefeita Carla 
Redano, da secretária 
municipal de Desen-
volvimento Social, 
Micheline Barcelos, a 
Ilda Salvático da Fe-
deração das Apaes, 
Ezequiel da Paulista e 
a imprensa represen-

tada por Stanis Brito 
e Ricardo Schwantes.

O custeio inclui 
desde a contratação 
de pessoal e também 
ajudar na compra da 
alimentação para o 
lanche, para a meren-
da das crianças e ado-
lescentes atendidos 
pelo projeto.

Recurso foi destinado pela deputada federal Sílvia Cris-
tina, que garantiu mais R$ 100 ainda neste ano

Os idosos da Casa 
de Acolhida São Ca-
milo, localizada em 
Cacoal, vão receber 
atendimento na reali-
zação de cirurgias de 
cataratas e no trata-
mento de outras do-
enças oftalmológicas. 
O serviço deverá ser 
oferecido com recur-
sos assegurados pelo 
deputado estadual 
Cirone Deiró (União 
Brasil), por meio de 
emenda parlamentar. 
“Estamos muito agra-
decidos pela generosa 
disponibilização do 
deputado em desti-
nar os recursos, nesse 
gesto que demonstra 

um profundo com-
promisso com o bem 
estar da nossa popu-
lação idosa”, disse 
Santa Selma Rodri-
gues Bordinhon, di-
retora da instituição. 

A diretora infor-
mou que o atendi-
mento deverá ser 
prestado por um ins-
tituto oftalmológico 
de Cacoal. Ela expli-
cou que os procedi-
mentos cirúrgicos 
de cataratas e outros 
tratamentos oftalmo-
lógicos são essenciais 
para garantir a qua-
lidade de vida dos 
idosos. Segundo a 
diretora, muitos de-

les enfrentam sérias 
difi culdades visuais, 
que impactam não 
apenas sua autono-
mia, mas também 
sua saúde mental. 
“A limitação na visão 
muitas vezes leva ao 
isolamento, à triste-
za e até à depressão”, 
disse Santa Selma, 
acrescentando que 
“esse tratamento não 
apenas permitirá que 
nossos acolhidos en-
xerguem melhor, mas 
também contribuirá 
significativamente 
para a melhoria do 
estado emocional e 
mental deles”.
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Detento morre enquanto aguardava audiência 
de custódia em Porto Velho
Homem havia sido preso há menos de 24 horas, acusado de roubo. Ele chegou a ser 
atendido pela equipe médica, mas não resistiu.

Um homem 
identifi cado como 
Noe Vicente Gon-
çalves, de 46 anos, 
morreu na quinta-
-feira (20) enquanto 
aguardava uma au-
diência de custódia 
em Porto Velho. O 
homem havia sido 
preso há menos de 
24 horas, acusado 
de roubo.

Segundo o Tri-
bunal de Justiça de 
Rondônia (TJRO), 
o juiz percebeu que 
Noe estava passan-
do mal e acionou 
o Serviço de Aten-
dimento Móvel de 
Urgência (Samu). 
Ele chegou a ser 
atendido pela equi-
pe médica, mas não 
resistiu.

Segundo a Se-
cretaria de Justiça 
(Sejus), o homem 
sofreu um mal sú-
bito. No entanto, a 
causa da morte não 
foi divulgada, pois 
o órgão ainda não 
teve acesso ao laudo 
pericial do Instituto 
Médico Legal (IML)

Em nota ao g1, 
a Sejus informou 
que está analisando 
o caso e ressaltou 
que o detento não 
havia sido formal-
mente admitido no 
sistema prisional, 
permanecendo sob 
custódia da secre-

Fórum Geral Desembargador César Montenegro em 
Porto Velho

taria por aproxima-
damente duas horas 
nas dependências 
do Fórum, enquan-
to aguardava a audi-
ência.

O crime
Noe Vicente 

Gonçalves foi preso 
na última quarta-
-feira (19), suspeito 
de roubar um celu-
lar em uma parada 
de ônibus, próximo 
a rodoviária de Por-
to Velho. A vítima 
reagiu ao assalto, 
recuperou o apare-
lho e acionou a po-
lícia.

De acordo com o 
boletim de ocorrên-
cia, a vítima esta-
va em um ponto de 
ônibus quando foi 
surpreendida pelo 
suspeito. Ao perce-
ber que se tratava de 
um assalto, ela cor-
reu atrás dele, con-
seguiu imobilizá-lo 
com o uso da força e 
recuperou o celular.

Após ser aciona-
da pela própria víti-
ma, a polícia foi até 
o local e encontrou 
o suspeito com a 
cabeça inchada. Ao 
ser questionado, o 
homem não quis se 
pronunciar. Diante 
dos fatos, Noe foi 
preso e encaminha-
do à Central de Fla-
grantes.
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Alex Redano - Presidente da Alero

Alex Redano Solicita Substituição urgente da Ponte 
sobre o Rio Massangana em Alto Paraíso

O presidente da Assembleia Le-
gislativa de Rondônia, deputado 
Alex Redano (Republicanos), enca-
minhou uma importante indicação 
ao Poder Executivo e ao Departa-
mento Estadual de Estradas de Ro-
dagem e Transportes (DER), des-
tacando a necessidade urgente de 
substituição da ponte sobre o Rio 
Massangana, localizada na RO-457, 
B-40.

De acordo com a denúncia rece-
bida pelo presidente Alex Redano, a 
ponte apresenta um estreitamento 
signifi cativo, o que difi culta a pas-
sagem de veículos de grande porte, 
como máquinas agrícolas especiais. 
Essa situação tem gerado sérios 
riscos aos motoristas e transtornos 
causados para a população que uti-
liza diariamente a rodovia, de fun-
damental importância para o es-
coamento da produção agrícola da 
cidade.

A rodovia RO-457 é um dos 
principais corredores de transporte 
para as atividades rurais, especial-
mente no que tange ao transporte 
de produtos agrícolas, e a atual con-
dição da ponte tem comprometido 
a efi ciência desse escoamento. A 
população, que depende dessa via 
para a realização de atividades co-
tidianas, tem se submetido a uma 
situação de insegurança constante, 
colocando em risco a supervisão 
física dos motoristas e a qualidade 
das operações logísticas na região.

Com a intenção de solucionar 
esse impasse, a indicação do presi-
dente Alex Redano pede a substi-
tuição da ponte por uma estrutura 
mais larga e robusta, capaz de su-
portar o tráfego de veículos pesados 

com maior segurança. Essa melho-
ria não apenas promoveria a segu-
rança dos cidadãos, mas também 
contribuiria para o avanço da eco-
nomia regional, facilitando a circu-
lação.

“Essa solicitação visa atender a 
uma demanda urgente da popula-

ção de Alto Paraíso, que precisa de 
infraestrutura de qualidade para 
garantir a segurança nas estradas 
e contribuir para o crescimento do 
município. A substituição da ponte 
será um marco para a região e útil 
no desenvolvimento econômico de 
Rondônia”, destacou o presidente.



Secretários apresentam resultados dos 
primeiros 50 dias de trabalho ao prefeito

Na manhã desta sexta-feira (21), o 
prefeito Léo Moraes reuniu o secreta-
riado municipal para debater sobre as 
ações desenvolvidas pelo Poder Exe-
cutivo ao longo dos 50 dias iniciais da 
atual gestão.

Esse encontro marcou o retorno do 
prefeito Léo Moraes após uma rápida 
viagem à Brasília nesta última sema-
na, de onde trouxe resultados positi-
vos à sociedade porto-velhenses. Um 
por um, os secretários apresentaram 
as entregas, projetos e desafi os que 
estão encarando na execução do plano 
de ação dos primeiros 100 dias.

Além do prefeito e todo o seu se-
cretariado, a reunião também contou 
com a participação da vice-prefeita 
Magna dos Anjos, além do secretá-
rio de Governo, Oscar Neto. Todos 
alinhados no mesmo foco, que é o de 
promover o maior choque de gestão 
da história da capital rondoniense. 
“Acredito que o trabalho desenvolvido 
por essa equipe é um divisor de águas 
na história política de Porto Velho, 
já que pela primeira vez temos uma 
equipe integralmente técnica, forma-
da por pessoas dedicadas, conhece-
doras e empenhadas na melhoria de 

Reunião marcou os primeiros 50 dias de trabalho

A reunião aconteceu no Prédio do Relógio e estipulou as metas para os 100 
dias da atual gestão

vida do cidadão porto-velhense, mo-
tivo pelo qual já estamos entregando 
resultados que melhoram a vida de 
nossa população”, disse o prefeito Léo 
Moraes.

Entre os pontos destacados na reu-
nião estão o projeto de qualifi cação 
do sistema de educação municipal, 
a elaboração técnica da melhoria na 
fl uidez do trânsito na cidade, regula-

rização fundiária, política ambiental e 
climática, além do essencial serviço de 
limpeza das vias públicas e desobstru-
ção de canais.

Durante a semana, o prefeito cum-
prirá uma agenda de reuniões indi-
viduais com cada um dos secretários 
para alinhar ainda mais os trabalhos 
disponibilizados à população de Porto 
Velho.
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POLÍTICA

A Prefeitura de Porto Velho, até 
19 de fevereiro deste ano, benefi ciou 
mais de 2.600 pessoas com Trans-
torno do Espectro Autista (TEA), 
com a emissão da Carteira Muni-
cipal de Identifi cação do Autista 
(CMIA), documento que pode ser 
solicitado gratuitamente no Centro 
de Referência de Assistência Social 
(Cras), conforme a Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social e da Fa-
mília (Semasf).

“A Carteira do Autista garante 
a atenção integral, o pronto aten-
dimento e a prioridade no acesso 
aos serviços públicos e privados às 
pessoas com TEA. No caso dos par-
ticulares, isso inclui supermercados, 
bancos, farmácias, bares, restauran-
tes e lojas em geral, em especial nas 
áreas de saúde, educação e assistên-
cia social, mediante a apresentação 
do documento pelo cidadão”, infor-
mou a secretária da Semasf, Lucília 
Muniz.

DOCUMENTOS PARA EMISSÃO
Pais ou responsáveis por pessoas 

com TEA devem procurar o Centro 
de Referência da Assistência Social 
(Cras) mais perto de sua casa, para 
solicitar a emissão da Carteira Mu-
nicipal de Identifi cação do Autista 
(CMIA), sendo necessário apre-
sentar laudo médico com prazo de 
validade de 60 meses, documentos 
pessoais do autista e do responsável, 
comprovante de endereço, foto 3x4, 
requerimento que pode ser feito no 
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Somente este ano, Prefeitura de Porto Velho já emitiu 
mais de 2.600 Carteiras de Identifi cação do Autista

O documento tem validade de 60 meses, devendo ser revalidada com 
o mesmo número

ato da inscrição e comprovante de 
tipagem sanguínea.

Os Cras funcionam das 8h às 
18h, de segunda a sexta-feira. Além 
disso, nas ações comunitárias nos 
bairros e distritos, a exemplo do 
projeto Cidadania em Movimento, 
também são emitidas as carteiras do 
autista. A Carteira de Identifi cação 
do Autista no Município de Porto 
Velho foi instituída pela Lei Com-
plementar nº 864. O documento 
tem validade de 60 meses, devendo 
ser revalidada com o mesmo núme-
ro. No caso de perda ou extravio da 
CMIA, será emitida gratuitamente a 
segunda via mediante apresentação 

do respectivo boletim de ocorrência 
policial.

O documento poderá ser disponi-
bilizado de forma digital, bem como 
todo o seu processo de requerimen-
to inicial, sendo o Cras responsável 
pela emissão da carteira física, fa-
cilitando a aquisição da CMIA por 
parte do requerente.

Na impossibilidade de solicitação 
da de forma virtual, o requerimento 
deverá ser devidamente preenchi-
do e assinado presencialmente pelo 
interessado, pais, responsáveis ou 
representantes legais, sendo a via 
física do documento fornecida pelo 
órgão responsável.
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Secretaria de Saúde de Porto Velho emite alerta para 
prevenção de doenças frequentes durante o carnaval

A Prefeitura de Porto Velho, por 
meio da Secretaria Municipal de Saú-
de (Semusa), divulgou o Alerta 01 so-
bre Risco de Ocorrência de Eventos 
de Massa no período do carnaval, com 
orientações importantes para os pro-
fi ssionais de saúde e também à popu-
lação. A recomendação busca prevenir 
doenças e garantir que a população 
possa aproveitar a festa com segurança.

O risco de ocorrência de eventos de 
massa está relacionado com a possibili-
dade de disseminação de doenças, de-
sastres e atentados. Eventos de grandes 
aglomerações, como o carnaval, que 
atraem pessoas de diferentes locais, 
podem aumentar o risco de dissemina-
ção de doenças. Por isso, a importância 
do alerta do Departamento de Vigilân-
cia em Saúde (DVS) da Semusa, que 
busca guiar as ações dos profi ssionais 
que atuam nas unidades de saúde, bem 
como proteger a saúde de quem preten-
de aproveitar a folia nas ruas.

Doenças de transmissão hídrica e 
alimentar (DTHA)

Causadas pela ingestão de água ou 
alimentos contaminados por bactérias, 
vírus, parasitas, substâncias químicas 
ou toxinas de micro-organismos. Por 
isso, a vigilância sobre a ingestão segu-
ra de alimentos e líquidos, que deve ser 
seguida diariamente, precisa ser redo-
brada no período de carnaval.

Neste período, devido ao aumento 
do consumo de alimentos em locais de 
difícil fi scalização sanitária, sob varia-
ção de temperatura, e o consumo ex-
cessivo de líquidos (incluindo bebidas 
alcoólicas), o risco de ocorrência de 
surtos alimentares e doenças infeccio-
sas é maior.

Principais DTHA e Sintomas:
O consumo de alimentos contami-

nados pode resultar em doenças como:
Gastroenterites (Salmonella, Esche-

richia coli, Shigella): diarreia, cólicas, 
febre, náuseas, vômitos;

Hepatite A: fadiga, febre, icterícia, 

dor abdominal;
Infecções parasitárias (Giardíase, 

Amebíase): diarreia, dor e distensão 
abdominal; Botulismo alimentar: fra-
queza, visão turva, difi culdade para fa-
lar e engolir;

Como prevenir DTHA durante o 
carnaval:

O melhor remédio é sempre a pre-
venção. Por isso, ao consumir alimen-
tos preparados no comércio ambulante, 
verifi que:

Se estão bem conservados e protegi-
dos contra insetos e poeira;

Evite alimentos de alto risco, como 
carnes e ovos crus ou mal cozidos;

Evite leite e produtos lácteos não 
pasteurizados;

Evite alimentos perecíveis como 
maionese, saladas, sanduíches e cre-
mes, que podem estragar facilmente se 
não armazenados e conservados ade-
quadamente.

Além disso, é fundamental ingerir 
bastante água potável (mineral) para 
evitar a desidratação, especialmente 
em ambientes quentes e com aglomera-
ção de pessoas.

A recomendação busca prevenir doenças e garantir que a população 
possa aproveitar a festa com segurança

Outras dicas importantes que de-
vem ser observadas:

Manter alimentos perecíveis refri-
gerados

Lavar e desinfetar utensílios e su-
perfícies de preparo de alimentos

Higienizar frutas, legumes e verdu-
ras

Manter alimentos bem acondiciona-
dos e fora do alcance de animais

Reaquecer bem alimentos congela-
dos ou refrigerados antes de consumir

Onde buscar atendimento:
Sintomas leves: Casos de baixa ur-

gência devem procurar as unidades 
básicas de saúde, que funcionam de se-
gunda a sexta-feira, das 8h às 18, exceto 
nos feriados.

Unidades Sentinelas: As unidades 
de saúde Hamilton Gondim e Osvaldo 
Piana abrem todos os dias até à meia-
-noite para casos de baixa urgência.

Casos mais graves: devem ser dire-
cionadas para as Unidades de Pronto 
Atendimento (UPAs). São quatro em 
Porto Velho, sendo UPA Sul, UPA Les-
te, UPA Ana Adelaide, UPA José Ade-
lino.



O prefeito de Porto Velho, Léo 
Moraes, e a reitora da Universi-
dade Federal de Rondônia (Unir), 
Marília Pimentel, estiveram reuni-
dos na terça-feira (18), em Brasília, 
na sede da Empresa Brasileira de 
Serviços Hospitalares (Ebserh), 
que é responsável direta pelos hos-
pitais universitários federais no 
país, para tratar sobre uma parce-
ria na área da saúde.

No encontro, foi discutida uma 
futura parceria para a implantação 
do Hospital Universitário (HU). 
Essa é uma demanda de anos que 
nunca avançou, mas, agora, o pre-
feito Léo Moraes está articulando 
para, com o apoio do governo fe-
deral, fi nalmente alcançar uma so-
lução para ampliar a qualidade dos 
cursos da área de saúde e os servi-
ços e atendimento à sociedade.

Durante o encontro, que con-
tou também com a presença do 
secretário da Secretaria Municipal 
da saúde (Semusa), Jaime Gazola, 
foram abordadas alternativas para 
a criação do hospital que represen-
tará uma expansão das possibilida-
des de ensino, pesquisa, extensão e 
assistência à saúde na região, além 
de estreitar a ligação entre a uni-
versidade e a comunidade. A ideia 
é que outros órgãos e instituições 
também participem dessa implan-
tação.

De acordo com a Unir, o Hos-
pital Universitário será um centro 
voltado para a formação de profi s-
sionais da área da saúde, oferecen-
do um ambiente de aprendizado 
prático e realista para os estudan-
tes de medicina, enfermagem, fi -
sioterapia, nutrição e outras áreas 
da saúde por meio das parcerias 
com as universidades privadas. 
Vale destacar que a unidade tam-
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bém servirá como campo de está-
gio, possibilitando aos alunos a 
vivência direta com pacientes, sob 
a supervisão de profi ssionais qua-
lifi cados, integrando teoria e práti-
ca em um ambiente acadêmico de 
ponta.

Ainda segundo a Unir, a ideia 
é que com a criação do Hospital 
Universitário, funcione como um 
centro de referência para o aten-
dimento à população, oferecendo 
serviços médicos de qualidade, es-
pecialmente em áreas que, muitas 
vezes, têm pouco acesso a cuidados 
especializados.

De acordo com o prefeito de 
Porto Velho, Léo Moraes, o Hos-
pital Universitário trará benefícios 
para os estudantes e em especial 
aos moradores da capital. “Esse é 
mais um avanço para a saúde do 
município que estava na UTI. O 
nosso foco e comprometimento é 
com a saúde e qualidade de vida 
dos porto-velhenses. A ideia é que 
tenhamos aqui um hospital para 

Prefeitura de Porto Velho e Unir discutem parceria 
para a implantação do Hospital Universitário

Reunião aconteceu na sede da Ebserh, em Brasília

pesquisas, formação de médicos e 
que, principalmente, consiga aten-
der as necessidades da nossa popu-
lação”, disse o prefeito.

Outras reuniões estão marcadas 
pelos próximos dias para os ajustes 
fi nais desta parceria. No ano passa-
do, uma equipe técnica da Empresa 
Brasileira de Serviços Hospitalares 
(Ebserh), especializada na implan-
tação e gestão de equipamentos 
de saúde, em particular, hospitais 
universitários, esteve em Porto Ve-
lho com o objetivo de avaliar a via-
bilidade da implementação do HU 
na capital.
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A prefeitura de Porto Velho, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Trânsito, Mobilidade e 
Transportes (Semtran) começou, 
na última quinta-feira (20), o 
trabalho da etapa fi nal para a in-
stalação de sonorizadores pelas 
ruas e avenidas da capital.

A primeira etapa da insta-
lação foi a pintura dos trechos 
das vias. Já na etapa fi nal, esses 
pontos recebem a aplicação de 
uma tinta especial, mesma tinta 
usada na faixa de pedestre, com 
maior durabilidade e qualidade. 
O primeiro ponto a ser concluído 
foi na avenida Prefeito Chiquilito 
Erse. Já o segundo trecho a rece-
ber o trabalho fi nal foi na rua 
Raimundo Cantuária com rua 
Buenos Aires.

Os sonorizadores são disposi-
tivos físicos que produzem ruído 
e trepidação quando um veículo 
passa sobre eles. São utilizados 
para alertar os motoristas sobre 
situações atípicas à frente, como 
obras, pedágios, travessia de pe-
destres, proximidade de radares 
e limite de velocidade. 

Com as cores verde e branco, 
esses sonorizadores, fazem parte 
de uma série de adequações com 
a determinação do prefeito Léo 
Moraes, para que os motoristas 
tenham condições de se atentar 
às regiões onde estão dispostos 
os radares, que estão com pre-
visão de começarem a operar a 
partir do próximo mês de março.

O serviço para a conclusão de 
todos os sonorizados deve termi-
nar em cerca de 15 dias. De acor-
do com o secretário da Semtran, 

Implantação de sonorizadores entra na 
fase fi nal em Porto Velho

Iremar Lima, a ideia dos sonori-
zadores é alertar os motoristas 
sobre o funcionamento dos ra-
dares. “As nossas equipes estão 
nas ruas tanto com a educação 
de trânsito como também acom-
panhando os serviços de implan-
tação dos sonorizadores, já que 
as ruas precisam ser fechadas”, 
disse o secretário.

SEGURANÇA NO TRÂNSITO 
O radar eletrônico tem como 

principal função monitorar e 
controlar a velocidade de veí-
culos nas vias públicas para ga-
rantir a segurança de motoristas 
e pedestres.

JUSTIÇA SOCIAL
Como forma de promover 

Sonorizadores são dispositivos físicos que produzem ruído e 
trepidação quando um veículo passa sobre eles

uma justiça social, no fi nal de 
janeiro, o Decreto nº 20.762 ofi -
cializou a suspensão do serviço 
de fi scalização de trânsito por ra-
dares eletrônicos e determinou o 
ajustamento técnico do sistema 
de monitoramento. Todos os ra-
dares passaram por aferição.

Além disso, o prefeito Léo 
Moraes também anulou mais de 
114 mil multas aplicadas indevi-
damente desde 26 de dezembro 
do ano passado e determinou o 
ajuste no limite máximo de 50 e 
60 quilômetros por hora nas vias 
monitoradas. Antes, o limite era 
30 e 40 quilômetros por hora, o 
que causava transtornos para a 
população e difi cultava o fl uxo 
do trânsito.
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Apoio de Cirone vai garantir trata-
mento oftalmológico para idosos

Em Ariquemes, Associação Benefi cente Escola Para 
a Vida recebe R$ 100 mil para fortalecer as ações

A Associação Be-
nefi cente Escola Para 
a Vida (ABEVI), si-
tuada no Setor 02, 
em Ariquemes, ao 
longo de 20 anos ofe-
recendo atividades 
socioeducativas para 
crianças e adoles-
centes entre os seis 
e 15 anos, não havia 
recebido recursos de 
emenda federal. Mas, 
isso é passado. Pelo 
segundo ano seguido, 
a entidade é contem-
plada com emenda da 
deputada federal Síl-
via Cristina, que mais 
uma vez destinou R$ 
100 mil para o custeio 
das atividades.

“É muito bom 
poder usar o nosso 

ESTADO DE RONDÔNIA
PREFEITURA MUNICIPAL 
DE ALTO PARAÍSO - RO

EXTRATO DO CONTRATO 
CONTRATO: Nº 009/PJM/2025                    

PROCESSO: 1-159/2025/SEMSAU

CONTRATANTE: MUNICIPIO DE ALTO PARAISO - RO
CONTRATADO: EMPRESA BELLAN VEICULOS ESPE-
CIAIS LTDA, pessoa jurídica de direito privado, devidamen-
te inscrita no CNPJ sob o nº 18.093.163/0001 21.
DO OBJETO: aquisição DE 01 (UM) VEÍCULO TIPO AM-
BULÂNCIA, 0 (ZERO) KM, para suprir as necessidades da 
Secretaria Municipal de Saúde do Município de Alto Paraíso/
RO, conforme Processo Administrativo 1-159/2025.

Alto Paraíso – RO, 21 de fevereiro de 2025.

JOÃO PAVAN
PREFEITO MUNICIPAL

mandato para pro-
mover o bem, para 
apoiar entidades sé-
rias, com trabalho 
reconhecido pela so-
ciedade e que acolhe 
e cuida das nossas 
crianças e adolescen-
tes, oferecendo no-
vas oportunidades de 
aprendizado”, disse a 
deputada.

Sílvia Cristina ob-
servou que esse re-
curso entregue foi do 
exercício de 2024, 
com mais R$ 100 mil 
assegurados ainda 
neste ano, somando 
já um total de R$ 300 
mil aplicados para 
apoiar as ações da As-
sociação Escola Para 
a Vida.

A solenidade que 
marcou o recebimen-
to do recurso ocorreu 
nesta quinta-feira 
(20), na sede da enti-

dade, com as presen-
ças da deputada Síl-
via, da prefeita Carla 
Redano, da secretária 
municipal de Desen-
volvimento Social, 
Micheline Barcelos, a 
Ilda Salvático da Fe-
deração das Apaes, 
Ezequiel da Paulista e 
a imprensa represen-

tada por Stanis Brito 
e Ricardo Schwantes.

O custeio inclui 
desde a contratação 
de pessoal e também 
ajudar na compra da 
alimentação para o 
lanche, para a meren-
da das crianças e ado-
lescentes atendidos 
pelo projeto.

Recurso foi destinado pela deputada federal Sílvia Cris-
tina, que garantiu mais R$ 100 ainda neste ano

Os idosos da Casa 
de Acolhida São Ca-
milo, localizada em 
Cacoal, vão receber 
atendimento na reali-
zação de cirurgias de 
cataratas e no trata-
mento de outras do-
enças oftalmológicas. 
O serviço deverá ser 
oferecido com recur-
sos assegurados pelo 
deputado estadual 
Cirone Deiró (União 
Brasil), por meio de 
emenda parlamentar. 
“Estamos muito agra-
decidos pela generosa 
disponibilização do 
deputado em desti-
nar os recursos, nesse 
gesto que demonstra 

um profundo com-
promisso com o bem 
estar da nossa popu-
lação idosa”, disse 
Santa Selma Rodri-
gues Bordinhon, di-
retora da instituição. 

A diretora infor-
mou que o atendi-
mento deverá ser 
prestado por um ins-
tituto oftalmológico 
de Cacoal. Ela expli-
cou que os procedi-
mentos cirúrgicos 
de cataratas e outros 
tratamentos oftalmo-
lógicos são essenciais 
para garantir a qua-
lidade de vida dos 
idosos. Segundo a 
diretora, muitos de-

les enfrentam sérias 
difi culdades visuais, 
que impactam não 
apenas sua autono-
mia, mas também 
sua saúde mental. 
“A limitação na visão 
muitas vezes leva ao 
isolamento, à triste-
za e até à depressão”, 
disse Santa Selma, 
acrescentando que 
“esse tratamento não 
apenas permitirá que 
nossos acolhidos en-
xerguem melhor, mas 
também contribuirá 
significativamente 
para a melhoria do 
estado emocional e 
mental deles”.
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Detento morre enquanto aguardava audiência 
de custódia em Porto Velho
Homem havia sido preso há menos de 24 horas, acusado de roubo. Ele chegou a ser 
atendido pela equipe médica, mas não resistiu.

Um homem 
identifi cado como 
Noe Vicente Gon-
çalves, de 46 anos, 
morreu na quinta-
-feira (20) enquanto 
aguardava uma au-
diência de custódia 
em Porto Velho. O 
homem havia sido 
preso há menos de 
24 horas, acusado 
de roubo.

Segundo o Tri-
bunal de Justiça de 
Rondônia (TJRO), 
o juiz percebeu que 
Noe estava passan-
do mal e acionou 
o Serviço de Aten-
dimento Móvel de 
Urgência (Samu). 
Ele chegou a ser 
atendido pela equi-
pe médica, mas não 
resistiu.

Segundo a Se-
cretaria de Justiça 
(Sejus), o homem 
sofreu um mal sú-
bito. No entanto, a 
causa da morte não 
foi divulgada, pois 
o órgão ainda não 
teve acesso ao laudo 
pericial do Instituto 
Médico Legal (IML)

Em nota ao g1, 
a Sejus informou 
que está analisando 
o caso e ressaltou 
que o detento não 
havia sido formal-
mente admitido no 
sistema prisional, 
permanecendo sob 
custódia da secre-

Fórum Geral Desembargador César Montenegro em 
Porto Velho

taria por aproxima-
damente duas horas 
nas dependências 
do Fórum, enquan-
to aguardava a audi-
ência.

O crime
Noe Vicente 

Gonçalves foi preso 
na última quarta-
-feira (19), suspeito 
de roubar um celu-
lar em uma parada 
de ônibus, próximo 
a rodoviária de Por-
to Velho. A vítima 
reagiu ao assalto, 
recuperou o apare-
lho e acionou a po-
lícia.

De acordo com o 
boletim de ocorrên-
cia, a vítima esta-
va em um ponto de 
ônibus quando foi 
surpreendida pelo 
suspeito. Ao perce-
ber que se tratava de 
um assalto, ela cor-
reu atrás dele, con-
seguiu imobilizá-lo 
com o uso da força e 
recuperou o celular.

Após ser aciona-
da pela própria víti-
ma, a polícia foi até 
o local e encontrou 
o suspeito com a 
cabeça inchada. Ao 
ser questionado, o 
homem não quis se 
pronunciar. Diante 
dos fatos, Noe foi 
preso e encaminha-
do à Central de Fla-
grantes.
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Alex Redano - Presidente da Alero

Alex Redano Solicita Substituição urgente da Ponte 
sobre o Rio Massangana em Alto Paraíso

O presidente da Assembleia Le-
gislativa de Rondônia, deputado 
Alex Redano (Republicanos), enca-
minhou uma importante indicação 
ao Poder Executivo e ao Departa-
mento Estadual de Estradas de Ro-
dagem e Transportes (DER), des-
tacando a necessidade urgente de 
substituição da ponte sobre o Rio 
Massangana, localizada na RO-457, 
B-40.

De acordo com a denúncia rece-
bida pelo presidente Alex Redano, a 
ponte apresenta um estreitamento 
signifi cativo, o que difi culta a pas-
sagem de veículos de grande porte, 
como máquinas agrícolas especiais. 
Essa situação tem gerado sérios 
riscos aos motoristas e transtornos 
causados para a população que uti-
liza diariamente a rodovia, de fun-
damental importância para o es-
coamento da produção agrícola da 
cidade.

A rodovia RO-457 é um dos 
principais corredores de transporte 
para as atividades rurais, especial-
mente no que tange ao transporte 
de produtos agrícolas, e a atual con-
dição da ponte tem comprometido 
a efi ciência desse escoamento. A 
população, que depende dessa via 
para a realização de atividades co-
tidianas, tem se submetido a uma 
situação de insegurança constante, 
colocando em risco a supervisão 
física dos motoristas e a qualidade 
das operações logísticas na região.

Com a intenção de solucionar 
esse impasse, a indicação do presi-
dente Alex Redano pede a substi-
tuição da ponte por uma estrutura 
mais larga e robusta, capaz de su-
portar o tráfego de veículos pesados 

com maior segurança. Essa melho-
ria não apenas promoveria a segu-
rança dos cidadãos, mas também 
contribuiria para o avanço da eco-
nomia regional, facilitando a circu-
lação.

“Essa solicitação visa atender a 
uma demanda urgente da popula-

ção de Alto Paraíso, que precisa de 
infraestrutura de qualidade para 
garantir a segurança nas estradas 
e contribuir para o crescimento do 
município. A substituição da ponte 
será um marco para a região e útil 
no desenvolvimento econômico de 
Rondônia”, destacou o presidente.


